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3UpVLGHQFH�GH�0��$UPDQG�'H�'HFNHU

�/D�VpDQFH�HVW�RXYHUWH�j����K�����

9RRU]LWWHU��GH�KHHU�$UPDQG�'H�'HFNHU

�'H�YHUJDGHULQJ�ZRUGW�JHRSHQG�RP�������XXU��

'LVFXVVLRQ�GH�OD�GpFODUDWLRQ�GX

*RXYHUQHPHQW

%HVSUHNLQJ�YDQ�GH�UHJHULQJVYHUNODULQJ

0��+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93���±�'DQV�VD�GpFODUDWLRQ��OH
SUHPLHU�PLQLVWUH�FXOWLYH�XQ�VHQWLPHQW�GH�ILQ�GH�VLqFOH�
/¶LPDJH�TX¶LO�GRQQH�GH�QRWUH�VRFLpWp�HVW�FHOOH�GH�O¶LQYHQWDLUH
G¶XQ�QDXIUDJH��&¶HVW�XQH�LPDJH�XQLODWpUDOH��,O�UpGXLW�GH
QRPEUHXVHV�LPSHUIHFWLRQV�GHV�GpPRFUDWLHV�RFFLGHQWDOHV�j�OD
PDODGLH�EHOJH��&HSHQGDQW��OD�%HOJLTXH�RFFXSH�OD�FLQTXLqPH
SODFH�j�O¶LQGLFH�GH�GpYHORSSHPHQW�GHV�1DWLRQV�XQLHV�HW�HOOH
HVW�DXVVL�OH�SUHPLHU�GHV�SD\V�GH�O¶8QLRQ�HXURSpHQQH�GDQV
FHWWH�OLVWH��/¶DQDO\VH�HVW�G¶DLOOHXUV�FRQWUHGLWH�SDU�OD�PDUJH
EXGJpWDLUH�SUpVHQWpH�SDU�OH�SUHPLHU�PLQLVWUH��/D�GpFODUDWLRQ
UpSRQG�DXVVL�j�XQ�SRSXOLVPH�TXL�UHMHWWH�j�WRUW�WRXWHV�OHV�IDXWHV
VXU�OD�SROLWLTXH�

'HSXLV�OHV�DQQpHV�VRL[DQWH��RQ�DVVLVWH�j�XQ�FKDQJHPHQW
IRQGDPHQWDO�GH�OD�VRFLpWp��8QH�WRXWH�QRXYHOOH�SULVH�GH
FRQVFLHQFH�GHV�YDOHXUV�D�YX�OH�MRXU��/¶LPDJH�GH�OD�GpFDGHQFH
GH�O¶DXWRULWp�SROLWLTXH�HW�GX�FDUDFWqUH�IORULVVDQW�GX�VHFWHXU
SULYp�HVW�DUWLILFLHOOH��/¶pYROXWLRQ�VRFLDOH�D�HQJHQGUp�GH
QRXYHOOHV�H[LJHQFHV�SRXU�OD�SROLWLTXH�HW�XQ�HVWRPSHPHQW�GH�OD
QRUPH��&¶HVW�XQ�GpIL�SRXU�OHV�LQVWLWXWLRQV�GpPRFUDWLTXHV��TXL
VH�PDQLIHVWH�OH�SOXV�FODLUHPHQW�GDQV�OH�GRPDLQH�GH�OD�MXVWLFH�
/HV�SUREOqPHV�GH�MXVWLFH�H[LVWHQW�GDQV�WRXV�OHV�SD\V��,OV�VRQW
OLpV�j�OD�PRGLILFDWLRQ�GH�OD�QRWLRQ�GX�ELHQ�HW�GX�PDO��/D
UpSRQVH�DXWRPDWLTXH�FRQVLVWDQW�j�DXJPHQWHU�OD�UpSUHVVLRQ�HVW
LQVXIILVDQWH��/HV�FLWR\HQV�GRLYHQW�DYRLU�GHV�MXJHPHQWV�GH
YDOHXU�VLPLODLUHV��&H�OLHQ�HQWUH�OD�VRFLpWp�SXEOLTXH�HW�OD
VRFLpWp�SULYpH�Q¶DSSDUDvW�SDV�GDQV�OD�GpFODUDWLRQ�GX�SUHPLHU
PLQLVWUH�

'DQV�OD�GpFODUDWLRQ��RQ�UHWURXYH�OH�WHUPH�©�QRXYHDX�ª�j�GH
WUqV�QRPEUHXVHV�UHSULVHV��&¶HVW�YUDLPHQW�GX�©�QHZVSHDN�ª��,O
V¶DJLW�G¶XQH�DQDO\VH�W\SLTXHPHQW�SRVWPRGHUQH�GDQV�ODTXHOOH
FH�Q¶HVW�SDV�OH�ELHQ�rWUH�JpQpUDO�TXL�SULPH�PDLV�R��O¶RQ
pQXPqUH�OHV�GLYHUV�VRXKDLWV�GHV�SDUWLV�GH�OD�PDMRULWp��8QH
WHOOH�DQDO\VH�pOX�GH�OD�FRPSOH[LWp�VRFLDOH��2Q�UHVWH�VRXUG�DX[
QRXYHOOHV�LQpJDOLWpV�TXL�VRQW�QpHV�GH�OD�PRQGLDOLVDWLRQ�HW�GH
OD�JOREDOLVDWLRQ�GH�O¶pFRQRPLH�

/H�SUHPLHU�PLQLVWUH�SDUOH�G¶XQ�GpYHORSSHPHQW�GXUDEOH��0DLV
FHOXL�FL�GpSHQG�GH�IDFWHXUV�LQGLUHFWV��,O�IDXW�HQ�RXWUH�WHQLU
FRPSWH�GHV�H[LJHQFHV�VRFLDOHV�HW�PRUDOHV�

&HOD�UHTXLHUW�pJDOHPHQW�XQH�SROLWLTXH�VRXFLHXVH�GHV�GURLWV�GH
O¶KRPPH��FH�TXL�Q¶HVW�SDV�PHQWLRQQp�

8QH�VpULH�GH�SRLQWV�SROLWLTXHV�HVVHQWLHOV�QH�VRQW�SDV�FLWpV�
FRPPH�OD�SULVH�HQ�FRPSWH�GH�O¶HQJDJHPHQW�VRFLDO�GHV�IDPLOOHV
HW�OD�GLVFULPLQDWLRQ�ILVFDOH�HQYHUV�OHV�FRXSOHV�PDULpV�

8Q�SURWRFROH�VHFUHW�VXU�OH�UHILQDQFHPHQW�GH�O¶HQVHLJQHPHQW
IUDQFRSKRQH�D�pWp�FRQFOX��FUpDQW�XQ�SUpMXGLFH�GH����
PLOOLDUGV�j�O¶pJDUG�GH�OD�)ODQGUH��/D�GpFODUDWLRQ�GX
JRXYHUQHPHQW�Q¶HQ�IDLW�SDV�PHQWLRQ��/H�JRXYHUQHPHQW
IODPDQG�Q¶HQ�D�WLUp�DXFXQH�FRQVpTXHQFH�SRXU�OH�EXGJHW��&H
ILQDQFHPHQW�GHYUDLW�V¶RSpUHU�VXU�OD�EDVH�GH�FULWqUHV�REMHFWLIV�
,O�VHPEOH�TXH�OHV�FULWqUHV�IUDQFRSKRQHV�VRLHQW�OHV�VHXOV
REMHFWLIV��/RUV�GX�UpFHQW�FRQJUqV�GX�63��0��6ZLQQHQ�D�GpFODUp
TXH�OHV�IUDQFRSKRQHV�DYDLHQW�VDQV�FHVVH�PDQLSXOp�OHV�FKLIIUHV

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – In de inleiding van
de regeringsverklaring cultiveert de eerste minister het fin de
siècle-gevoel. Het beeld dat hij van onze samenleving
oproept, is de inventaris van een schipbreuk. Dit beeld is
echter eenzijdig en onvolledig. Vele problemen die eigen zijn
aan alle westerse democratieën, herleidt hij tot de “Belgische
ziekte”. In vergelijking met andere landen kan België niet als
een ziek land worden bestempeld. Integendeel, het staat op de
vijfde plaats van de ontwikkelingsindex van de Verenigde
Naties en is hiermee het best gerangschikte land van de
Europese Unie.

Zijn analyse wordt trouwens tegengesproken door de
budgettaire ruimte waarover hij bij het uitwerken van de
begroting voor volgend jaar beschikt. Men wordt niet groter
door de anderen te vernederen. Het getuigt van een zeker
populisme om alle schuld voor wat maatschappelijk verkeerd
loopt, bij de politiek te leggen. Dat is onterecht, want sedert
de jaren ’60 is onze samenleving fundamenteel gewijzigd.
Totaal nieuwe prioriteiten en een totaal nieuw waardebesef
zijn sindsdien tot uiting gekomen. Het beeld van het verval
van de overheid en de uitstekende conditie van de particuliere
sector is kunstmatig.

De bijkomende uitdagingen voor de politiek hebben te maken
met de evolutie in de samenleving en met de toename van het
belang van de individuele waarden, die hebben geleid tot een
relativering en tot een normerosie in de samenleving. Dit
vormt een nieuwe uitdaging voor alle instellingen van de
democratie. Het komt het best tot uiting op het vlak van de
justitie. De problemen van de justitie zijn niet eigen aan
België. Ook Frankrijk en andere landen van de Europese Unie
worden geconfronteerd met het probleem van de redelijke
termijn van rechtspraak.

Al deze problemen hebben te maken met de fundamentele
wijzigingen in het onderscheid tussen goed en kwaad in onze
samenleving. Het politieke antwoord hierop is een
mechanisch antwoord. Het pleit immers voor meer
strafrechters, meer gevangenissen en meer middelen om
repressief op te treden. Deze middelen zijn echter
onvoldoende en inadequaat om het herstel van de openbare
veiligheid na te streven. Ook bij de burgers moet een
gelijkgezindheid bestaan over bepaalde waardeoordelen. Die
problematiek van de samenhang tussen de publieke en de
private samenleving komt in de inleiding van de
regeringsverklaring geen enkele keer voor.

De regeringsverklaring staat bol van het woord “nieuw”. Het
wordt 43 keer wordt het gebruikt in dit uitstekende nummer
QHZ�VSHDN��De eerste minister volgt de postmoderne analyse.
De verklaring is een opsomming van concrete punten
waarmee de regering aan de verlangens van de
meerderheidspartijen wil tegemoetkomen. De regering streeft
niet het algemeen welzijn na, maar het toekennen van
electorale voordelen aan de aanhang van de
meerderheidspartijen: een glas champagne voor de liberalen,
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G¶pOqYHV��&RPPHQW�OH�SUHPLHU�PLQLVWUH�YD�W�LO�SUpVHQWHU�FHWWH
FRQFHVVLRQ�"�,O�D�GpMj�IDLW�SOXVLHXUV�GpFODUDWLRQV�j�FH�VXMHW�
/HV�GRWDWLRQV�VHURQW�HOOHV�OLpHV�DX�3,%�"

/HV�QRXYHDX[�FKLIIUHV�GX�UDSSRUW�-DGRW�VXU�OD�VpFXULWp�VRFLDOH
QH�VRQW�PDQLIHVWHPHQW�SDV�XQH�VRXUFH�GH�VRXFL�SRXU�OH
SUHPLHU�PLQLVWUH��ELHQ�TX¶LOV�PRQWUHQW�XQH�LQpJDOLWp
FURLVVDQWH�HQWUH�OHV�GHX[�SDUWLHV�GX�SD\V��-H�VXSSRVH�TX¶RQ
SRXUUD�HQ�GLVFXWHU�j�OD�&,,5,��3DU�DLOOHXUV��OD�QRWLRQ�GH
SURFHVVXV�GpFLVLRQQHO�SDU�FRQVHQVXV�DX�VHLQ�GH�OD�&,,5,�Q¶HVW
SDV�HQFRUH�FODLUH�

2Q�UpGXLW�OHV�FKDUJHV�VDODULDOHV�VXU�OH�WUDYDLO��PDLV�GDQV�OH
PrPH�WHPSV��RQ�DQQRQFH�OD�PHVXUH�GpSDVVpH�GH�0PH
2QNHOLQ[�

/D�SROLWLTXH�G¶DVLOH�VHUDLW�UDSLGH�HW�HIILFDFH��0DLV�DSUqV
O¶DUUrW�GX�&RQVHLO�G¶eWDW�DQQXODQW�O¶DUUrWp�UR\DO�FRQFHUQp�
QRXV�QH�VDYRQV�ULHQ�GH�OD�SRVLWLRQ�GX�JRXYHUQHPHQW��/H
SUHPLHU�PLQLVWUH�DIILUPH�TX¶LO�UHVSHFWH�O¶eWDW�GH�GURLW��PDLV�MH
FRQVWDWH�TX¶LO�UHIXVH�GH�VXLYUH�O¶DUUrW�UpFHQW�GH�OD�&('+�

/HV�SDUWLV�GH�OD�PDMRULWp�SDUOHQW�RIILFLHOOHPHQW�G¶XQH�PrPH
YRL[��PDLV�SRXUVXLYHQW�HQ�IDLW�GHV�REMHFWLIV�GLIIpUHQWV��/D
GpFODUDWLRQ�GX�JRXYHUQHPHQW�PDQTXH�GH�YLVLRQ�JOREDOH�GH�OD
VRFLpWp��8Q�HQVHPEOH�G¶LQWpUrWV�SDUWLFXOLHUV�SULPHQW�O¶LQWpUrW
JpQpUDO��/HV�SDUWLV�VRFLDOLVWHV��TXL�RQW�GLULJp�OH�SD\V�DYHF�OH
&93�SHQGDQW�GRX]H�DQV��Q¶KpVLWHQW�SDV�j�DSSODXGLU
PDLQWHQDQW�OD�GpFODUDWLRQ�GX�JRXYHUQHPHQW��ELHQ�TXH�FHOOH�FL
DIILUPH�TXH�OD�SROLWLTXH�SUpFpGHQWH�VH�FDUDFWpULVDLW�SDU�GHV
VFDQGDOHV�HW�GHV�UXLQHV��/D�SDUWLFLSDWLRQ�DX�SRXYRLU�HVW�GRQF
SOXV�LPSRUWDQWH�TXH�OµDPRXU�SURSUH��/H�&93�YHXW�PHQHU�XQH
RSSRVLWLRQ�FODLUH�TXL�SULYLOpJLH�O¶DOWHUQDWLYH�GpPRFUDWLTXH��$X
EHVRLQ��QRXV�SUpIpURQV�SHUGUH�SRXU�QRV�SURSUHV�SULQFLSHV�TXH
JDJQHU�SRXU�OHV�SULQFLSHV�GHV�DXWUHV�

een biertje voor de socialisten en een cola voor de groenen.

Door deze postmoderne benadering van de samenleving
ontwijkt de eerste minister de sociale complexiteit waarin we
leven en is hij blind – en hierin heeft hij mij verrast – voor de
onrechtvaardigheden en de nieuwe ongelijkheden die ontstaan
door de mondialisering van de economie. Hij spreekt over
duurzame ontwikkeling en verwijst naar de infrastructuur en
naar de kwaliteit van het overheidsbestuur. Duurzame
ontwikkeling hangt echter steeds meer af van indirecte
factoren. Het komt er daarbij op aan oog te hebben voor
sociale en morele eisen zonder welke er geen aanpassing is
tegen de wilde wet en de ontzettende druk van de
mondialisering.

Dit vergt een politiek geïnspireerd door mensenrechten, wat
de regeringsverklaring niet vermeldt.

De regeringsverklaring roept niet alleen een onjuist beeld op
van de toestand van het land, ook essentiële beleidspunten
worden niet eens vermeld. De gezinnen zijn wezen in deze
regeringsverklaring; ze worden nergens vermeld. De sociale
inzet voor de opvoeding van kinderen, vormt de basis voor de
solidariteit van vandaag én voor de solidariteit in de toekomst,
maar ze wordt niet gewaardeerd. Er worden voor 70 miljard
begrotingsmaatregelen aangekondigd, maar daaronder is er
niet één specifiek gericht op de gezinnen met kinderlast, die
de jongste tien jaar relatief armer zijn geworden.

Het is weliswaar uitgesloten de discriminaties, waarvan de
gehuwden in ons land het slachtoffer zijn, in één
begrotingsjaar weg te werken. De regering, die toch over 70
miljard beschikt, had hiermee echter wel een aanvang kunnen
nemen. Toch wordt hierover met geen woord gerept.

De regering hangt een onvolledig beeld op van de
samenleving, vergeet een reeks problemen en gaat heel wat
concrete politieke moeilijkheden uit de weg.

De regeringsverklaring maakt evenmin melding van het
geheim akkoord over de herfinanciering van het Franstalig
onderwijs, dat de Franse Gemeenschap een verhoging van de
dotatie met 2,5 miljard frank toekent ten nadele van
Vlaanderen. Het is een publiek geheim dat daarover een
politiek akkoord bestaat.  Dat is gebleken uit de verklaringen
van Ecolo en uit de Franstalige pers. Daarenboven kent de
Vlaamse regering dit regeerakkoord, maar ze heeft daaruit
geen budgettaire consequenties getrokken.

De eerste minister stelt in diverse verklaringen dat dit
probleem moet worden opgelost aan de hand van objectieve
criteria, maar hij voegt eraan toe dat de Franstalige criteria de
enige objectieve criteria zijn. Zelfs de heer Swinnen, gewezen
Vlaams parlementslid voor de SP, heeft zaterdag op het SP-
partijcongres verklaard dat de Franstaligen onophoudelijk
hebben gesjoemeld met de leerlingencijfers. De
leerlingencijfers die de Franse Gemeenschap opgeeft, wijken
opvallend af van de cijfers van het Nationaal Instituut voor de
Statistiek. Volgens de Franse cijfers zijn er in het Franstalig
onderwijs 40 000 leerlingen meer ingeschreven dan er
leerplichtige jongeren zijn.

De CVP-fractie zou het op prijs stellen, mocht de eerste
minister eindelijk eens willen uitleggen hoe hij de
aangekondigde toegeving zal inkleden. Ik zou ook graag
weten of deze dotaties inderdaad worden gekoppeld aan het
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bruto binnenlands product, zoals verklaard werd in de Kamer.

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Die koppeling
heeft altijd bestaan.

'H�KHHU�/XGZLJ�&DOXZp��&93�. – Dat is niet waar.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. –Niet alleen over de
herfinanciering van de Franse Gemeenschap blijft elke
duidelijkheid uit. De meest recente cijfers uit het verslag-
Jadot over de uitgavenstromen in de sociale zekerheid, die
aantonen dat de ongelijkheid tussen Vlaanderen en Wallonië
aan de uitgavenzijde toeneemt, baren de eerste minister
evenmin zorgen. Ik neem aan dat een en ander bespreekbaar
is.in de Costa

Wat de Costa betreft, wens ik ook de vragen te herhalen
waarop de vice-eerste minister mij donderdag laatstleden geen
antwoord heeft gegeven, met name de vragen over de
besluitvorming bij consensus. Waarin bestaat die
besluitvorming bij wijze van consensus?

De loonkosten op de arbeid worden verlaagd, maar
tegelijkertijd kondigt mevrouw Onkelinx de aftandse
maatregel aan om 4 miljard uit te trekken voor de verplichte
aanwerving van jonge werknemers voor bedrijven met meer
dan 25 werknemers.

De regering gewaagt van een ‘snel en efficiënt’ gevoerd
asielbeleid. Het arrest van de Raad van State is inmiddels
reeds meer dan een week oud en de standpunten van de
regering zijn nog steeds niet bekend. Niemand weet welke
maatregelen de regering zal nemen en evenmin welke
regularisatiecriteria ze uiteindelijk in aanmerking zal nemen.
In antwoord op de vraag van collega De Schamphelaere heeft
de regering vorige week gezegd dat ze de rechtsstaat wil
respecteren, maar ze weigert het arrest van het Europees Hof
van de Mensenrechten na te leven. Het werd nochtans tijdig
medegedeeld, wat de regering ook moge verklaren.

Ik besluit. Bij de toren van Babel ontstond verwarring omdat
de mensen, ook al wilden ze hetzelfde, een verschillende taal
spraken. Nu ontstaat verwarring omdat de
meerderheidspartijen wel formeel dezelfde taal spreken, maar
in feite verschillende dingen nastreven. De
regeringsverklaring mist een algemene, brede
maatschappelijke visie en is het vlaggenschip van particuliere
belangen, die primeren op het algemeen welzijn. De
socialistische partijen, die gedurende twaalf jaar met de CVP
het land hebben bestuurd, aarzelen vandaag niet om de
regeringsverklaring toe te juichen, hoewel daarin wordt
gesteld dat het afgelopen beleid door schandalen en
achtergelaten puin gekenmerkt is. Voor hen is deelname aan
de macht blijkbaar belangrijker dan zelfrespect.

De politieke omstandigheden hebben gemaakt dat de CVP in
de oppositie vertoeft. Op zich is dat geen merkwaardige
vaststelling; het merkwaardige is dat de CVP gedurende 41
jaar aan het bewind was. De CVP wenst een zichtbare
oppositie te voeren die het politieke, democratische alternatief
duidelijk maakt. Desnoods verkiezen we te verliezen voor
onze eigen beginselen, dan te winnen voor de beginselen van
anderen.

0PH�-HDQQLQH�/HGXF��9/'���±�-H�UHPHUFLH�OH�SUHPLHU
PLQLVWUH�G¶DYRLU�MXJp�XWLOH�GH�OLUH�OD�GpFODUDWLRQ�GX
JRXYHUQHPHQW�pJDOHPHQW�DX�6pQDW��-¶HVSqUH�TX¶j�O¶DYHQLU��LO

0HYURXZ�-HDQQLQH�/HGXF��9/'�. – Ik dank de eerste
minister namens de VLD-fractie omdat hij het nodig en nuttig
achtte om de beleidsverklaring van de nieuwe regering ook in
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ODLVVHUD�pJDOHPHQW�VH�GpURXOHU�DX�6pQDW�OHV�GpEDWV�LPSRUWDQWV
TXL�\�RQW�OHXU�SODFH�

/¶REMHFWLI�Q¶HVW�SDV�GH�SURFpGHU�j�XQH�QRXYHOOH�pYDOXDWLRQ�GH
OD�SROLWLTXH�GX�JRXYHUQHPHQW�SUpFpGHQW��,O�HVW�SDU�FRQWUH�XQ
IDLW�TXH��OH����MXLQ��OHV�pOHFWHXUV�RQW�RSWp�SRXU�XQ
FKDQJHPHQW��1RXV�GHYRQV�HQ�WLUHU�OHV�OHoRQV�TXL�V¶LPSRVHQW�

1RXV�QH�SRXYRQV�SOXV�ULHQ�FKDQJHU�j�O¶KpULWDJH�GX
JRXYHUQHPHQW�SUpFpGHQW��PDLV�LO�IDXW�UpVRXGUH�OHV�DQFLHQV
SUREOqPHV�TXL�Q¶RQW�SDV�HQFRUH�WURXYp�GH�VROXWLRQ�DLQVL�TXH
OHV�QRXYHDX[�SUREOqPHV�DX[TXHOV�QRXV�VRPPHV�FRQIURQWpV�

1RXV�QRXV�UpMRXLVVRQV�TXH�OD�GpFODUDWLRQ�GX�JRXYHUQHPHQW
V¶DWWDTXH�j�XQ�FHUWDLQ�QRPEUH�GH�SUREOqPHV�KpULWpV�GX�SDVVp�
$LQVL��LO�\�D�O¶LQWHQWLRQ�GH�VLPSOLILHU�OH�QRPEUH�GH
SUHVFULSWLRQV�DGPLQLVWUDWLYHV��2Q�IHUD�HQ�VRUWH�TXH�OD�SROLFH
ORFDOH�VRLW�DFFHVVLEOH�HW�TXH�OD�MXVWLFH�IRQFWLRQQH�DYHF
GLOLJHQFH��1RWUH�DOLPHQWDWLRQ�VHUD�VRXPLVH�j�XQ�FRQWU{OH
ILDEOH�HW�O¶RQ�UHFKHUFKHUD�XQH�VROXWLRQ�DX[�SUREOqPHV�GH
PRELOLWp�

1RXV�QRXV�IpOLFLWRQV�TXH�O¶RQ�V¶DWWHOOHUD�j�O¶pOLPLQDWLRQ�GHV
SLqJHV�DX�FK{PDJH��/H�UHOqYHPHQW�GHV�VDODLUHV�PLQLPXPV�HW
O¶LQVWDXUDWLRQ�GH�PHVXUHV�GH�SURPRWLRQ�GH�O¶HPSORL�SRXU�OHV
WUDYDLOOHXUV�kJpV�FRQVWLWXHQW�GHV�pOpPHQWV�SRVLWLIV��/HV
SHQVLRQV�GHV�WUDYDLOOHXUV�VDODULpV�HW�OHV�SHQVLRQV�PLQLPXPV
SRXU�LQGpSHQGDQWV�VRQW�HQILQ�DXJPHQWpHV�

3RXU�FRQVWUXLUH�XQ�eWDW�VRFLDO�DFWLI��LO�IDXW�GLPLQXHU�GH�IDoRQ
GUDFRQLHQQH�OHV�FKDUJHV�TXL�SqVHQW�VXU�OH�WUDYDLO��$X[�eWDWV�
8QLV��OD�FULPLQDOLWp�D�IRUWHPHQW�GLPLQXp��HQWUH�DXWUHV�JUkFH�j
OD�FURLVVDQFH�GH�O¶HPSORL��/HV�PHVXUHV�HQ�IDYHXU�GH�O¶HPSORL
GHV�MHXQHV�QRXV�WLHQQHQW�IRUW�j�F°XU��PDLV�HOOHV�GRLYHQW�rWUH
PLVHV�HQ�°XYUH�HQ�WHQDQW�FRPSWH�GHV�FDSDFLWpV�GHV
HQWUHSULVHV�

/H�WUDYDLO�D�pWp�WURS�ORQJWHPSV�SpQDOLVp�VXU�OH�SODQ�ILVFDO�
0RLQV�OH�WUDYDLO�HVW�LPSRVp��SOXV�QRPEUHX[�VHURQW�FHX[�TXL
DFFpGHURQW�DX�PDUFKp�GH�O¶HPSORL��1RXV�VRPPHV�KHXUHX[�TXH
FH�SULQFLSH�VRLW�DSSOLTXp�

1RXV�QRXV�UpMRXLVVRQV�GH�O¶DEDLVVHPHQW�GH�OD�79$�j����SRXU
OHV�VHUYLFHV�j�IRUWH�LQWHQVLWp�GH�PDLQ��G¶°XYUH�

/D�ORFDOLVDWLRQ�GH�QRWUH�SD\V�OH�UHQG�YXOQpUDEOH�j�OD
FULPLQDOLWp�LQWHUQDWLRQDOH�RUJDQLVpH��1RXV�QRXV�IpOLFLWRQV�GqV
ORUV�GHV�PHVXUHV�SUpYXHV�FRQWUH�OH�FULPH�RUJDQLVp�

1RXV�VRXWHQRQV�WRWDOHPHQW�OD�SROLWLTXH�GH�FH�JRXYHUQHPHQW�j
O¶pJDUG�GHV�GHPDQGHXUV�G¶DVLOH��/HV�YpULWDEOHV�GHPDQGHXUV
G¶DVLOH�GRLYHQW�DYRLU�OD�SRVVLELOLWp�G¶rWUH�GpILQLWLYHPHQW
LQVFULWV�GDQV�OHV�UHJLVWUHV�GH�OD�SRSXODWLRQ��1RXV�DWWHQGRQV
GHSXLV�WURS�ORQJWHPSV�XQH�YpULWDEOH�SROLWLTXH�G¶DVLOH�HW�XQH
YpULWDEOH�SROLWLTXH�GH�UpJXODULVDWLRQ�

/H�9/'�VRXWLHQW�pJDOHPHQW�SOHLQHPHQW�OD�FUpDWLRQ�GH�OD
FRQIpUHQFH�LQWHUJRXYHUQHPHQWDOH�

1RXV�VRXKDLWRQV�XQ�IUDQF�VXFFqV�DX�JRXYHUQHPHQW��/H�9/'
IHUD�SUHXYH�GH�YLJLODQFH�FULWLTXH�PDLV�FROODERUHUD�GH�PDQLqUH
SRVLWLYH�DYHF�OH�JRXYHUQHPHQW�HQ�YXH�GH�FUpHU�XQH�VRFLpWp�R�
WRXV�VH�VHQWHQW�ELHQ�

de Senaat voor te stellen. Dit is een blijk van waardering die
we heel erg appreciëren. We zouden graag hebben dat hij ook
in de toekomst erover zou waken dat debatten, die in de
Senaat thuishoren, bij voorkeur aan de Senaat worden
toegewezen. Dit zou een nog grotere blijk van waardering
zijn. �$SSODXV��

W moeten in de Senaat trachten te komen tot een serene
bespreking, met de uitsluitende bedoeling een beter beleid uit
te werken dat alle burgers van ons land ten goede komt. De
VLD-fractie wil niet opnieuw een waardeoordeel vellen over
het beleid van de vorige regeringen. Het is een feit dat de
kiezer op 13 juni duidelijk heeft gekozen voor een
koerswijziging, voor een nieuwe aanpak. Hiermee moeten we
rekening houden. We moeten het waarom van deze keuze
kritisch durven te onderzoeken en er voor onszelf, voor onze
partijen en voor het toekomstig beleid, de nodige lessen uit
trekken.

We moeten ons er allen van bewust zijn dat een nieuwe
regering, een nieuw beleid, vertrekt met de erfenis van de
uittredende regeringsploeg. Wat voorbij is, is voorbij. De
erfenis is daar, met alle voor- en nadelen.

Er moet nu worden gewerkt. Daarbij moet rekening worden
gehouden met alle nieuwe uitdagingen, met alle oude
problemen die nog op een oplossing wachten en met de
nieuwe problemen waarmee we worden geconfronteerd. Om
die reden verheugt het de VLD-fractie in de beleidsverklaring
een aantal welgekomen voorstellen te vinden, die een
oplossing moeten bieden voor een aantal pijnpunten die de
burgers van ons land in stijgende mate ergeren en moedeloos
maken.

Dit is niet allemaal nieuw. Wel wordt nu tegemoet gekomen
aan de terechte verlangens van onze burgers. De bergen
papierwerk en het doolhof van diensten die moeten worden
doorworsteld als men een dossier in orde wil krijgen zullen
verdwijnen In een geïnformatiseerde maatschappij moet ook
de administratie over de nodige technologie beschikken, zodat
elk dossier aan één loket snel en efficiënt kan worden
afgerond.

Tevens juichen we toe dat wordt gepleit voor een bereikbare
lokale politie die altijd ten dienste van de bevolking staat,
preventief werkt en optreedt waar het nodig. Ook wordt
gewerkt aan een gerecht dat snel tot een uitspraak komt en
problemen en dossiers niet voor zich uitschuift. Het verheugt
ons tevens dat werk wordt gemaakt van een betrouwbare en
verantwoorde controle van alles wat onze voeding en
gezondheid aangaat. Hopelijk komt er eindelijk ook een
oplossing voor het ingewikkelde mobiliteitsprobleem. Dit is
een wens van iedereen. Duizenden burgers ergeren zich iedere
dag opnieuw omdat ze tijd en geld verliezen.

De VLD-fractie is tevreden omdat de regering maatregelen
gaat nemen om de werkloosheidsvallen weg te werken. Een
job zoeken en werk aanvaarden moet immers “lonend” zijn.
Al te vaak levert een baan minder geld op dan een uitkering,
omdat uit werken gaan supplementaire uitgaven voor vervoer,
kledij enzovoort met zich meebrengt. Ik wijs in het bijzonder
op de kosten van kinderopvang die het zoeken naar werk
eerder ontmoedigen dan aanwakkeren. Ook de verhoging van
de minimumlonen en de afkondiging van
tewerkstellingsbevorderende, in plaats van
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tewerkstellingsbestraffende, maatregelen voor oudere
werknemers, die nog heel wat te bieden hebben, verheugen
ons.

De maatregel om de laagste werknemerspensioenen en in het
bijzonder het minimumpensioen voor zelfstandigen te
verhogen, vinden we ook positief. Het wegwerken van alle
pijnpunten en discriminaties waarvan zelfstandigen al
jarenlang het slachtoffer zijn, is voor de VLD een absolute
prioriteit.

Uiteraard staat de VLD achter de actieve welvaartsstaat die de
tewerkstelling wil verhogen, onder meer door de lasten op
arbeid drastisch te verminderen. Werk hebben en werk
behouden, is immers de hefboom tot meer welvaart en meer
welzijn, tot een betere en grotere betrokkenheid in onze
maatschappij en tot een grotere responsabilisering. In de
Verenigde Staten bijvoorbeeld is de criminaliteit gedaald na
een aanzienlijke toename van het aantal jobs.

We juichen ook de maatregelen toe die worden genomen met
betrekking tot de tewerkstelling van jonge werknemers en pas
afgestudeerden. Die maatregelen moeten voor de bedrijven
evenwel draaglijk zijn en kunnen dan ook alleen worden
toegepast volgens de draagkracht van de bedrijven. Lineaire
maatregelen achten we uit den boze. De beste waarborg tegen
sociale uitsluiting, en dus voor sociale bescherming, is
inkomen uit arbeid.

Reeds jaren pleiten we ervoor dat inspanningen worden
beloond. Het stemt ons dan ook tevreden dat een einde zal
worden gemaakt aan de fiscale afstraffing van de jongste
jaren waarbij elke hardwerkende burger fiscaal werd gestraft
en dat een aanvang wordt gemaakt van de
belastinghervorming. We hopen dat deze trend zich zal verder
zetten, want hoe minder arbeid belast wordt, hoe meer
mensen tot de arbeidsmarkt zullen toetreden. Fiscale
maatregelen zijn werkelijk arbeidsvernietigend.

Ook de verlaging van de BTW van 21% tot 6% voor
arbeidsintensieve diensten stemt ons tevreden, evenals de
maatregelen voor de kleine en middelgrote ondernemingen,
die de grootste troefkaart van ons land zijn. Al deze
maatregelen beantwoorden aan de reële noden.

België is geen eiland. Onze ligging tussen Oost en West, in
het hart van Europa, is een buitengewone troef die we
optimaal moeten benutten door het voeren van een dynamisch
buitenlands beleid. Onze ligging heeft echter ook minder
positieve gevolgen. Ons land is immers een aantrekkingspool
en de ideale operatiebasis voor internationale misdadige
organisaties.

Daarom juichen we maatregelen voor een verhoogde inzet en
een strijd met de meest moderne middelen toe. We vragen de
regering zo snel mogelijk op te treden. De meerkost die deze
maatregelen zullen veroorzaken ingevolge de inzet van meer
en beter opgeleid personeel en meer middelen, zal een
terugverdieneffect hebben als de criminaliteit hierdoor wordt
verminderd. Vergeten we niet dat criminaliteit een zware
financiële weerslag heeft.

De VLD fractie staat volmondig achter het asielbeleid van de
regering. Asielzoekers, die beantwoorden aan de bepalingen
van de Conventie van Genève, moeten snel asiel krijgen.
Daarentegen moet worden opgetreden tegen de gelukzoekers,
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al kunnen we hen wel begrijpen. Het is echter aangewezen
ervoor te zorgen dat de levensomstandigheden van deze
mensen in hun land van herkomst verbeteren: meer werk,
betere woongelegenheid en betere gezondheidszorg. België
beschikt daartoe over de nodige drukkingsmiddelen. Binnen
het budget van Ontwikkelingssamenwerking en met
supplementaire steun kunnen in dit verband maatregelen
worden genomen.

Alleszins moet de mensenhandel worden bestreden. De
gelukzoekers en de asielzoekers zijn immers meestal het
slachtoffer van filières. We staan achter de maatregelen in
verband met de regularisatie, maar willen dat elk dossier
individueel wordt behandeld en dat dit zo spoedig mogelijk en
voor iedereen op dezelfde manier gebeurt. Reeds twaalf jaar
wachten we op een behoorlijk asiel- en regularisatiebeleid.
Zelfs indien het nu een jaar duurt vooraleer zo’n beleid
uitgewerkt is, kunnen we spreken van een snel en efficiënt
optreden.

Uiteraard zijn we ook voorstander van de organisatie van de
intergouvernementele conferentie. Sta me toe in dit verband te
verwijzen naar een oud Chinees gezegde: als men een
probleem opsplitst in talrijke kleine deelproblemen en die een
voor een oplost, zal men vaststellen dat het grote probleem
mee verdwenen is.

Mijnheer de eerste minister, wij wensen u succes met uw
regering. We zullen waakzaam toekijken en u steunen. We
zullen bovendien voorstellen doen en onze mening terzake
duidelijk kenbaar maken. In elk geval hopen we dat deze
regering, die echt vernieuwend is, ons land en onze burgers
van vele pijnpunten zal verlossen. We willen positief en
opbouwend samenwerken om te komen tot een betere
maatschappij waarin iedereen zich goed voelt.

0��3KLOLSSH�0DKRX[��36�. – Si j'ai l'occasion d'intervenir
aujourd’hui, c'est parce que vous avez accepté de faire,
contrairement à votre prédécesseur, une déclaration devant le
Sénat, ce dont nous vous savons gré.

Bien sûr, si l’information et le débat trouvent place dans nos
deux assemblées, celles-ci n’en conservent pas moins leurs
spécificités.  Nous souhaitons que le Sénat assume son rôle
dans les grands problèmes de société.  En particulier, il devra
le faire sur des questions que l’accord de gouvernement
réserve expressément à l’initiative parlementaire : je veux dire
les questions éthiques.  J’y reviendrai en fin d’intervention.

Monsieur Vandenberghe, en politique comme dans la vie,
nous ne connaissons jamais de parfaite allégresse. Il en va de
même quand on siège dans un gouvernement de coalition.
Mais deux principes me paraissent importants. Premièrement,
il importe de retrouver dans un programme de gouvernement
la partie essentielle qui a été présentée aux électeurs et,
deuxièmement, la loyauté par rapport à ce gouvernement.

Je relèverai d’abord les points de la déclaration du
gouvernement qui satisfont particulièrement les membres du
groupe socialiste.

Premièrement, le volet social de votre déclaration, au travers
de laquelle nous retrouvons nos priorités: lutte contre le
chômage, consolidation du système de sécurité sociale, justice
sociale pour toutes et pour tous, particulièrement pour ceux
qui sont les plus exposés.

'H�KHHU�3KLOLSSH�0DKRX[��36���±�0LMQKHHU�GH�HHUVWH
PLQLVWHU��LN�GDQN�X�RPGDW�X�EHUHLG�EHQW�JHZHHVW�XZ�YHUNODULQJ
RRN�LQ�GH�6HQDDW�DI�WH�OHJJHQ��:LM�ZLOOHQ�GDW�GH]H�DVVHPEOHH
HHQ�URO�VSHHOW�LQ�GH�DDQSDN�YDQ�GH�JURWH�PDDWVFKDSSHOLMNH
SUREOHPHQ��LQ�KHW�ELM]RQGHU�GH�HWKLVFKH�NZHVWLHV�

2Q]H�IUDFWLH�LV�WHYUHGHQ�RYHU�KHW�VRFLDOH�JHGHHOWH�YDQ�XZ
YHUNODULQJ��ZDDULQ�ZLM�RQ]H�SULRULWHLWHQ�WHUXJYLQGHQ��'H
UHJHULQJ�ZHUSW�]LFK�HQWKRXVLDVW�LQ�GH�VWULMG�WHJHQ�GH
ZHUNORRVKHLG��=H�EHYRUGHUW�GH�WRHJDQJ�YDQ�GH�MRQJH
DIJHVWXGHHUGHQ�WRW�GH�DUEHLGVPDUNW�PHW�EHKXOS�YDQ�HHQ
JURRWV�RSJH]HW�SODQ�GDW�DOOH�MRQJHUHQ�WXVVHQ����HQ����MDDU
XLW]LFKW�ELHGW�RS�HHQ�EDDQ�RI�HHQ�RSOHLGLQJ�ELQQHQ�]HV
PDDQGHQ�QDGDW�]LM�GH�VFKRRO�YHUODWHQ�KHEEHQ��'H�UHJHULQJ
NRSSHOW�GH�LQGLHQVWQHPLQJ�DDQ�ODVWHQYHUODJLQJHQ��ZDW
VRPPLJH�ZHUNJHYHUV�PRRUG�HQ�EUDQG�GRHW�VFKUHHXZHQ��:LM
NXQQHQ�QLHW�ODQJHU�DDQYDDUGHQ�GDW�GH�HFRQRPLVFKH�JURHL
RQYROGRHQGH�WHQ�JRHGH�NRPW�DDQ�GH�MRQJHUHQ��$DQJH]LHQ
DDQVSRULQJHQ�QLHWV�KHEEHQ�RSJHOHYHUG��LV�KHW�JHUHFKWYDDUGLJG
GDW�GH�UHJHULQJ�GZLQJHQGH�PDDWUHJHOHQ�QHHPW��:LM�NHXUHQ�GH
YHUODJLQJ�YDQ�GH�NRVWHQ�YDQ�GH�DUEHLG�GDQ�RRN�JRHG��DOV�GLH
WRW�PHHU�ZHUNJHOHJHQKHLG�OHLGW��:LM�]XOOHQ�DDQGDFKWLJ�RS�GH
LQ�GH�UHJHULQJVYHUNODULQJ�DDQJHNRQGLJGH�HYDOXDWLH�WRH]LHQ�

$UEHLG�PRHW�ELOOLMN�ZRUGHQ�EHORRQG�LQ�KHW�NDGHU�YDQ�HHQ�HFKWH
DUEHLGVRYHUHHQNRPVW��'H�)UDQVWDOLJH�VRFLDOLVWLVFKH�IUDFWLH�LV
GXV�YHUKHXJG�RYHU�GH�YHUKRJLQJ�YDQ�GH�ODDJVWH�ORQHQ�

:DW�RQV�RRN�EH]LJKRXGW��LV�GH�FRQVROLGHULQJ�YDQ�GH�VRFLDOH
]HNHUKHLG��YRRUDO�GRRU�KHW�ILQDQFLsOH�HYHQZLFKW�HUYDQ�WH
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Le gouvernement s’engage de manière volontariste dans la
lutte pour l’emploi.  Il le fait sur plusieurs fronts.

Le premier, c’est l’accès au marché du travail des jeunes
diplômés.  C’est essentiel.  Nous devons éviter à tout prix
qu’un jeune connaisse la stigmatisation du chômage de
longue durée avant même d’avoir eu l’occasion de travailler.

Il y a un côté pathétique, presque indigne, de voir la société
incapable de répondre à la disponibilité des jeunes au sortir
des études.  Comment demander aux jeunes un engagement
citoyen s’ils sont exclus du marché de l’emploi ?

Une évaluation commune du Conseil central de l’Economie et
du Conseil national du Travail note que, depuis 1988, « c’est
surtout le chômage des jeunes qui est problématique en
Belgique, tant par rapport aux autres catégories d’âge que par
rapport à la moyenne des partenaires commerciaux ».

Nous saluons donc le plan d’envergure mis en chantier par la
vice-première ministre et ministre de l’Emploi et du Travail,
Laurette Onkelinx, qui prévoit d’offrir un emploi ou une
formation à tous les jeunes de dix-huit à vingt-cinq ans dans
les six mois de leur sortie de l’école.

Toutes les entreprises publiques ou privées seront amenées à
embaucher un jeune supplémentaire par tranche de vingt-cinq
travailleurs ; les réductions de cotisations sociales seront
directement liées à l’embauche des jeunes.

Cette liaison obligatoire des réductions de charge avec
l’embauche provoque des cris d’orfraie dans certains milieux
patronaux.  Ce n’est plus admissible.  Sur 100.000 jeunes qui
arrivent chaque année sur le marché du travail, 26.000 sont
encore au chômage un an après, surtout les moins qualifiés.

La croissance économique depuis 1998 n’a pas profité
suffisamment aux jeunes, c’est clair. L’incitation n’a pas
suffi.  Il est donc légitime que le gouvernement ait recours à
des mesures obligatoires.

Nous approuvons la baisse du coût du travail si elle mène à
plus d’emploi.  Mais nous avons constaté qu’il n’y avait pas
corrélation – en tout cas automatique – entre baisse des
charges sociales et diminution du chômage.  Nous serons
donc très attentifs, à cet égard, à l’évaluation annoncée par la
déclaration gouvernementale.

Dois-je souligner le soutien appuyé que nous apportons aux
mesures complémentaires sur le Maribel social?

Si travail il y a, il doit être rémunéré justement, dans le cadre
d’un vrai contrat de travail.  Le groupe socialiste se félicite de
l’augmentation des salaires les plus bas qui interviendra par
des mesures fiscales ou des réductions de cotisations.

Cette mesure contribue aussi à la lutte contre les pièges à
l’emploi.  Nous prenons acte avec satisfaction des mesures
concrètes annoncées par le gouvernement.

Moderniser la sécurité sociale pour la consolider est notre
préoccupation.

Pour nous, consolider la sécu, c’est d’abord en assurer
l’équilibre financier.  Vous comprendrez que nous sommes
attachés à la compensation, pour la sécurité sociale, des
réductions de cotisations.

Nous nous réjouissons bien sûr de la revalorisation des

JDUDQGHUHQ��:LM�]LMQ�EOLM�PHW�GH�YHUKRJLQJ�YDQ�GH�ODDJVWH
SHQVLRHQHQ��PHW�GH�YHUKRJLQJ�YDQ�KHW�JHZDDUERUJG�LQNRPHQ
YRRU�EHMDDUGHQ�HQ�PHW�KHW�RSWUHNNHQ�YDQ�GH�JURHLQRUP�LQ]DNH
JH]RQGKHLGV]RUJ�YDQ������QDDU������

9RRU�RQV�LV�KHW�YDQ�JURRW�EHODQJ�GDW�HONH�EXUJHU�WRHJDQJ
KHHIW�WRW�GH�JH]RQGKHLGV]RUJ��'H�JHSODQGH�EHVSDULQJHQ�YDQ
����PLOMDUG�PRJHQ�JHHQ�QDGHOLJH�JHYROJHQ�KHEEHQ�YRRU�GH
SDWLsQWHQ��,N�ZLO�GDW�HHQ�ELM]RQGHUH�LQVSDQQLQJ�ZRUGW
JHYUDDJG�DDQ�GH�IDUPDFHXWLVFKH�LQGXVWULH�HQ�GDW�KHW�JHEUXLN
YDQ�JHQHULVFKH�JHQHHVPLGGHOHQ�ZRUGW�DDQJHPRHGLJG��+HW
JURHLSHUFHQWDJH�YDQ�GH�JH]RQGKHLGV]RUJ�PRHW�RS�JHUHJHOGH
WLMGVWLSSHQ�JHsYDOXHHUG�HQ�HYHQWXHHO�ZRUGHQ�RSJHWURNNHQ�
*HOXNNLJ�EHVHIW�GH�UHJHULQJ�GDW�FKURQLVFKH�]LHNWHQ
YRRUWGXUHQG�NRVWHQ�YRRU�GH�SDWLsQW�PHW�]LFK�PHHEUHQJHQ�

:LM�YLQGHQ�KHW�JRHG�GDW�GH�UHJHULQJ�KHW�]ZDUWZHUN�ZLO
DDQSDNNHQ��:LM�NLMNHQ�XLW�QDDU�GH�JHYROJHQ�YDQ�GH�ILVFDOH
FRUUHFWLHV�RS�GH�ODDJVWH�LQNRPHQV�HQ�RS�GH�ZHUNJHOHJHQKHLG�
:LM�]LMQ�KHW�RRN�HHQV�PHW�GH�YHUODJLQJ�WRW����YDQ�KHW�%7:�
WDULHI�YRRU�DUEHLGVLQWHQVLHYH�VHFWRUHQ��:LM�KHUKDOHQ�HYHQZHO
GDW�GH�EHODVWLQJ�HHQ�LQVWUXPHQW�YDQ�KHUYHUGHOLQJ�YDQ�GH
PLGGHOHQ�LQ�HHQ�VROLGDLUH�PDDWVFKDSSLM�LV��'H�FULVLVMDUHQ
KHEEHQ�LQVSDQQLQJHQ�JHsLVW�ZDDUDDQ�RRN�GH�]ZDNVWHQ�KHEEHQ
ELMJHGUDJHQ��$OV�GH�EXGJHWWDLUH�PDUJHV�HHQ�YHUGHUH�YHUODJLQJ
YDQ�GH�EHODVWLQJHQ�PRJHOLMN�PDNHQ��PRHW�GLH�LQ�GH�HHUVWH
SODDWV�WHQ�JRHGH�NRPHQ�DDQ�GH�ODDJVWH�LQNRPHQV��'DDURP
]LMQ�ZH�EOLM�PHW�GH�JHOHLGHOLMNH�DIVFKDIILQJ�YDQ�GH
FULVLVELMGUDJH�HQ�GH�VROLGDULWHLWVELMGUDJH�

:DW�KHW�EXLWHQODQGV�EHOHLG�EHWUHIW��QRWHHU�LN�GDW�X�VWUHHIW�QDDU
FRQIOLFWSUHYHQWLH�HQ��EHKHHUVLQJ��GH�PHQVHQUHFKWHQ�ZLO�GRHQ
HHUELHGLJHQ�HQ�GH�LQWHUQDWLRQDOH�RQWZLNNHOLQJVVDPHQZHUNLQJ
ZLO�EHYRUGHUHQ��'H�YHUKRJLQJ�YDQ�GH�EHJURWLQJ�YRRU
RQWZLNNHOLQJVVDPHQZHUNLQJ�LV�HHQ�PRRLH�LQVSDQQLQJ�PDDU
EOLMIW�EHVFKHLGHQ��'LH�LQVSDQQLQJ�PRHW�WLMGHQV�GH�KHOH
OHJLVODWXXU�ZRUGHQ�YRRUWJH]HW��,N�QRWHHU�RRN�GDW�X�LQ
&HQWUDDO�$IULND�HHQ�DFWLHI�EHOHLG�ZLO�YRHUHQ��'DDULQ�PRHW�X
RRN�GH�HLV�WRW�GHPRFUDWLVHULQJ�VWHOOHQ��'HPRFUDWLH�HQ
RQWZLNNHOLQJ�]LMQ�VWHUN�PHW�HONDDU�YHUERQGHQ��2RN�RP�GLH
UHGHQ�LV�GH�PLOOHQQLXPURQGH�EHODQJULMN��:LM�ZHQVHQ�GDW�LQ�GH
UHJHOLQJ�YDQ�GH�ZHUHOGKDQGHO�RRN�KHW�UHVSHFW�YRRU�GH
LQWHUQDWLRQDOH�QRUPHQ�LQ]DNH�PHQVHQUHFKWHQ��VRFLDOH�UHFKWHQ
HQ�PLOLHX�ZRUGW�RSJHQRPHQ��,N�EHVHI�GDW�KHW�PRHLOLMN�LV�RP�RS
GDW�WHUUHLQ�WRW�HHQ�JHPHHQVFKDSSHOLMN�(XURSHHV�EHOHLG�WH
NRPHQ��PDDU�ZLM�ZLOOHQ�GDW�GH�UHJHULQJ�GDDUYRRU�DOOHV�LQ�KHW
ZHUN�VWHOW��6HDWWOH�LV�VOHFKWV�HHQ�HHUVWH�VWDS��'H�GLVFXVVLH�PRHW
WLMGHQV�GH�RQGHUKDQGHOLQJHQ�LQ�KHW�SDUOHPHQW�ZRUGHQ
YRRUWJH]HW�

9RRUWV�ZLOOHQ�ZLM�HHQ�KXPDDQ�HQ�YHUDQWZRRUGHOLMN
DVLHOEHOHLG��'H�DGPLQLVWUDWLH�PRHW�HHQ�KRXGLQJ�DDQQHPHQ�GLH
GH�PHQVHOLMNH�SHUVRRQ�WLMGHQV�GH�UHJXODULVDWLHSURFHGXUH
UHVSHFWHHUW��,N�YHVWLJ�RRN�GH�DDQGDFKW�RS�GH�ODVW�GLH�GH�KXOS
DDQ�DVLHO]RHNHUV�YRRU�GH�ORNDOH�EHVWXUHQ�PHHEUHQJW�

,Q�XZ�YHUNODULQJ�YRQG�LN�QLHWV�RYHU�GH�YHUZHUYLQJ�YDQ�GH
QDWLRQDOLWHLW��0LMQ�IUDFWLH�ZLO�GLH�YHUJHPDNNHOLMNHQ��'DW�LV�HHQ
HVVHQWLHHO�RQGHUGHHO�YDQ�HHQ�LQWHJUDWLHEHOHLG�

'H�VRFLDOLVWHQ�OLJJHQ�DDQ�GH�EDVLV�YDQ�KHW�VWUHYHQ�QDDU�PHHU
WUDQVSDUDQWLH�HQ�HIILFLsQWLH�LQ�GH�RUJDQLVDWLH�YDQ�GH
SROLWLHGLHQVWHQ�HQ�GH�KHUYRUPLQJ�YDQ�MXVWLWLH��'H
GHPRFUDWLVHULQJ�YDQ�GH�FRQWUROHSUDNWLMNHQ�HQ��SURFHGXUHV
PRHW�ZRUGHQ�YRRUWJH]HW��:DW�GH�KHUYRUPLQJ�YDQ�GH
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pensions les plus modestes, que ce soit pour les travailleurs
indépendants ou les travailleurs salariés, et de l'augmentation
similaire du revenu garanti pour personnes âgées. Nous serons
particulièrement attentifs aux mesures spécifiques prises par
le gouvernement en faveur des personnes handicapées.

En ce qui concerne les soins de santé, je me réjouis du
passage de la norme de croissance d'1,5 à 2,5%.

Il s'agissait, monsieur le premier ministre, d'une mesure
indispensable face à l’augmentation des besoins de la
population.

Vous nous savez très attachés au principe que chaque citoyen,
chaque homme, chaque femme et chaque enfant de ce pay ait
accès aux soins de santé, quels que soient sa situation sociale,
son origine ou son niveau de fortune. Les économies projetées
de 7,5 milliards ne peuvent avoir de répercussion sur les
patients. J'entends qu'un effort particulier soit demandé à
l'industrie pharmaceutique et que soit favorisée l'utilisation
des médicaments génériques. Cette mesure ne sera possible
que si l'on avance dans la problématique de la liberté de
substitution en matière de médicaments.

Chaque franc dépensé dans le secteur des soins de santé,
comme en sécurité sociale d’ailleurs, doit l'être exclusivement
en fonction de l'objectif poursuivi.  Pour ce qui est de la santé,
le taux de croissance des dépenses en soins de santé doit faire
l'objet d'une évaluation régulière et éventuellement d'une
adaptation à la hausse. Evaluer les besoins, y adapter les
moyens, c’est cela la solidarité responsable.

Je me réjouis de la prise de conscience par le gouvernement
du caractère particulier des maladies chroniques génératrices
de dépenses régulières pour le patient. J'attire votre attention
sur la charge que représente souvent pour ce patient certaines
factures d'hospitalisation due à la non-intégration dans
l'assurance obligatoire de dépenses inévitables; je pense de
manière particulière à toutes les prothèses ou au matériel de
viscéro-synthèse.

Nous approuvons enfin la volonté affichée par le
gouvernement de lutter contre le travail au noir qui
déséquilibre la sécurité sociale, insécurise le travailleur et
enrichit des filières criminelles.

Ce qui nous intéresse au plus haut degré dans les corrections
en matière fiscale, c’est leurs répercussions sur les revenus les
plus faibles et sur l’emploi.

Nous approuvons la baisse à 6% du taux de TVA dans des
secteurs à haut coefficient de travail. Plus particulièrement, la
réduction des taux de TVA sur les travaux de rénovation des
bâtiments vieux de plus de cinq ans peut avoir également un
effet positif sur l’emploi.  Il nous semble cependant qu’à
moyen terme, il serait important de cibler davantage les effets
d’une politique fiscale de ce genre, dans le cadre d’une
politique de la ville.

Mais nous rappelons nos priorités : l’impôt est un moyen de
rééquilibrage et de redistribution des ressources dans une
société solidaire. Les années de crise ont nécessité des efforts
auxquels ont contribué aussi les plus faibles. Si les marges
budgétaires permettent une réduction plus large de la fiscalité,
celle-ci doit être tournée en priorité vers les revenus les plus
bas.

VWUDISURFHGXUH�HQ�KHW�JHUHFKWHOLMN�DSSDUDDW�EHWUHIW��]RX�KHW
DEVXUG�]LMQ�GH�UHVXOWDWHQ�YDQ�GH�FRPPLVVLH�)UDQFKLPRQW
WHU]LMGH�WH�VFKXLYHQ��:LM�PRJHQ�QLHW�RYHUKDDVW�ZHWJHYHQG
RSWUHGHQ��YRRUDO�QLHW�PHW�EHWUHNNLQJ�WRW�KHW�VQHOUHFKW�HQ�GH
EHVFKHUPLQJ�YDQ�PLQGHUMDULJHQ�

:LM�GHOHQ�GH�DPELWLH�YDQ�XZ�UHJHULQJ��=H�EHDQWZRRUGW�DDQ
RQV�JHORRI�LQ�GH�YRRUXLWJDQJ�HQ�LQ�HHQ�UHFKWYDDUGLJHU�HQ
PHHU�VROLGDLUH�PDDWVFKDSSLM�
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Nous saluons donc la suppression progressive de la cotisation
complémentaire de crise et de la cotisation de solidarité.

Nous approuvons aussi la réindexation des barèmes fiscaux,
mais nous serons attentifs à ce que fiscalité, équité et
solidarité soient conjuguées.

En ce qui concerne la politique extérieure, je relève dans votre
déclaration la volonté de prendre en compte la prévention et
la maîtrise des conflits, le respect des Droits de l'homme et la
coopération internationale. Je me réjouis, vous le
comprendrez, de l'augmentation du budget de la coopération.
Pour nous, il s'agit d'un premier effort, certes modeste ; il doit
se poursuivre tout au long de la législature.

Je relève la volonté de votre gouvernement de mener une
politique active en Afrique centrale.  J’insiste sur la nécessité,
là aussi, d'intégrer dans cette politique l’exigence d'une
démocratisation.  Il n'y a pas de développement sans
démocratie.  Il n'y a pas de démocratie sans développement.

C’est en cela aussi que le PLOOHQLXP�URXQG qui s’ouvre est
important.

À cet égard, que de chemin parcouru, à tout le moins dans la
forme, depuis le défunt accord multilatéral sur
l'investissement négocié presqu’en catimini.  Nous voulons
que la nécessaire réglementation du commerce mondial
intègre le respect des normes internationales en matière de
Droits de l'homme, de droits sociaux et relatifs à
l’environnement, prenant en compte les règles de l’OIT, les
conclusions des conférences de Rio et de Kyoto.  Je mesure la
difficulté d’élaborer une politique commune européenne à cet
égard, y compris en ce qui concerne l’exception culturelle,
mais nous souhaitons que le gouvernement pèse de tout son
poids dans ce dossier.

Seattle n’est qu’un premier pas, il est important que
l'information et la discussion se poursuivent au Parlement
pendant toute la durée des négociations.

Ce n'est pas à vous, monsieur le premier ministre, que je dois
rappeler combien, dans le domaine de la politique étrangère,
cette concertation entre le gouvernement et le Parlement est
importante, particulièrement dans les périodes de crise et, de
manière plus spécifique, lorsque des troupes belges sont
engagées dans des missions à l'étranger.

L’investissement dans la coopération au développement est
lié à la problématique des migrations.

La commission de l’Intérieur du Sénat a entamé la discussion
sur la politique des réfugiés.

Nous soutenons une politique d’asile humaine et responsable.

Le ministre doit pouvoir exiger de la part de l’administration
un comportement démocratique et respectueux des personnes
dans la procédure de régularisation, que nous souhaitons la
plus large possible.

J’attire votre attention sur le problème de l’aide aux
demandeurs d’asile en termes de charge pour les pouvoirs
locaux.  Il ne faudrait pas qu’une politique fédérale entraîne
au niveau des CPAS des charges de travail et des charges
budgétaires telles qu’elles rendent impossible l’application de
ces politiques, nonobstant la volonté des CPAS et des
pouvoirs locaux d’y contribuer.
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Monsieur le premier ministre, je n'ai pas trouvé dans votre
déclaration, de passage sur l’acquisition de la nationalité, sans
doute parce que le gouvernement l’évoque – avec difficulté,
semble-t-il – en ce moment.  Mon groupe est très attentif à ce
problème.  Nous voulons faciliter l'acquisition de la
nationalité en reléguant définitivement aux oubliettes ces
interrogatoires inquisitoriaux sur les comportements ou les
habitudes des candidats à la nationalité...  C’est un pan
essentiel d’une politique d’intégration.

J’en arrive à ma conclusion. En ce qui concerne la réforme de
la justice et des services de police, nous avons contribué à des
modifications essentielles.  Nous voulons bien entendu
poursuivre ce travail.  À ce propos, nous serons
particulièrement attentifs aux projets relatifs à la procédure
pénale accélérée et à la protection des mineurs, que nous nous
proposons d’examiner avec circonspection.

Je vous avais dit, que je reviendrais sur les problèmes
éthiques.  Je le fais en terminant. Notre groupe est
particulièrement sensible à la problématique de l'euthanasie,
de la recherche sur l'embryon et à tout ce qui concerne la
bioéthique.  Nous avons la volonté que chacun dans sa vie
privée puisse obtenir les conditions de son épanouissement,
sans discrimination liée à la race, au sexe, à la religion, à
l’orientation sexuelle.  Il me plaît de souligner le renvoi de
ces problèmes vers le parlement.  Le Sénat relève ce défi,
avec la volonté d'aboutir dans un délai rapproché.  Cela
n'exclut pas, bien entendu, le recul nécessaire, mais cela
implique aussi la volonté rapide d'aboutir : c'est celle que
nous avons.

Vous avez exprimé, monsieur le premier ministre, vos
ambitions quant à l’entrée de notre pays dans le XXIe siècle.
Nous partageons l’ambition de votre gouvernement, en ce
qu’elle rencontre la foi dans le progrès, dans une société plus
juste et plus solidaire.

0��3KLOLSSH�0RQILOV��35/�)')�0&&�. – Nous sommes
toujours sensibles à la présence du chef du gouvernement
dans notre assemblée et nous espérons revoir le premier
ministre lors des débats de politique générale.

Dans sa déclaration d’investiture de juillet dernier, le
gouvernement s’engageait à respecter certaines lignes de
force considérées comme essentielles pour permettre à notre
pays d’aborder le 21ième siècle de manière ambitieuse.  J’en
relève deux. Les moyens financiers attribués au système de
sécurité sociale restent garantis, compte tenu des nouveaux
besoins de la société, et ensuite, la pression fiscale et
parafiscale, en général, et la pression sur le travail, en
particulier, qui sont trop élevées, doivent être abaissées
progressivement.

Trois mois plus tard, la déclaration de politique fédérale de ce
12 octobre révèle que des avancées concrètes se sont déjà
manifestées dans le cadre de ces deux lignes de force.

Dans le domaine de la fiscalité et de la parafiscalité, dès
l’année prochaine, les taux de prélèvement qui avaient atteint
en Belgique un seuil intolérable seront revus à la baisse. Pour
la première fois depuis de nombreuses années, la fiscalité va,
pour le contribuable belge, pouvoir s’accommoder d’un signe
moins. Cette embellie fiscale, que le nouveau gouvernement
considère comme une priorité après de longues années
d’austérité imposée au nom de l’orthodoxie budgétaire, le

'H�KHHU�3KLOLSSH�0RQILOV��35/�)')�0&&���±�'H�IHGHUDOH
EHOHLGVYHUNODULQJ�WRRQW�DDQ�GDW�ZH�VHGHUW�GH�PDDQG�MXOL
FRQFUHWH�JDUDQWLHV�KHEEHQ�PHW�EHWUHNNLQJ�WRW�GH�ILQDQFLsOH
PLGGHOHQ�YRRU�GH�VRFLDOH�]HNHUKHLG�HQ�GH�YHUODJLQJ�YDQ�GH
ILVFDOH�GUXN��=R�ZRUGHQ�YROJHQG�MDDU�UHHGV�GH
EHODVWLQJWDULHYHQ�YHUODDJG��'H�EHODVWLQJSOLFKWLJH�]DO�GLW�MDDU
DO�PLQGHU�EHODVWLQJHQ�EHWDOHQ��7RFK�LV�GH�UHJHULQJ�YRRU]LFKWLJ
JHZHHVW�HQ�JLQJ�]H�XLW�YDQ�HHQ�JURHL�YDQ��������KRHZHO
EHSDDOGH�LQVWHOOLQJHQ�JHZDJ�PDDNWHQ�YDQ��������'H�ILVFDOH
ORJLFD�PRHVW�ZRUGHQ�GRRUEURNHQ��:LM�]XOOHQ�HU�GH�YROOHGLJH
UHJHHUSHULRGH�YRRU�]RUJHQ�GDW�GH�EHODVWLQJGUXN�ZRUGW
DIJHVWHPG�RS�KHW�(XURSHVH�JHPLGGHOGH�HQ�GDW�GLW�YRRUDO�GH
LQNRPVWHQ�XLW�DUEHLG�WHQ�JRHGH�NRPW�

'H]HOIGH�SROLWLHNH�ZLO�OLJW�RRN�DDQ�GH�EDVLV�YDQ�HHQ
VXEVWDQWLsOH�YHUPLQGHULQJ�YDQ�GH�ZHUNJHYHUVELMGUDJHQ�GLH
ZRJHQ�RS�GH�DUEHLGVNRVWSULMV�HQ�KHW�FRQFXUUHQWLHYHUPRJHQ
YDQ�RQ]H�EHGULMYHQ�EH]ZDDUGHQ��'H����PLOMDUG�H[WUD
YHUODJLQJ�GLH�GH�UHJHULQJ�KHQ�YDQDI�DSULO������WRHNHQW�]DO�GH
YHUGHUH�RQWZLNNHOLQJ�YDQ�GH�HFRQRPLVFKH�DFWLYLWHLW�PRJHOLMN
PDNHQ��'LW�LV�HFKWHU�JHHQ�JHVFKHQN�DDQ�GH�EHGULMYHQ��ZDQW
GLH�PRHWHQ�KHW�VSHO�YDQ�GH�ZHUNJHOHJHQKHLG�HQ�GH
LQGLHQVWQHPLQJHQ�FRUUHFW�VSHOHQ�

'H�JURHL�PDJ�QLHW�YRRUELMJDDQ�DDQ�GH�DUPVWHQ��,N�QHHP�HU
QRWD�YDQ�GDW�GH�ODJH�ORQHQ�ZRUGHQ�JHKHUZDDUGHHUG�HQ�GH
ODDJVWH�SHQVLRHQHQ�YDQ�]HOIVWDQGLJHQ�HQ�ZHUNQHPHUV�ZRUGHQ
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contribuable pourra en bénéficier sur les revenus de cette
année même, puisque le seul rétablissement de l’indexation
des barèmes fiscaux équivaut à une réduction d’impôt
d’environ 8 milliards sur ces revenus.

La mise en place immédiate d’un système de suppression de
l’impôt complémentaire de crise et de la cotisation de
solidarité ainsi que la diminution substantielle du taux de
TVA sur un certain nombre de services à haute intensité de
main-d’oeuvre - mon collègue Mahoux en a parlé - gonflent
ce ballon d’oxygène fiscal dont la population avait bien
besoin en attendant, en cours de législature, d’autres mesures
de réduction fiscale.

Il ne s’agit pas là d’un chèque en blanc. Le gouvernement a
en effet fait preuve de prévisions fort prudentes du budget en
termes de croissance, puisqu’il n’a retenu qu’un taux
d’accroissement de 2,5% là où certains instituts
prévisionnistes allaient jusqu’à parler de 3,6%
d’accroissement.

Il était urgent, dans ce pays, de rompre avec la logique de
l’impôt qui a trop longtemps tenu lieu de ligne politique
directrice. Pendant des années, nous n’avons cessé, nous,
libéraux, de réclamer une convergence de la pression fiscale
par rapport à la moyenne européenne dont nous étions fort
éloignés.  Ce mouvement vient d’être actionné par la nouvelle
majorité gouvernementale et les libéraux veilleront à ce que
cette convergence, qui doit essentiellement bénéficier aux
revenus du travail, se poursuive pendant toute la législature.

C’est la même volonté politique qui a présidé à une réduction
substantielle des charges patronales qui grevaient le coût du
travail au détriment de la compétitivité de nos entreprises.
Les 24 milliards de réduction complémentaire que leur
accorde le gouvernement dès le 1er avril 2000, réduction de
l’ordre de 32.000 francs en moyenne par travailleur, devraient
permettre de développer l’activité économique. Mais comme
M. Mahoux, j’insiste, il ne s’agit pas là d’un cadeau aux
entreprises. Celles-ci en effet n’auront pas d’excuses s’il
apparaissait que, en contrepartie, elles ne jouent pas
correctement le jeu de l’emploi et de l’embauche.

Enfin, comme nous le souhaitions, les départements d’autorité
ont fait l’objet d’un refinancement.

L’espoir n’est pas réservé seulement à ceux qui travaillent ou
qui entreprennent. La croissance ne peut oublier les plus
démunis. Je note à cet égard, entre autres éléments positifs,
que près de 2 milliards seront consacrés à une amélioration
des salaires les plus bas, tandis que le budget des petites
pensions des salariés et des indépendants sera augmenté de
plus de 2,5 milliards. C’était une promesse qui avait été faite
depuis longtemps par les libéraux et je me réjouis de voir
qu’elle est concrétisée.

En ce qui concerne la politique du gouvernement, nous
pouvons donc marquer une large satisfaction.

J’en viens maintenant à quelques considérations sur les
résultats du Sommet européen de Tampere, événement
d’actualité.

On peut certes se réjouir du fait que ce qu’on appelle le
troisième pilier, c’est-à-dire la politique intérieure et de
sécurité commune, ait fait l’objet d’un débat de la part des

YHUKRRJG��'DW�LV�HHQ�RXGH�EHORIWH�YDQ�GH�OLEHUDOHQ�HQ�KHW
YHUKHXJW�PLM�GDW�GLH�QX�ZRUGW�XLWJHYRHUG�

,N�ZLO�QRJ�HQNHOH�EHVFKRXZLQJHQ�NZLMW�RYHU�GH�UHVXOWDWHQ�YDQ
GH�(XURSHVH�WRS�YDQ�7DPSHUH��+HW�LV�JRHG�GDW�GH�9LMIWLHQ�KHW
JHPHHQVFKDSSHOLMN�ELQQHQODQGV�HQ�YHLOLJKHLGVEHOHLG�KHEEHQ
EHVSURNHQ��'DW�LV�HFKWHU�VOHFKWV�HHQ�EHYHVWLJLQJ�YDQ�GH
VFKXFKWHUH�EHSDOLQJHQ�LQ�KHW�9HUGUDJ�YDQ�$PVWHUGDP�
'H]HOIGH�RSPHUNLQJ�JHOGW�YRRU�GH�NOHLQH�YRRUXLWJDQJ�LQ]DNH
GH�RQWZLNNHOLQJ�YDQ�HHQ�JHPHHQVFKDSSHOLMNH�(XURSHVH�UXLPWH
YDQ�YHLOLJKHLG�HQ�UHFKW��,N�QHHP�HU�HFKWHU�QRWD�YDQ�GDW�LQ�GH
WRHNRPVW�FRQFUHWH�EHVOLVVLQJHQ�]XOOHQ�ZRUGHQ�JHQRPHQ��+HW
JDDW�HFKWHU�RP�LQWHQWLHYHUNODULQJHQ�HQ�LN�KRRS�GDW�]H�VSRHGLJ
ZRUGHQ�XLWJHYRHUG��2YHU�GH�XLWEUHLGLQJ�YDQ�GH�(XURSHVH
8QLH�EHQ�LN�VOHFKWV�JHPDWLJG�SRVLWLHI��7KDQV�]XOOHQ�WZDDOI
ODQGHQ�PRHWHQ�RQGHUKDQGHOHQ�

'H]H�RQJHFRQWUROHHUGH�RSHQVWHOOLQJ�KHHIW�PHHU�YDQ�HHQ
SROLWLHNH�YLVLH�GLH�ZRUGW�RSJHOHJG�GRRU�GH�JURWH�ODQGHQ�GDQ
YDQ�HHQ�JURQGLJH�DQDO\VH�YDQ�GH�ODQGHQ�GLH�NDQGLGDDW�]LMQ
RP�]LFK�LQ�GH�8QLH�WH�LQWHJUHUHQ��'DW�GH�RQGHUKDQGHOLQJHQ
YRRUWJDDQ�WHUZLMO�QRJ�JHHQ�EHVOLVVLQJ�LV�JHQRPHQ�RYHU�GH
WRHNRPVWLJH�VWUXFWXXU�YDQ�GH�8QLH��LV�YHURQWUXVWHQG��0HW���
OHGHQ�LV�GH�KXLGLJH�VWUXFWXXU�RQOHHIEDDU��:H�]XOOHQ�GLW
SUREOHHP�RRLW�PRHWHQ�DDQSDNNHQ��(HQ�V\VWHHP�YDQ�YHUVWHUNWH
VDPHQZHUNLQJ�LV�RQKDDOEDDU�RPGDW�ppQ�HQNHOH�OLGVWDDW�HHQ
YHU]RHN�WRW�VDPHQZHUNLQJ�NDQ�EORNNHUHQ�

+HW�YRRUVWHO�DDQ�7XUNLMH�RP�WRW�GH�8QLH�WRH�WH�WUHGHQ�LV�HHQ
YHUJLVVLQJ�YDQ�GH�(XURSHVH�OHLGHUV��,N�ZHHW�GDW�GH
LQWHUQDWLRQDOH�HWKLHN�HHQ�UHNEDDU�EHJULS�LV��PDDU�PDJ�LN
HUDDQ�KHULQQHUHQ�GDW��QRJ�DIJH]LHQ�YDQ�GH�SUREOHPHQ�LQ
YHUEDQG�PHW�GH�PHQVHQUHFKWHQ��7XUNLMH�QRJ�DOWLMG�GH�KHOIW�YDQ
&\SUXV�PLOLWDLU�EH]HW�KRXGW��+HW�ZHUG�UHHGV�HWWHOLMNH�MDUHQ
JHOHGHQ�YHURRUGHHOG��PDDU�ZHLJHUW�HONH�EHPLGGHOLQJ��+HW�LV
VFKDQGDOLJ�GDW�&\SUXV�ZRUGW�JHRIIHUG�RS�KHW�DOWDDU�YDQ�KHW
EHOHLG�YDQ�GH�9LMIWLHQ�WHQ�DDQ]LHQ�YDQ�7XUNLMH��+RH�ZLOW�X�GDW
GH�8QLH�DOV�YUHGHVWLFKWHU�RSWUHHGW�LQ�EXLWHQODQGVH�FRQIOLFWHQ
DOV�]H�QLHW�LQ�VWDDW�LV�]LFK�EH]LJ�WH�KRXGHQ�PHW�ZDW�]LFK�ELQQHQ
KDDU�JUHQ]HQ�DIVSHHOW"

1DWXXUOLMN�VSHHOW�%HOJLs�VOHFKWV�HHQ�NOHLQH�URO�LQ�KHW�FRQFHUW
YDQ�GH�(XURSHVH�PRJHQGKHGHQ��,N�JHORRI�URWVYDVW�LQ�GH
WRHNRPVW�YDQ�(XURSD��'DW�NDQ�]LFK�HFKWHU�DOOHHQ�RQWZLNNHOHQ
GDQN]LM�HFKWH�SROLWLHNH�SURMHFWHQ�HQ�QLHW�GRRU�NQRHLZHUN
WXVVHQ�VWDWHQ�
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Quinze.

Pour l’instant, malheureusement, il ne s’agit dans la plupart
des cas que de la réaffirmation des dispositions pourtant bien
timides qui se trouvaient dans le Traité d’Amsterdam. C’est
l’article 73k de ce traité, d’ailleurs, qui ouvrait la possibilité
de prendre dans les cinq ans des mesures relatives aux normes
minimales régissant l’accueil des demandeurs d’asile, les
conditions que doivent remplir les ressortissants des pays
tiers, la procédure d’octroi ou de retrait du statut de réfugié,
les mesures relatives aux réfugiés, aux personnes déplacées,
etc.

Dans l’état actuel des délibérations des Quinze, je ne vois pas
d’éléments particuliers de concrétisation qui dépasseraient la
volonté exprimée par le Traité d’Amsterdam. Mais enfin,
c’est déjà un élément positif de décider d’actions concrètes à
construire dans le cadre du troisième pilier.

Au-delà des problèmes d’asile et d’immigration, je ferai la
même remarque concernant les petits pas faits par les Quinze
pour développer un espace européen commun de sécurité et
de justice. On y verra là, une fois de plus, la réaffirmation de
principes qui jusqu’ici n’ont pas été concrétisés. J’avais
dressé il y a moins d’un an, en tant que parlementaire
européen, un panorama décrivant les réalisations concrètes de
l’Union européenne dans ce secteur et j’avais constaté que
toute une série de projets de convention extrêmement bien
rédigés n’avaient pas été adoptés par les États membres.
C’était notamment le cas de l’entraide judiciaire mutuelle en
matière pénale, des conventions d’extradition, des actions
communes relatives aux bonnes pratiques d’entraide
judiciaire, de la création d’un réseau judiciaire européen, de la
mise en œuvre de l’action commune de 1997 concernant un
plan international de lutte contre la criminalité organisée.
Même Europol, qui avait fait l’objet d’une installation en
fanfare le 31 décembre 1998, n’était dotée que de
compétences de coordination de renseignement. Là encore, le
Traité d’Amsterdam permettait d’octroyer à Europol une
capacité opérationnelle mais pour l’instant, ce n’est pas le cas.
J’ai noté que l’on reprend le dossier et que, peut être, des
décisions concrètes interviendraient à l’avenir.

Bref, jusqu’à présent, objectivement, le Sommet de Tampere
n’a fait que reprendre des déclarations d’intentions fort
positives, mais j’attends qu’elles soient réalisées.

La satisfaction, par contre, est beaucoup plus mitigée en ce
qui concerne cette fuite en avant de l’élargissement de
l’Union européenne. Ce n’est plus six pays qui seront appelés
à négocier mais bien douze.

Même s'il ne manquerait plus que ça -les critères de
Copenhague sont toujours brandis par les États de l’actuelle
Union- on ne peut s’empêcher de penser que cette ouverture
désordonnée tient plus d’une vision politique imposée par les
grands pays, surtout l’Allemagne, pour des raisons évidentes,
que d’une analyse approfondie des capacités de ces pays à
s’intégrer dans l’Union européenne. Par ailleurs, il faudra
bien un jour s'interroger sur cette Union européenne qui
s'élargit de plus en plus à l'Est, alors que le Sud ne fait pas
l'objet des préoccupations des Quinze; je pense notamment au
pays du Maghreb et à Israël. Ce débat beaucoup plus
approfondi devra avoir lieu, un jour ou l'autre et je l'espère, au
Sénat. Et ce qui est inquiétant, c’est que les négociations
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avancent avec les pays alors que rien n’est décidé concernant
la future structure de l’Union européenne. Jusqu’ici, le
fonctionnement de l’Union européenne est toujours celui qui
a été prévu à l’origine pour 6 ou 12 pays. A 27, la structure
actuelle rend l’Europe complètement ingérable. Il faudra
quand même bien poser le problème un jour de savoir
comment on va envisager ce type d’Europe. On n’en sortira
pas si on n’envisage pas la possibilité de créer – je sais qu’on
n’aime pas le mot mais il faut quand même bien le dire ! –
une Europe à deux vitesses, c’est-à-dire un socle d’actions à
mener en commun à 27 et pour ceux qui veulent aller plus
vite et plus loin, la possibilité de ce qu’on appelle une
coopération renforcée. Encore faut-il que les traités soient
modifiés. En effet, le système de coopération renforcée actuel
est pratiquement inapplicable dans la mesure où un seul État
peut évidemment bloquer cette demande de coopération. Si
demain l'Estonie décide, dans le cadre actuel du traité, qu'elle
refuse toute possibilité de coopération renforcée entre
l'Allemagne, la France, la Grande-Bretagne ou la Belgique,
aucune action ne pourra être développée. Si on ne détermine
pas une structure européenne adéquate avant l’élargissement à
tous ces pays, c’est à terme la transformation de l’Union
européenne en une simple association de libre échange, ce qui
serait un recul de l’Union européenne.

J’en viens enfin à ce que j’estime être une faute des dirigeants
européens, à savoir la proposition faite à la Turquie d’entrer à
moyen terme dans un processus de prénégociation avec
l’Union européenne.

Je sais bien que la morale internationale est particulièrement
élastique. Mais tout de même, il faut rappeler
qu’indépendamment des problèmes graves de droits de
l’homme qui se posent en Turquie, notamment en ce qui
concerne la minorité kurde, ce pays occupe militairement la
moitié de Chypre. La Turquie est condamnée depuis des
années par l'ONU pour cette invasion. Elle a toujours refusé
toute négociation sur le sort de Chypre. Alors que depuis des
années, des solutions existent visant à organiser Chypre sur
une base bizonale et bicommunautaire, le dirigeant turc du
Nord, M. Denktash, refuse tout début de négociation à cet
égard. Et pendant que l’Europe des Quinze joue l’hymne
européen devant des Turcs ravis, les enfants de Chypriotes
otages au nord de Chypre ne peuvent pas être élevés dans leur
langue ; aucun Chypriote grec enclavé ne peut exercer
d’activités économiques dans le Nord et lorsqu’un enfant
rejoint le Sud pour rencontrer des amis ou des parents, il ne
peut pas rentrer dans sa maison d’origine. Je trouverais
scandaleux, monsieur le premier ministre, que Chypre soit
sacrifiée sur l’autel de la UHDOSROLWLTXH menée par les Quinze à
l’égard de la Turquie. Ce serait évidemment un signe
désastreux donné à la Communauté internationale. Comment
voulez-vous, après cela, que l’Union europénne puisse encore
intervenir pour pacifier des conflits extérieurs alors qu’elle ne
serait pas capable de s’occuper de ce qui se passe à l’intérieur
de ses frontières en s’aplatissant littéralement devant l’attitude
hautaine et intransigeante de la Turquie ?

Bien entendu, la Belgique n’a qu’un rôle très faible à jouer
dans le concert des États européens et notamment par rapport
à la politique des grands pays.  Nous le savons, mais je tenais
néanmoins à vous communiquer un certain nombre de
réflexions sans doute un peu critiques mais que j’estime
positives et qui doivent, me semble-t-il, occuper les débats
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dans les prochaines semaines et les prochains mois.  Je crois
profondément au destin de l’Europe mais il se développera
non pas sur du bricolage entre États mais bien par la mise au
point de véritables projets politiques.

0PH�0DJGHOHLQH�:LOODPH�%RRQHQ��36&�. – Deux
remarques pour commencer.  Tout d'abord, monsieur le
premier ministre, je tiens à vous remercier de votre courtoisie
envers le Sénat.  Le fait d'être venu présenter votre déclaration
de politique fédérale est une marque de respect envers notre
institution, dont vous êtes d'ailleurs issu.  Nous étions le seul
groupe à le demander au mois de juillet, puisque vous faisiez
de la communication votre cheval de bataille.  Je viens
d'entendre que mes collègues présidents de groupe n'en sont
pas trop mécontents.

Certes, nous ne sommes pas habilités constitutionnellement
pour vous donner un satisfecit, vous accorder ou refuser la
confiance.  Nous avons pour mission principale au Sénat de
contrôler votre politique par l'œuvre législative que nous
sommes appelés à faire, tantôt en examinant les projets du
gouvernement, tantôt en exerçant notre droit d'évocation,
tantôt en proposant des lois pour combler les silences du
gouvernement.  Notre rôle est aussi de veiller à ce que vous
répondiez à des politiques que nous voulons voir développées
pour notre société, après avoir joué notre rôle important de
chambre de réflexion.

Deuxième remarque, au moment où vous avez lancé un appel
à une union, au-delà des frontières de la majorité et de
l'opposition, pour que le "renouveau démocratique" que vous
prônez avec beaucoup d'emphase prenne sa signification, il
faudrait aussi veiller à ce que l'opposition ait le temps et les
moyens de s'exprimer.  Je voudrais que vous y veilliez de
manière à la fois générale et ponctuelle.

Après ces remarques, venons-en aux grands axes de réflexion
que sous-tend pour nous la déclaration gouvernementale,
puisque le temps nous est compté.  Cela me permet de jeter
les jalons de ce que sera l'opposition du groupe PSC du Sénat.
Cette opposition sera courtoise, constructive.  Elle visera le
long terme mais ne laissera rien passer en matière d'erreurs de
parcours.

Pour en revenir à la déclaration gouvernementale, de façon
générale, il est clair que votre défi sera d'améliorer
effectivement la qualité de la dépense et de l'action publique.
Il s'agit non seulement d'affecter adéquatement les marges
budgétaires qui se dégagent, mais aussi de veiller à ce que ces
moyens supplémentaires se traduisent par une amélioration
effective du service au public.

Vous promettez, monsieur le premier ministre, un paradis
chargé de cadeaux : le train deviendra gratuit pour beaucoup,
Internet également, nous ne payerons bientôt plus d'impôts,
les charges sociales vont diminuer drastiquement.  Bientôt
notre pays, la Belgique, deviendra un petit Lichtenstein, un
nouveau Monaco.

Êtes-vous certainde pouvoir tenir l'ensemble de vos
promesses ?  Êtes-vous certain que vos divers cadeaux font
bien partie d'un ensemble intégré et ne constituent pas des
actions ponctuelles ?  Combien de fois n'avez-vous par
reproché ce fait au gouvernement précédent ? Bien que votre
gouvernement se soit attaché à vouloir nous démontrer que
ses actions s'intégreraient dans une politique budgétaire

0HYURXZ�0DJGHOHLQH�:LOODPH�%RRQHQ��36&���±�,N�GDQN�GH
PLQLVWHU�YRRU�]LMQ�KRIIHOLMNKHLG�WHJHQRYHU�GH�6HQDDW��,N�KRRS
GDW�KLM�HURS�]DO�WRH]LHQ�GDW�GH�RSSRVLWLH�RRN�LQ�GH�WRHNRPVW�GH
WLMG�HQ�GH�PLGGHOHQ�NULMJW�RP�]LFK�WH�XLWHQ��]RGDW�GH
GHPRFUDWLVFKH�YHUQLHXZLQJ�GLH�KLM�YRRUVWDDW��JHHQ�LMGHO
ZRRUG�EOLMNW�

'H�UHJHULQJVYHUNODULQJ�EHYDW�WZHH�JURWH�GHQNVSRUHQ��=H�VWHOW
RQV�LQ�VWDDW�GH�EDVLV�WH�OHJJHQ�YRRU�RQ]H�RSSRVLWLH��GLH�EHOHHIG
HQ�FRQVWUXFWLHI�]DO�]LMQ��JHULFKW�RS�GH�ODQJH�WHUPLMQ��PDDU
RQYHUELGGHOLMN�HONH�IRXW�]DO�DIVWUDIIHQ�

'H�XLWGDJLQJ�ZDDUYRRU�X�VWDDW�LV�GH�NZDOLWHLW�YDQ�GH
RYHUKHLGVLQVSDQQLQJHQ�GDDGZHUNHOLMN�WH�YHUEHWHUHQ��8�EHORRIW
YHHO�FDGHDXV��0DDU�]XOW�X�DO�XZ�EHORIWHQ�RRN�NXQQHQ
QDNRPHQ"�0DNHQ�]H�GHHO�XLW�YDQ�HHQ�VDPHQKDQJHQG�JHKHHO
YDQ�]RZHO�YRRU]LFKWLJH�DOV�JHGXUIGH�PDDWUHJHOHQ"�1RFKWDQV
PRHWHQ�ZH�YDVWVWHOOHQ�GDW�X��ZDW�GH�YHUPLQGHULQJ�YDQ�KHW
RYHUKHLGVWHNRUW�EHWUHIW��GH�DGYLH]HQ�YDQ�GH�+RJH�5DDG�YRRU
)LQDQFLsQ�QLHW�YROJW��'LW�LV�JHYDDUOLMN�HQ�YHURQWUXVWHQG��:LM
YLQGHQ�VRPPLJH�YDQ�GH�YRRUJHVWHOGH�VRFLDOH�PDDWUHJHOHQ
SRVLWLHI��EHRRUGHOHQ��RRN�DO�YLQGHQ�ZH�]H�YDDJ�

0DDWUHJHOHQ�GLH�ZLM�LQWHUHVVDQW�YLQGHQ�]LMQ�ELMYRRUEHHOG�GLH
EHWUHIIHQGH�KHW�VFKHSSHQ�YDQ�ZHUNJHOHJHQKHLG�YRRU�MRQJHUHQ
HQ�GH�YHUKRJLQJ�YDQ�VRPPLJH�SHQVLRHQHQ��,Q�GH�VRFLDOH
]HNHUKHLG�PRHW�HU�HHQ�SODDWV�]LMQ�YRRU�HONHHQ�DOV�ELMGUDJHU�HQ
DOV�EHJXQVWLJGH��%LM�GH�WRWVWDQGNRPLQJ�YDQ�HHQ�UHFKWYDDUGLJH
HQ�KXPDQH�VRFLDOH�]HNHUKHLG�PRHW�GH�6HQDDW�HUYRRU�]RUJHQ
GDW�GH�LQGLYLGXHOH�EHODQJHQ�HQ�GLH�YDQ�GH�JHPHHQVFKDS�PHW
HONDDU�ZRUGHQ�YHU]RHQG��'DDU�LV�WH�ZHLQLJ�RYHU�WH�YLQGHQ�LQ
XZ�YHUNODULQJ�,Q]DNH�DVLHOEHOHLG�VFKLHW�GH�UHJHULQJ�WHNRUW�
:DW�JHEHXUG�LV��ZDV�VFKRNNHQG��,Q]DNH�MXVWLWLH�VWDDQ�ZLM
DFKWHU�GH�YROWRRLLQJ�YDQ�KHW�2FWRSXVDNNRRUG��PDDU�ZLM
YHU]HWWHQ�RQV�WHJHQ�VQHOUHFKW�ELM�EHWUDSSLQJ�RS�KHWHUGDDG��*D
QLHW�RYHUKDDVW�WH�ZHUN�

:DW�KHW�EXLWHQODQGV�EHOHLG�EHWUHIW��YHU]HWWHQ�ZLM�RQV�WHJHQ�GH
JHSODQGH�YHUPLQGHULQJ�YDQ�GH�%HOJLVFKH�GHHOQDPH�DDQ
KXPDQLWDLUH�RSHUDWLHV�LQ�KHW�EXLWHQODQG��:LM�]XOOHQ�QDXZJH]HW
WRH]LHQ�RS�GH�LQKRXG�YDQ�GH�RSGUDFKW��GH�EHJHOHLGLQJ�HQ�GH
XLWUXVWLQJ�YDQ�RQ]H�WURHSHQ�ELM�GHUJHOLMNH�PLVVLHV�

7RW�EHVOXLW�LV�GH�36&�YRRUVWDQGHU�YDQ�GH�RSULFKWLQJ�YDQ�HHQ
FRPPLVVLH�YRRU�SROLWLHNH�YHUQLHXZLQJ�GLH�KHW�XLWYORHLVHO�LV
YDQ�GH�6WDWHQ�*HQHUDDO�YRRU�GH�GHPRFUDWLH��:LM�]LMQ�RRN
YRRUVWDQGHU�YDQ�GH�RSULFKWLQJ�YDQ�HHQ�GHRQWRORJLVFKH
FRPPLVVLH��,N�URHS�X�RS�WRW�UHDOLVPH�HQ�YRRU]LFKWLJKHLG��:LM
]XOOHQ�HURS�WRH]LHQ�GDW�X�XZ�EHORIWHQ�KRXGW�
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prudente, orthodoxe et audacieuse – mener une politique à la
fois prudente et audacieuse, étymologiquement, c'est difficile
– il faut souligner qu'en agissant de la sorte, vous ne suivez
absolument pas les avis du Conseil supérieur des Finances en
matière de réduction du déficit public ce qui, compte tenu de
l'explosion démographique prévue et du vieillissement
incontestable de notre société, s'avère extrêmement dangereux
et inquiète mon groupe.

Si l'on se penche sur l'aspect social de la déclaration
gouvernementale, nous ne pouvons que souligner l'aspect
positif de certaines des mesures proposées, même si le flou
qui les entoure nous pose problème.

Parmi les mesures qui nous paraissent intéressantes, citons
l’emploi des jeunes, le relèvement des pensions modestes des
indépendants, une mise en question de la fin de carrière des
travailleurs âgés.

Mais tous ces thèmes, épinglés séparément par le
gouvernement, ne relèvent-ils pas tous d’une même idée :
quelle place voulons-nous laisser à chaque être humain dans
notre société et dans notre sécurité sociale ?

Le Sénat s’est déjà penché sur ces questions lors de la
précédente législature, lorsqu’il a débattu longuement de
l’exclusion sociale et a amorcé la discussion sur les droits
dérivés et les droits directs.

Il nous semble que le Sénat a le devoir, comme nos
précurseurs en 1945, de réfléchir à une sécurité sociale
ouverte à tous, où chacun aurait une place contributive et une
place de bénéficiaire.

Notre rôle à nous, sénateurs, n’est-il pas de réconcilier
l’intérêt individuel de chaque citoyen et l’intérêt de la
collectivité ?  Nous nous devons de réinventer une sécurité
sociale juste, humaine, qui ne repose plus sur des principes
propres à une société seulement industrielle, mais qui
réinvente des concepts fondés sur notre vie sociale actuelle.
Telle est, à notre sens, la mission que le Sénat doit s’assigner
et nous sommes partants pour ce débat.  Mais votre
déclaration n’en parle que peu, beaucoup trop peu. Je suis là
aussi pour voir les lacunes.

En matière de politique d’asile, monsieur le ministre, faites
mieux, beaucoup mieux s’il vous plaît.  Ce qui s’est passé,
malgré le discours du ministre de l’Intérieur, chargé
d’humanité et d’excuses, mais aussi de beaucoup de reproches
envers son administration et l’Office des étrangers, m’a
profondément choquée, comme beaucoup d’autres personnes.
Négliger l’avis de la Cour européenne des droits de l’homme,
se faire casser par le Conseil d’État, se faire rappeler à
l’humanité et à la dignité par des sages qui ont connu, eux, la
déportation, cela nous a fait mal. Je n’ajouterai rien d’autre et
j’espère que vous arriverez à rectifier le tir.

En justice, nous disons oui à la poursuite d’Octopus. Mais
nous ne vous suivons pas dans votre empressement pour les
procédures accélérées en matière de flagrants délits.
Consultez les magistrats, consultez les avocats, mais n’agissez
pas dans la précipitation. Avant de créer de nouvelles
institutions, ne vaut-il pas mieux faire fonctionner de façon
optimale celles qui existent déjà et nommer là où il faut les
gens qui conviennent ?

Sur le plan de la politique extérieure, et Dieu sait si vous vous
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en êtes occupé sous le gouvernement précédent, le
gouvernement actuel annonce une réduction de la
participation de la Belgique à des opérations humanitaires à
l’étranger. Je vous rappelle que vous étiez président au Sénat
du groupe chargé des missions de paix à l’étranger. Vous
précisez bien, dans votre aperçu des dépenses primaires du
pouvoir fédéral pour l’année 2000, que si nécessaire, les
opérations humanitaires à l’extérieur seront réduites.  Sans
doute pour avoir une politique extérieure dynamique... Sans
doute pour utiliser à plein l’expérience que nos soldats ont
acquise, au risque de leur vie, aux quatre coins de la planète...
Je ne comprends pas.  Pour rappel, le programme de mon
parti demandait au contraire que le montant fixe prévu
annuellement dans le budget pour les opérations extérieures
soit augmenté afin que celles-ci puissent être exécutées avec
un risque minimum pour le personnel militaire engagé sur le
terrain.  Je peux vous promettre que nous serons
scrupuleusement vigilants à la mission, à l’encadrement et à
l’équipement de nos troupes lors de telles opérations.

En conclusion et pour concrétiser votre demande d’action
positive de la part des hommes et femmes politiques, je tiens
à vous dire que le PSC est partant pour la création d’une
commission sur le renouvellement politique en prolongement
des « Assises de la démocratie » qu’avait initiées Raymond
Langendries, président de la Chambre, et qui ont abouti à
l’adoption de seize lois.

Nous sommes également partants pour la mise en place d’une
commission de déontologie.  Maintenant que M. Di Rupo ne
fait plus partie de votre équipe, votre gouvernement est peut-
être favorable à une remise en question des cumuls de
mandats de premier plan.

Monsieur le premier ministre, malgré la courtoisie dont vous
avez fait preuve vis-à-vis de notre assemblée, je me dois de
vous inviter néanmoins au réalisme et à la prudence.  Au
réalisme, car ce qui était considéré jadis comme cadeau pré-
électoral par l’ancienne opposition est devenu votre nouvelle
politique.  C’est un hommage très clair au gouvernement
précédent, gouvernement qui vous a ouvert des marges de
manoeuvre budgétaire intéressantes, mais attention à la fable
de La Fontaine « La cigale et la fourmi ».

À la prudence également. Vous avez un don pour la
communication. Vos intentions sont bonnes ou moins bonnes
selon les cas, mais les actes devront suivre. Nous y serons
particulièrement attentifs et nous veillerons à vous le rappeler.
Sinon, je me permettrai également en toute courtoisie de vous
offrir le compact-disc de Dalida qui comporte cette ancienne
chanson « Paroles, paroles ».  Cela sera mon cadeau et je vous
assure que, moi, je tiens en général mes promesses.  Tâchez,
monsieur le premier ministre, de ne pas être un EOXIILQJ�PDQ.

0��:LP�9HUUH\FNHQ��9/��%/2.���±�-H�IpOLFLWH�OH�SUHPLHU
PLQLVWUH�G¶DYRLU�UHPSODFp�©�O¶eWDW�GH�O¶8QLRQ�ª��WHUPH�GpQXp
G¶LQVSLUDWLRQ�HW�VWXSLGHPHQW�DQJORSKLOH��SDU�OD�SUpVHQWH
©�GpFODUDWLRQ�GH�SROLWLTXH�IpGpUDOH�ª��/HV�IpOLFLWDWLRQV�VH
WHUPLQHQW�LFL��2Q�QH�WURXYH�SDV�JUDQG�FKRVH�GDQV�FHV�YRHX[
GH�1RXYHO�$Q�DPpOLRUpV��/HV�REMHFWLIV�VRXV�MDFHQWV�VRQW
UpYpOpV�ORUV�GH�TXHOTXHV�DSSDULWLRQV�GX�SUHPLHU�PLQLVWUH
GHYDQW�OHV�PpGLDV�

$LQVL��LO�\�D�OD�FRQIpUHQFH�LQWHUJRXYHUQHPHQWDOH�TXL�QH
FRPSWH�DXFXQ�QDWLRQDOLVWH�LQWUDQVLJHDQW��,O�V¶DJLW�G¶XQ�DOLEL

'H�KHHU�:LP�9HUUH\FNHQ��9/��%/2.�. – Onder druk van
een hysterische PSC zijn de afspraken die in het bureau zijn
gemaakt, niet nagekomen. Ik hoop dat de voorzitter mij in ruil
daarvoor enkele minuten extra spreektijd zal toestaan. Dit
incident toont alvast aan waar de Vlamingen tijdens deze
legislatuur aan toe zijn.

Sta me toe de eerste minister te feliciteren. Hij verving de
inspiratieloze en bijna domme anglofiele benaming 6WDWH�RI
WKH�8QLRQ door “federale beleidsverklaring”. Tot zover de
felicitaties. Buiten de titel valt er in deze veredelde
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SRXU�IDLUH�DYDOHU�DX[�)ODPDQGV�OH�FDGHDX�GH�����PLOOLDUGV�j
O¶HQVHLJQHPHQW�IUDQFRSKRQH��&HV�����PLOOLDUGV�VRQW�GRQQpV
VDQV�DXFXQH�FRQWUHSDUWLH�VXU�OD�EDVH�GH�FKLIIUHV�WUXTXpV
UHODWLIV�DX[�HQIDQWV�GH���j����DQV��/H�GpSDUWHPHQW�GH
O¶HQVHLJQHPHQW�IUDQFRSKRQH�Q¶HQYLVDJH�PrPH�SDV�GH�ILQDQFHU
DX�PR\HQ�GH�FHW�DUJHQW�IODPDQG�O¶HQVHLJQHPHQW
QpHUODQGRSKRQH�LPSRVp�SDU�OD�ORL�GDQV�OHV�FRPPXQHV�j
IDFLOLWpV�

,O�UHVVRUW�HQ�WRXW�FDV�GHV�GpFODUDWLRQV�GX�FRSUpVLGHQW
9DQNUXQNHOVYHQ�TX¶LO�QH�IDLW�SDV�OH�SRLGV�IDFH�j�VRQ�FROOqJXH
LVVX�GX�SOXV�IRUW�SDUWL�ZDOORQ��/H�FRSUpVLGHQW�IODPDQG�Q¶D
DXFXQ�UD\RQQHPHQW��8Q�SVHXGR�SRXYRLU�SHUVRQQHO�VH
VXEVWLWXHUD�GpVRUPDLV�DX�OHQW�SURFHVVXV�G¶pPDQFLSDWLRQ
IODPDQGH�

/H�GpVpTXLOLEUH�HVW�HQFRUH�SOXV�QHW�HQ�FH�TXL�FRQFHUQH�OH
SUREOqPH�GX�GURLW�G¶DVLOH��'HSXLV�������TXHOTXH���������GHV
��������GHPDQGHXUV�G¶DVLOH�RQW�UHoX�O¶RUGUH�GH�TXLWWHU�OH
WHUULWRLUH��RX�SOXW{W�FHOXL�GH�GLVSDUDvWUH�GDQV�O¶LOOpJDOLWp�

&H�FKLIIUH�SHXW�HQFRUH�rWUH�FRPSOpWp�SDU�OH�FKLIIUH�LQFRQQX
GHV�LOOpJDX[�TXL�QH�GHPDQGHQW�ULHQ��/¶RSpUDWLRQ�XQLTXH
G¶H[SXOVLRQ�GH�TXHOTXH����LOOpJDX[�HVW�VXLYLH�GH�OD
UpJXODULVDWLRQ�GH�EHDXFRXS�GH�PLOOLHUV�G¶DXWUHV��,O�Q¶HVW�SDV
TXHVWLRQ�G¶pTXLOLEUH��/HV�IRUWHV�GpFODUDWLRQV�OLEpUDOHV�G¶DYDQW
OH����MXLQ�QH�VRQW�PDQLIHVWHPHQW�SOXV�GH�PLVH��/H�SRLQW�GH�YXH
GHV�9HUWV��j�VDYRLU�OH�QLYHOOHPHQW�SDU�OH�EDV��O¶D�HPSRUWp�

-H�VDLV�TXH�OH�6pQDW�Q¶D�SDV�VRQ�PRW�j�GLUH�HQ�FH�TXL�FRQFHUQH
OH�EXGJHW��PDLV�MH�YRXGUDLV�TXDQG�PrPH�HQFKDvQHU�VXU�OD
UpXQLRQ�RUJDQLVpH�SDU�OH�SUHPLHU�PLQLVWUH�DX�VXMHW�GH
O¶LQVWDXUDWLRQ�G¶XQH�VRFLpWp�pTXLWDEOH��2Q�LJQRUH�WRWDOHPHQW
OH�SRLQW�GH�YXH�G¶$OH[DQGUD�&ROHQ�FRQFHUQDQW�OD�SpQDOLVDWLRQ
GHV�FRXSOHV�PDULpV��1RXV�QRXV�UpMRXLVVRQV�TXH�FH�SRLQW�GH
YXH��TXL�DYDLW�pWp�pFDUWp�j�O¶pSRTXH�DYHF�LQGLJQDWLRQ�SDU�OH
JRXYHUQHPHQW�'HKDHQH��VRLW�PDLQWHQDQW�VRXWHQX�SDU�OH�&93�
/H�JRXYHUQHPHQW�DFWXHO�QH�IDLW�ULHQ�QRQ�SOXV�SRXU�PHWWUH�ILQ�j
FHWWH�GLVFULPLQDWLRQ�ILVFDOH��2Q�FqGH�j�OD�SROLWLTXH�GH
QLYHOOHPHQW�SDU�OH�EDV�GHV�9HUWV�PDLV�RQ�Q¶pOLPLQH�SDV�OD
GLVFULPLQDWLRQ�ILVFDOH�HQWUH�OHV�FLWR\HQV�

/H�SUHPLHU�PLQLVWUH�SODLGH�SRXU�XQ�UHQRXYHDX�SROLWLTXH���OH
FLWR\HQ�GHYUDLW�DYRLU�SULVH�VXU�OD�SROLWLTXH��6L�OH�SUHPLHU
PLQLVWUH�YHXW�rWUH�ORJLTXH��LO�GRLW�RUJDQLVHU�XQ�UpIpUHQGXP�VXU
OD�UpJXODULVDWLRQ��7RXWHIRLV��VL�OH�SUHPLHU�PLQLVWUH�SRXUVXLW
GDQV�OD�YRLH�DFWXHOOH�VDQV�WHQLU�FRPSWH�GHV�SRVVLELOLWpV�GH�OD
VRFLpWp��LO�RSqUH�j�PRQ�VHQV�XQ�UHYLUHPHQW�j�����GHJUpV��/H
SUHPLHU�PLQLVWUH�FqGH�DX[�UHYHQGLFDWLRQV�GH�GRJPDWLTXHV�GH
JDXFKH�j�OD�%RXWPDQV��&H�JDUoRQ�GH�FRXUVH�GX�PLQLVWUH
0LFKHO�D�PrPH�UpXVVL�j�HQJDJHU�GDQV�VRQ�FDELQHW�XQH
SHUVRQQH�IDLVDQW�O¶REMHW�G¶XQH�HQTXrWH�GH�OD�SDUW�GH�OD
&RPSXWHU�&ULPH�8QLW�GH�OD�SROLFH�MXGLFLDLUH��0PH�2QNHOLQ[
WUDLWH�OH�&RQVHLO�G¶eWDW�GH�IDVFLVWH�VDQV�VXVFLWHU�GH�UpDFWLRQ
GH�OD�SDUW�GX�SUHPLHU�PLQLVWUH��/H�PLQLVWUH�'XTXHVQH�IDLW
PRQWUH�G¶XQ�UDFLVPH�DQWLIODPDQG�HQ�GLVDQW�TXH�*DQG�HVW
pYLGHPPHQW�XQH�YLOOH�IODPDQGH�HW�OH�SUHPLHU�PLQLVWUH�QH
UpDJLW�SDV�

0RQ�LQWHUYHQWLRQ�GH���PLQXWHV�Q¶D�SRUWp�TXH�VXU�GHV�JDIIHV��,O
\�D�O¶DGHSWH�GX�QLYHOOHPHQW�SDU�OH�EDV�TX¶HVW�%RXWPDQV��OH
SRLQW�GH�YXH�DQWLIODPDQG�GX�GXR�0RXUHDX[�9DQ�.UXQNHOVYHQ�
OHV�LQVXOWHV�GH�'XTXHVQH��O¶LJQRUDQFH�GX�QpHUODQGDLV�GX
PLQLVWUH�GH�O¶,QWpULHXU�HW�OHV�SDUWLVDQV�GH�O¶DQWL�eWDW�GH�GURLW
TXH�VRQW�0LFKHO�HW�2QNHOLQ[��/H�SUHPLHU�PLQLVWUH�DYDOH�WRXWHV

nieuwjaarsbrief trouwens weinig te rapen. Gelukkig zijn er
nog de mediamomenten van de eerste minister, waaruit
tenminste enkele achterliggende bedoelingen blijken.

Zo is er bijvoorbeeld de Interparlementaire en
Intergouvernementele Conferentie zonder beginselvaste
nationalisten. Het betreft een alibivergadering om de
Vlamingen het geschenk van 2,4 miljard aan het Franstalig
onderwijs te doen slikken. Zonder enige tegenprestatie zijn
die 2,4 miljard nu al weggegeven op basis van sjoemelcijfers
over kinderen tussen 6 en 18 jaar. Wie denkt dat het
Franstalig onderwijsdepartement zelfs maar overweegt om
met deze Vlaamse centen het wettelijk verplichte
Nederlandstalig onderwijs in de faciliteitengemeenten te
betalen, is er aan voor zijn moeite. De wet is er blijkbaar
enkel voor Vlamingen. Uit de verklaringen van covoorzitter
Vankrunkelsven vorige donderdag in de Senaat, blijkt alvast
dat hij geen enkel tegengewicht vormt voor zijn tegenhanger,
een zwaargewicht en zeg maar een *DXOHLWHU uit de sterkste
Waalse partij. De Vlaamse covoorzitter heeft hier
gedemonstreerd dat hij de uitstraling heeft van een gedoofde
gaslantaarn. In Antwerpen heet dat “een pispaal “. Met zo
iemand moeten wij naar de Interparlementaire en
Intergouvernementele Conferentie trekken en dan nog hopen
dat we gelijk krijgen ook. De kronkelweg van geleidelijke
Vlaamse ontvoogding , die ik af en toe wel kon begrijpen, is
nu vervangen door een snelweg naar persoonlijke
schijnmacht. Of moet ik zeggen dat de kronkelweg vervangen
is door een kronkelpad, waarbij ik enkel kan betreuren dat de
CVP zich, als excuuspartij, bij het spektakel laat betrekken.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Dat zult u nog wel
zien !

'H�KHHU�:LP�9HUUH\FNHQ��9/��%/2.�. – Inzake de
asielproblematiek is het onevenwicht nog duidelijker, niet
tussen de politieke actoren, maar wel tussen de
regulariseringen en de uitwijzingen. Sinds 1989 ontvingen
van de 175.000 aanvragers ongeveer 160.000 onterechte
asielzoekers een zogenaamd « bevel tot het verlaten van het
grondgebied », zeg maar een bevel tot het onderduiken in de
illegaliteit. Het is uiteraard onmogelijk dit gekende cijfer aan
te vullen met het uiteraard ongekende cijfer van de helemaal
niets aanvragende illegalen. We kunnen alleen vaststellen dat
de eenmalige uitwijzingsoperatie van pakweg 50 illegalen
gevolgd moet worden door de regularisatie van vele
duizenden andere illegalen. Hier is van evenwicht geen
sprake. Een medewerker van de Antwerpse dienst voor
vreemdelingenzaken vertelde mij vorige vrijdag nog dat op
bevel van Binnenlandse Zaken, niemand meer voor
repatriëring mag worden doorgestuurd, omdat het om een
illegaal kan gaan die in aanmerking komt voor regularisatie
wanneer de aangekondigde wet er komt. Dus geen enkele
uitwijzing meer, maar wel een GH�IDFWR-witwassing van
illegalen. Hier hebben de sterke liberale verklaringen die voor
13 juni werden afgelegd, duidelijk afgedaan. De groene
nivellerende visie heeft het gehaald.

Ik weet dat de Senaat geen inspraak heeft in de begroting,
maar ik mag wel inpikken op de verklaring van de eerste
minister en op de accenten die hij legde. Zo noteerde ik « de
totstandkoming van een rechtvaardige samenleving », waarbij
volkomen wordt voorbijgegaan aan de onderbouwde stelling
van Alexandra Colen over de fiscale bestraffing van
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OHV�FRXOHXYUHV��PDLV�LO�QH�OH�IDLW�SDV�GDQV�O¶LQWpUrW�GH�OD
SRSXODWLRQ�

gehuwden. Haar standpunt werd destijds verontwaardigd
weggewuifd door de regering-Dehaene, maar wordt vandaag
wel overgenomen door de CVP. Dat kan ons alleen maar
verheugen. Deze regering die « snel en efficiënt » de vorige
regeringen wil doen vergeten, doet niets aan die fiscale
discriminatie. Ze wil een rechtvaardige samenleving, als
daarmee de nivellerende groenen een plezier kan worden
gedaan, maar niet om een fiscale discriminatie tussen de
burgers weg te werken.

De eerste minister pleit voor politieke vernieuwing. De burger
moet volgens hem vat krijgen op de politiek. Dat hij dan
consequent is en bijvoorbeeld een referendum over de
regularisaties organiseert. Om het hem gemakkelijk te maken
stel ik hem deze tekst voor “Bent u voor of tegen de
regularisatie van illegalen, met het daaraan gekoppelde
stemrecht?” Een referendum over deze vraag zal hem
duidelijk maken of een maatschappelijke meerderheid de
groene oekazen ondersteunt.

Indien de eerste minister echter voortwerkt zoals hij vandaag
bezig is, zonder de regeringsvisie te toetsen aan de
maatschappelijke draagkracht, dan is hij helemaal uit de bocht
aan het gaan. Hij danst mee in die linkse eisenpolka van
voormalig senator Boutmans. Deze loopjongen van minister
Michel slaagde erin om in zijn kabinet een medewerker aan te
werven, naar wie de Computer Crime Unit van de
gerechtelijke politie een onderzoek heeft ingesteld. Via de
omweg van een buitenlandse provider bestookt deze
medewerker de Internetbladzijden met gegevens uit een
volkomen onwettige database. De doctrinair-linkse Boutmans
wikt, en de eerste minister slikt. Mevrouw Onkelinx en de
heer Michel verwijten de Raad van State fascistoïde
tendensen. En de eerste minister slikt dat. Nadat hij Gent zelf
instructies gaf voor de voorbereiding van uitwijzingen, zegt
minister Duquesne dat Gent nu eenmaal een Vlaamse stad is.
En de eerste minister slikt deze blijk van anti-Vlaamse
racisme.

In deze zeven minuten dat ik gesproken heb, heb ik al een
blunderboek gevuld.

'H�YRRU]LWWHU. – Acht minuten !

'H�KHHU�:LP�9HUUH\FNHQ��9O��%ORN�. – Wel in die acht
minuten dan, heb ik een blunderboek gevuld. Voor die
blunders verwijs ik nogmaals naar het optreden van Boutmans
dat nivellerend werkt, naar het anti-Vlaamse tweespan
Moureaux-Vankrunkelsven, naar de beledigende uitspraken
van de Nederlandsonkundige minister van Binnenlandse
Zaken en de uitspraken tegen de rechtstaat van de ministers
Michel en Onkelinx. Maar de eerste minister slikt en knikt. Ik
kan alleen maar zeggen: het bekome hem slecht.

0PH�0\ULDP�9DQOHUEHUJKH��63���±�$YDQW�OHV�pOHFWLRQV��QRXV
DYRQV�SUpVHQWp�DX[�pOHFWHXUV�XQ�FRQWUDW�TXL�QRXV�HQJDJH�
1RXV�O¶DYRQV�UHWURXYp�WUDGXLW�HQ�JUDQGH�SDUWLH�GDQV�O¶DFFRUG
GH�JRXYHUQHPHQW��/HV�GpFODUDWLRQV�JRXYHUQHPHQWDOHV��WDQW�DX
QLYHDX�IODPDQG�TX¶DX�QLYHDX�IpGpUDO��UpSRQGHQW�j�QRV
DWWHQWHV�

/D�SRSXODWLRQ�TXL�D�pWp�VDWXUpH�FHV�GHUQLHUV�PRLV�GH
QRXYHOOHV�QpJDWLYHV�D�GURLW�j�XQH�SHUVSHFWLYH�SOXV
SURPHWWHXVH��,O�IDXW�WUDLWHU�HIILFDFHPHQW�WDQW�OD�FULVH�GH�OD
GLR[LQH�TXH�OD�SUREOpPDWLTXH�GHV�UpIXJLpV��/H�JRXYHUQHPHQW
GRLW�DXVVL�LQVWDXUHU�XQ�GLDORJXH�FRPPXQDXWDLUH�SRVLWLI��OD

0HYURXZ�0\ULDP�9DQOHUEHUJKH��63�. – Bij de
verkiezingen van 13 juni heeft de SP aan de kiezers een
contract voorgelegd. Onze deelname aan deze regering is het
rechtstreekse gevolg van het feit dat we de 21 punten van dat
kiescontract voor het overgrote deel terugvinden in het
regeerakkoord. De SP wil dit laatste dan ook met volle
overtuiging helpen waarmaken.

We keken met een bijzondere belangstelling uit naar de eerste
regeerverklaring en de daaraan gekoppelde begroting 2000.
Komt ons project voldoende aan bod en zijn er voor de SP
effectief genoeg redenen voor regeringsdeelname? Het
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TXHVWLRQ�IRQGDPHQWDOH�pWDQW�GH�VDYRLU�FH�TXL�HVW�ERQ�SRXU
WRXV�OHV�KDELWDQWV�GH�FH�SD\V�

(Q�FH�TXL�FRQFHUQH�OH�GRVVLHU�GH�O¶HQVHLJQHPHQW��LO�IDXW�SDUWLU
GX�SULQFLSH�TXH�WRXV�OHV�HQIDQWV�VRQW�pJDX[��R��TX¶LOV�VRLHQW
QpV�

/H�63�YHXW�GX�WUDYDLO�SRXU�WRXV��1RXV�UHWURXYRQV�FHW�pOpPHQW
GDQV�OD�GpFODUDWLRQ�JRXYHUQHPHQWDOH��&HOD�VLJQLILH�TX¶LO�IDXW
SUrWHU�SOXV�G¶DWWHQWLRQ�DX[�PHVXUHV�G¶DFFRPSDJQHPHQW���GHV
FUqFKHV�DFFHVVLEOHV�ILQDQFLqUHPHQW��GHV�DLGHV�PpQDJqUHV��GHV
DPpQDJHPHQWV�GH�ILQ�GH�FDUULqUH��/D�SROLWLTXH�GRLW�VH�EDVHU
VXU�XQH�QRXYHOOH�QRUPH���j�O¶KHXUH�DFWXHOOH��OHV�PpQDJHV�j
GRXEOH�UHYHQX�UHPSODFHQW�FHX[�j�XQ�VHXO�UHYHQX�

1RWUH�FRQWUDW�pOHFWRUDO�SURPHWWDLW�SOXV�G¶DWWHQWLRQ�j�O¶pJDUG
GHV�PDODGHV�FKURQLTXHV��XQH�DGDSWDWLRQ�GHV�SHQVLRQV�OHV�SOXV
EDVVHV�HW�OD�VXSSUHVVLRQ�GHV�FDGHDX[�DX[�HQWUHSULVHV
SKDUPDFHXWLTXHV��/H�EXGJHW������WLHQW�DXVVL�FRPSWH�GH�FHV
H[LJHQFHV��1RXV�DWWDFKRQV�XQH�JUDQGH�LPSRUWDQFH�j
O¶H[WHQVLRQ�GX�GRVVLHU�PpGLFDO��1RXV�VRXWHQRQV�OD
FRQFUpWLVDWLRQ�GX�SODQ�GH�PRELOLWp�SUpYX�

/HV�PR\HQV�WHFKQLTXHV�DFWXHOV�GRLYHQW�SHUPHWWUH�VDQV
GLIILFXOWp�GH�UHQGUH�QRWUH�DGPLQLVWUDWLRQ�SOXV�HIILFDFH��SOXV
DFFHVVLEOH�HW�SOXV�FRQYLYLDOH��&HSHQGDQW��FH�Q¶HVW�VRXYHQW�SDV
OH�FDV�

,O�QRXV�IDXW�LQYHVWLU�GDYDQWDJH�GDQV�GHV�VHUYLFHV�GH�SROLFH�HW
GH�MXVWLFH�SOXV�HIILFDFHV�VL�QRXV�YRXORQV�XQH�VRFLpWp�V�UH�

(Q�PDWLqUH�GH�UHQRXYHDX�SROLWLTXH��QRXV�GHPDQGRQV�OD�PLVH
HQ�SODFH�UDSLGH�G
XQH�FRPPLVVLRQ�VSpFLDOH��1RXV�GHYRQV
WRXWHIRLV�pYLWHU�G¶LQQRYHU�SRXU�LQQRYHU��/D�GpFODUDWLRQ
JRXYHUQHPHQWDOH�HVW�UHVWpH�YDJXH�FRQFHUQDQW�OD
UHSUpVHQWDWLRQ�GHV�IHPPHV�

1RXV�QRXV�UpMRXLVVRQV�TXH�OH�JRXYHUQHPHQW�SUpFRQLVH�GHV
HIIRUWV�HQ�PDWLqUH�GH�FRRSpUDWLRQ�DX�GpYHORSSHPHQW�

8QH�(XURSH�IRUWH�HW�VRFLDOH�QH�SHXW�SHUGUH�GH�YXH�OHV�SDXYUHV
HW�OHV�VDQV�DEUL�j�O
LQWpULHXU�GH�O
8QLRQ��1RWUH�SD\V�GRLW
SODLGHU�SRXU�O¶LQVWDXUDWLRQ�G
XQH�QRUPH�GH�SDXYUHWp�

0rPH�VL�OD�GpFODUDWLRQ�JRXYHUQHPHQWDOH�GHYDLW�rWUH
LQWpJUDOHPHQW�H[pFXWpH��OD�VRFLpWp�QH�VHUDLW�SDV�HQFRUH
SDUIDLWH��PDLV�HOOH�RIIULUDLW�GH�PHLOOHXUHV�FKDQFHV�

/H�63�VRXWLHQGUD�OH�JRXYHUQHPHQW�GDQV�OD�UpDOLVDWLRQ�GH�VRQ
SURMHW�DPELWLHX[�WRXW�HQ�IDLVDQW�SUHXYH�GH�OD�YLJLODQFH
UHTXLVH�

antwoord is over de hele lijn ja, zowel op het Vlaamse als op
het federale niveau.

De regering biedt de bevolking een ambitieus project aan, met
als voornaamste thema’s de kwaliteit van het leven, gelijke
kansen voor iedereen en een efficiënt werkende overheid. De
bevolking werd de voorbije jaren overspoeld met negatieve
berichten en heeft op de vooravond van de 21ste eeuw recht op
een project dat hoop geeft en perspectieven biedt.

De SP-fractie dringt erop aan dat zowel de dioxinecrisis als de
vluchtelingenproblematiek standvastig en efficiënt worden
aangepakt. Geen van deze dossiers mogen het overige
regeringswerk in het gedrang brengen.

We rekenen op deze regering om een positieve
communautaire dialoog gaande te houden rond de centrale
vraag wat het beste is voor alle inwoners van het land. Ook in
het onderwijsdossier willen we vertrekken van het principe
dat alle kinderen in België gelijk zijn, waar ze ook geboren
zijn.

De SP-fractie ijvert voor werk voor iedereen en wil de
mensen uitzicht geven op een echte job of op een startbaan
voor jongeren. Het verheugt ons dan ook dat we dit
woordelijk terugvinden in de regeerverklaring.

Meer mensen aan het werk vereist ook meer aandacht voor de
juiste omkadering van de gezinnen inzake kinderopvang,
huishoudelijke hulp, mogelijkheden om uit de loopbaan te
stappen, enzovoort. Bij de uitwerking van beleidsbeslissingen
moet een nieuwe standaard worden gehanteerd. Dat is niet
langer het gezin met één kostwinner, maar het gezin met twee
inkomens. Met deze nieuwe realiteit moeten we bij alle
beslissingen inzake werkgelegenheid veel meer leren
rekening houden dan de beleidsmakers vandaag plegen te
doen. De betaalbaarheid van een goede omkadering van de
gezinnen is eveneens van kapitaal belang, vooral voor de
eenoudergezinnen met kinderlast.

Het kiescontract van de SP beloofde extra geld voor de
chronisch zieken en een aanpassing van de laagste
pensioenen. Het sprak zich uit tegen geschenken aan de
farmaceutische industrie. We zijn verheugd dat we deze drie
elementen terugvinden in de begroting 2000.

Verheugend vinden we ook dat de regering in de
gezondheidszorg een centrale plaats toekent aan de patiënt.
We hechten ook groot belang aan de uitbreiding van het
globaal medisch dossier. De verhoging van de efficiëntie van
het beheer van de sociale zekerheid moet volgens ons leiden
tot een stelsel waarop we ook na het jaar 2000 trots kunnen
blijven.

Onze bevolking heeft recht op een globaal mobiliteitsplan.
Een beter uitgebouwd openbaar vervoersnet, met daaraan
gekoppeld de nodige stimuli om de wagen thuis te laten, zien
we als een recht van de bevolking. Dit is overigens een
absolute prioriteit van onze partij.

Met de moderne technologische mogelijkheden moet het
perfect mogelijk zijn het overheidsapparaat efficiënter, meer
toegankelijk en meer klantvriendelijk te maken. De mensen
moeten aanvoelen dat de overheid er is om hen te helpen.
Vandaag is dat spijtig genoeg wel eens anders.

Veiligheid voor de burgers in het algemeen begint voor ons



Sénat de Belgique - Séances plénières - Lundi 18 octobre 1999 - Séance de l’après-midi - Annales 2-7 / p. 23

bij het respect dat we de anderen betonen. Investeren in de
leefbaarheid van de steden en de gemeenten en een verhoging
van de efficiëntie van het politie- en justitieapparaat zijn een
absolute noodzaak om een veilige samenleving voor iedereen
te kunnen waarborgen.

Ook hieraan heeft de eerste minister gelukkig voldoende
aandacht geschonken.

Teneinde de politieke vernieuwing te realiseren, pleiten we
voor de oprichting van een commissie die alle
wetsinitiatieven grondig zal evalueren. Het komt erop aan de
democratie te versterken. Vernieuwen om te vernieuwen, om
vervolgens vast te stellen dat er niets is veranderd, heeft geen
enkele zin.

De vage zin over de betere vertegenwoordiging van vrouwen
geeft mij niet het gevoel dat er dienaangaande al concrete
voorstellen op papier staan.

In ons contract met de kiezer was er heel wat aandacht voor
ontwikkelingssamenwerking. Het verheugt ons dan ook dat
op dit vlak de nodige inspanningen zijn gedaan.

De regering ziet tevens in dat er nood is aan een sterk Europa
en dat ons land op dit vlak een voortrekkersrol kan spelen. Dit
sterk en sociaal Europa moet, gesteund door ons land, oog
hebben voor de vele armen en daklozen binnen de Unie. Een
rijk en ontwikkeld Europa kan en mag een dergelijke situatie
niet toestaan. België moet de pleitbezorger zijn van de
invoering van een armoedenorm. Ook op het vlak van de
strijd tegen de kinderarbeid moet ons land een voorloper zijn
en blijven.

De beleidsverklaring en de begroting voor 2000 geven blijk
van de vaste wil van deze regering om de bevolking een
hoopvol toekomstproject te bieden. Uiteraard zal de
samenleving, zelfs bij de volledige uitvoering van dit project,
geen perfecte samenleving zijn. Wij zullen steeds met nieuwe
problemen worden geconfronteerd.

De SP is ervan overtuigd dat de regering met dit beleid streeft
naar een samenleving met meer en betere kansen voor
iedereen.

De ademruimte die na vele jaren van budgettaire ademnood is
ontstaan, wordt op de juiste manier aangewend. De SP zal de
regering dan ook met de nodige waakzaamheid steunen bij de
realisatie van dit ambitieuze project.

0��-DFN\�0RUDHO��e&2/2�. – Je voudrais tout d’abord
m’associer aux autres groupes qui ont salué la présence,
parmi nous, du premier ministre, lequel est venu nous faire
son exposé de politique fédérale et s’est déplacé aujourd’hui
au Sénat pour écouter les réponses des différents groupes. Je
n’y vois pas qu’un simple geste de courtoisie. J’y vois aussi le
signe que le premier ministre, contrairement à son
prédécesseur, a compris que si les prérogatives du Sénat ont
changé, cette assemblée constitue toujours avec la Chambre le
pouvoir législatif. Au-delà de la courtoisie, il y a donc la
reconnaissance par le premier ministre de cette prérogative
partagée du Sénat. Je pense que cela méritait d’être souligné.

La semaine dernière, à la Chambre, le groupe des Verts a
apporté son soutien unanime à la déclaration du premier
ministre. Je voudrais néanmoins commenter quelques aspects
de la politique de cette nouvelle majorité. J’évoquerai tout

'H�KHHU�-DFN\�0RUDHO��e&2/2���±�'H�DDQZH]LJKHLG�YDQ�GH
HHUVWH�PLQLVWHU�LQ�GH]H�]DDO�LV�HHQ�HUNHQQLQJ�YDQ�GH
SUHURJDWLHYHQ�YDQ�GH�6HQDDW�

,N�ZLO�ZLM]HQ�RS�EHSDDOGH�GHOHQ�YDQ�KHW�UHJHHUDNNRRUG�GLH�LQ
KHW�DOJHPHHQ�DOV�SRVLWLHI�NXQQHQ�ZRUGHQ�EHVFKRXZG���KHW
)HGHUDDO�$JHQWVFKDS�YRRU�9HLOLJKHLG�YDQ�GH�9RHGVHONHWHQ��GH
YHUODJLQJ�YDQ�GH�EHODVWLQJHQ�RS�GH�NOHLQH�LQNRPHQV�HQ�YRRUDO
KHW�ZHUNJHOHJHQKHLGVEHOHLG�WHQ�YRRUGHOH�YDQ�GH�MRQJHUHQ��:LM
]XOOHQ�HURS�WRH]LHQ�GDW�GH�YHUPLQGHULQJ�YDQ�GH�ODVWHQ�YRRU�GH
ZHUNJHYHUV�HFKWH�ZHUNJHOHJHQKHLG�FUHsHUW�

6RPPLJHQ�KHEEHQ�GH�VROLGDULWHLW�YDQ�GH�*URHQHQ�WHJHQRYHU
GH�UHJHULQJ�LQ�WZLMIHO�JHWURNNHQ��:LM�]LMQ�VROLGDLU��PDDU
OR\DOLWHLW�EHWHNHQW�QLHW�GDW�ZLM�PRHWHQ�]ZLMJHQ��:LM�PRHWHQ
NULWLVFK�EOLMYHQ�WHJHQRYHU�GH�UHJHULQJ��2RN�GH�PLQLVWHUV
PRHWHQ�EOLMN�JHYHQ�YDQ�OR\DOLWHLW�GRRU�GH�SULRULWHLWHQ�YDQ�KHW
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d’abord une série d’aspects éminemment positifs à nos yeux -
je passe sur la pacification communautaire même si, à
l’écoute de certains groupes, on se rend compte que la
vigilance est toujours de mise. Je pense plus particulièrement
à la mise en place d’une agence fédérale pour le contrôle de la
qualité des aliments, au budget supplémentaire pour le rail et
la mobilité durable, à la réforme fiscale orientée
essentiellement vers les bas revenus, au financement des
communautés, à l’augmentation des budgets de coopération
au développement, à la politique de l’emploi et à la priorité
qui est donnée au premier emploi pour les jeunes, défi que
tout gouvernement dans ce pays se devait de relever. Sur l’un
des points majeurs pour les écologistes et pour les autres
groupes de la majorité, il faut espérer que le gouvernement
puisse avancer assez rapidement et assez positivement. Sur le
plan de l’emploi, nous serons particulièrement attentifs à ce
que les baisses de charges patronales décidées par ce
gouvernement aboutissent à des créations d’emplois, à de
véritables emplois nouveaux et ne débouchent pas sur des
effets de substitution ou d’aubaine comme ce fut le cas à de
nombreuses reprises ces dernières années. Voilà pour les
mesures qui nous paraissent les plus positives.

Je voudrais par ailleurs évoquer la question de la loyauté.
Beaucoup de commentateurs et d’acteurs politiques se sont en
effet interrogés sur la loyauté des Verts et sur leur solidarité
avec cette majorité arc-en-ciel. Sans doute ces remarques ont-
elles été suscitées par l’expression inhabituelle – parce que
forte - de certains des parlementaires écologistes. C’est peu
fréquent dans ce pays mais je crois qu’il va falloir s’y
habituer. Nous soutenons l’action de ce gouvernement. Nous
sommes solidaires de ce gouvernement et des accords de
majorité. Je le réaffirme ici. Mais pour nous, loyauté et
solidarité ne signifient pas silence. Pour nous - et c’est peut-
être aussi un des signes de la nouvelle culture politique -
entrer dans une majorité ne signifie pas que nos
parlementaires se transforment automatiquement en « presse-
boutons ». Au contraire, faire partie de la majorité, c’est, tous
les jours, maintenir la vigilance et une grande capacité de
créativité critique à l’égard du travail législatif en général et
de l’action du gouvernement en particulier. Je ne vois pas
pourquoi il en serait autrement et c’est en tout cas ainsi que
nous considérons cette solidarité et que nous la mettrons en
oeuvre. Nous n’avons aucune difficulté à nous trouver dans
un rapport conflictuel : le conflit par essence est l’objet même
de la vie politique. Tous, nous sommes là pour régler des
conflits et apporter des solutions à des problèmes :
l’unanimisme n’existe pas ou n’est que de façade. Mais nous
voulons le faire dans un climat de partenariat et de dialogue,
dans une volonté de complémentarité avec les différentes
composantes de la majorité. Puisqu’on parle de loyauté, je
voudrais souligner qu’elle requiert la vigilance de tout un
chacun dans l’expression médiatique mais aussi beaucoup
d’attention de la part des ministres quant à la manière dont ils
mettent les accords de gouvernement en application.

À cet égard, je voudrais adresser à notre estimé collègue
ministre de la Justice, M. Verwilghen, une mise en garde,
sereine, mais ferme. À plusieurs reprises, en peu de temps,
M. Verwilghen me semble s’être écarté, parfois de l’esprit,
souvent de la lettre, des accords de gouvernement.

Dans un premier temps, il s’est agi de sa convention de
recherches en matière de liens entre la délinquance et

UHJHHUDNNRRUG�XLW�WH�YRHUHQ�

,Q�GDW�YHUEDQG�ZLO�LN�GH�KHHU�9HUZLOJKHQ�ZDDUVFKXZHQ��'RRU
HHQ�VWXGLH�YRRU�WH�VWHOOHQ�RYHU�KHW�YHUEDQG�WXVVHQ�FULPLQDOLWHLW
HQ�HWQLVFKH�KHUNRPVW�SODDWVW�KLM�]LFK�YROOHGLJ�EXLWHQ�KHW
UHJHHUDNNRRUG�GDW�HHQ�DOOHVRPYDWWHQGH�EHQDGHULQJ�YDQ�KHW
YHLOLJKHLGVSUREOHHP�EHRRJW��2RN�GH�YRRURSJHVWHOGH
DIVFKDIILQJ�YDQ�GH�'LHQVW�YRRU�FULPLQHHO�EHOHLG�HQ�GH�KDDVW
ZDDUPHH�KHW�ZHWVRQWZHUS�RS�KHW�VQHOUHFKW�ZHUG�LQJHGLHQG�
YHURQWUXVWHQ�PLM��9HLOLJKHLG�HQ�MXVWLWLH�YHUJHQ�HHQ
EHGDFKW]DDP�EHOHLG�

2YHULJHQV�LV�KHW�DVLHO��HQ�LPPLJUDWLHEHOHLG�HHQ�(XURSHHV
SUREOHHP�HQ�KHW�LV�GDDU�GDW�PHQ�QDDU�RSORVVLQJHQ�PRHW
]RHNHQ��,Q�)UDQNULMN�PDDNWH�UHFKWV�HHQ�ERFKW�ZDW�GH
LPPLJUDWLH�EHWUHIW��*HZH]HQ�HHUVWH�PLQLVWHU�$ODLQ�-XSSp
HUNHQW�GDW�PHQ�KHW�LGHRORJLVFK�FRQIOLFW�PRHW�RYHUVWLMJHQ��,Q
RQV�ODQG�OHLGHQ�]RZHO�GH�HFRQRPLVFKH�HQ�GHPRJUDILVFKH
RQWZLNNHOLQJ�DOV�HHQ�PHQWDOLWHLWVZLM]LJLQJ�HUWRH�GDW�PHQ�]LFK
PLQGHU�JHVSDQQHQ�RSVWHOW�WHJHQRYHU�GH�DDQZH]LJKHLG�YDQ
DVLHO]RHNHUV�

=RODQJ�]LM�GH�HFRQRPLVFKH��HFRORJLVFKH�HQ�VRFLDOH
GRHOVWHOOLQJHQ�NDQ�YHU]RHQHQ��]XOOHQ�GH�*URHQHQ�GH�UHJHULQJ
VWHXQHQ�
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l’origine ethnique, alors que les accords de gouvernement
parlent bien d’une approche globale de la sécurité devant
intégrer les aspects économiques, sociaux, financiers,
culturels, urbanistiques ainsi que la qualité des services
publics. Je crois que cette convention était une erreur sur le
plan intellectuel mais aussi au regard de la déclaration
gouvernementale.

De même, on devrait reconsidérer le projet - dont on a
entendu parler - de suppression du Service de politique
criminelle, car ce service menait une approche de réflexion
globale par rapport aux questions de sécurité et de justice.

Je trouve également assez inquiétante la précipitation avec
laquelle le projet de loi sur les comparutions rapides a été
déposé. Ce projet méritait un peu plus de préparation et aussi
de consultation des différents acteurs de terrain : magistrats,
barreaux, travailleurs sociaux, médiateurs. On sait que ces
politiques nécessitent des moyens, qu’elles se sont mises en
place avec difficulté et qu’elles ne fonctionnent pas encore de
façon optimale. Avant de déposer un nouveau projet, je pense
qu’il aurait été utile de consulter.

Je sais que la perspective de l’Euro 2000 peut nous faire
craindre à tous des débordements, des violences, des faits qui
ne peuvent pas rester impunis. Je ne pense pas que cela
suffise comme prétexte pour avancer de n’importe quelle
façon, dans n’importe quelle direction et sans procéder à
toutes les consultations nécessaires.

On sait combien, dans ce pays, les attentes en matière de
justice et de sécurité sont fortes. On parle de sentiments, mais
aussi de réalité. Ces attentes et besoins doivent être
rencontrés. Mais nous savons tous que cela ne pourra se faire
que par des politiques réfléchies qui envisagent non
seulement les techniques à mettre en œuvre mais aussi les
moyens nécessaires à ces techniques. Aussi longtemps que
l’on pensera aux techniques sans envisager les moyens
humains et financiers, on passera à côté des solutions à
apporter à ces problèmes. �$SSODXGLVVHPHQWV�VXU�OHV�EDQFV�GX
36&��

0��OH�SUpVLGHQW. – Monsieur Morael, je vous prie de bien
vouloir conclure.

0��-DFN\�0RUDHO��e&2/2�. – Je vais conclure, par la
politique d’asile et d’immigration. Je signalerai simplement à
certains groupes de cette assemblée que /H�0RQGH a publié, le
1er octobre, une interview très intéressante de M. Juppé,
ancien premier ministre français, qui faisait une sorte
d’examen de conscience, de mea culpa. En gros, il disait que
la droite française s’était trompée pendant quinze ans. Tout
d’abord sur la réalité des flux migratoires. Il relaie d’ailleurs
dans cette interview des appels qui commencent à se faire
pressants d’un certain patronat européen disant : « Nous
allons manquer de main-d’œuvre, il faut reconsidérer la
question des migrations. » Cette considération est intéressante
sur le plan intellectuel.

Mais M. Juppé fait un autre mea culpa que je trouve aussi très
intéressant, surtout de sa part. Il dit que la droite française a
cru qu’elle devait battre les fascistes du Vlaams Blok sur leur
terrain et que le résultat de cette politique est que les fascistes
ont gagné et que la droite a perdu. »

Par rapport à de telles argumentations, qui ne viennent pas
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d’un observateur mais de quelqu’un qui a vécu les choses et
qui les a mises en œuvre, je trouve qu’on peut dire : à bon
entendeur, salut !

Ce gouvernement s’est donné de grandes ambitions, on le sait.
Il doit relever le défi d’un développement durable qui intègre
à la fois dans un même ensemble, dans une même synthèse,
les préoccupations économiques, sociales et écologiques. Tant
que ce gouvernement continuera à poursuivre ce grand défi,
les Verts le soutiendront.

0��)UDQV�/R]LH��$*$/(9���±�/D�GpFODUDWLRQ
JRXYHUQHPHQWDOH�HVW�RULHQWpH�YHUV�O¶DYHQLU��(Q�RXWUH��HOOH
V¶DWWHOOH�DX[�SUREOqPHV�GH�OD�SRSXODWLRQ��&¶HVW�OD�UDLVRQ�SRXU
ODTXHOOH�$JDOHY�HVW�HQWUp�GDQV�FH�JRXYHUQHPHQW�
0DOKHXUHXVHPHQW��FH�JRXYHUQHPHQW�D�G��FRPPHQFHU�SDU
GpEOD\HU�OH�WHUUDLQ�

/¶LQGXVWULDOLVDWLRQ�GH�O¶DJULFXOWXUH�YLVDLW�j�O¶RSWLPLVDWLRQ�GHV
JDLQV�HW�j�OD�UpGXFWLRQ�GHV�FR�WV��&H�SURFHVVXV�QRXV�D�PHQpV
j�XQH�SURGXFWLRQ�TXL�SUpVHQWH�GHV�ULVTXHV��/D�FULVH�GH�OD
GLR[LQH�HQ�HVW�XQ�V\PSW{PH�pYLGHQW��'pVRUPDLV��OD�VpFXULWp
DOLPHQWDLUH�HVW�XQH�SULRULWp��1RXV�GHYRQV�DPpOLRUHU�OD
SURGXFWLRQ�HW�OHV�FRQWU{OHV��/¶DJHQFH�IpGpUDOH�HVW�O¶LQVWUXPHQW
TXL�QRXV�SHUPHWWUD�GH�OH�IDLUH�

/D�SROLWLTXH�G¶DVLOH�V¶DSSXLH�VXU�WURLV�SLOLHUV���XQH�PHLOOHXUH
SURFpGXUH�GH�UHFRQQDLVVDQFH��OD�UpJXODULVDWLRQ�GHV�LOOpJDX[
TXL�VpMRXUQHQW�GHSXLV�ORQJWHPSV�GDQV�QRWUH�SD\V�HW�XQH
SROLWLTXH�G¶pORLJQHPHQW�KXPDLQH�j�O¶pJDUG�GHV�GpERXWpV�

/HV�H[SXOVLRQV�GRLYHQW�VH�GpURXOHU�GH�PDQLqUH�KXPDLQH��GH
SUpIpUHQFH�VXU�XQH�EDVH�YRORQWDLUH��PDLV�HQ�XWLOLVDQW�OD
FRQWUDLQWH�VL�QpFHVVDLUH��/D�YLROHQFH�GRLW�WRXMRXUV�rWUH�pYLWpH�

/D�SUpSDUDWLRQ�GRLW�DXVVL�rWUH�DPpOLRUpH��DLQVL�TXH�OH�VXLYL
GDQV�OH�SD\V�G
DUULYpH��$JDOHY�FRQWLQXHUD�j�YHLOOHU�j
O
DSSOLFDWLRQ�GH�FHWWH�SROLWLTXH�G
DVLOH�KXPDLQH�

7RXW�OH�PRQGH�GRLW�SURJUHVVLYHPHQW�VµrWUH�UHQGX�FRPSWH
TX
XQ�DUUrW�GH�O
LPPLJUDWLRQ��WHOOH�TXH�O
(XURSH�OD�FRQQDvW
DFWXHOOHPHQW��HVW�j�ORQJ�WHUPH�XQH�XWRSLH��-H�PH�UpMRXLV�TXH
OD�%HOJLTXH�DLW�RXYHUW�OH�GpEDW�DYHF�OHV�DXWUHV�SD\V�GX
%HQHOX[�

2Q�WUDYDLOOH�j�XQH�SROLWLTXH�VpULHXVH�GH�OD�PRELOLWp��/HV
WUDQVSRUWV�HQ�FRPPXQV�UHoRLYHQW�j�QRXYHDX�WRXWH�O
DWWHQWLRQ
QpFHVVDLUH��8Q�PRQWDQW�LPSRUWDQW�D�pWp�DIIHFWp�DX�5(5
DXWRXU�GH�%UX[HOOHV��HW�OD�JHVWLRQ�GH�OD�61&%�HVW�FULWLTXpH��/D
VRFLpWp�GH�FKHPLQV�GH�IHU�GRLW�RUJDQLVHU��SRXU�OH�SOXV�GH�JHQV
SRVVLEOH��XQ�WUDQVSRUW�j�XQ�SUL[�UDLVRQQDEOH��-RXHU�j�O
DJHQFH
LPPRELOLqUH�RX�DX�FRXUWLHU�HQ�ERXUVH�QH�IDLW�SDV�SDUWLH�GHV
WkFKHV�GH�OD�61&%�

/H�JRXYHUQHPHQW�SHUPHW�XQ�GpEDW�VXU�OHV�GRVVLHUV�pWKLTXHV�
/H�6pQDW�SUpFpGHQW�D�ELHQ�SUpSDUp�OH�WUDYDLO��1RXV�GHYRQV
DERXWLU�j�GHV�FRQFOXVLRQV�HW�OpJLIpUHU��3RXU�FHOD��OH�6pQDW
SHXW�FRPSWHU�VXU�OD�FROODERUDWLRQ�G
$JDOHY�

'H�KHHU�)UDQV�/R]LH��$*$/(9�. – De regeringsverklaring
is toekomstgericht. Ze wil de problemen aanpakken waarmee
de bevolking vandaag wordt geconfronteerd. Het is overigens
daarom dat Agalev tot deze coalitie is toegetreden.

Tot nu toe hebben we ons helaas moeten bezighouden met het
ruimen van puin. We hopen dat we nu stilaan op een meer
constructieve manier kunnen beginnen werken.

In de eerste plaats was er de dioxinecrisis. De industrialisatie
van de landbouw tijdens de voorbije decennia had tot doel een
maximale productie en winst te realiseren tegen zo laag
mogelijke productiekosten. Dit adagio van de Europese
landbouwpolitiek, dat overal wordt gesteund, leidt
onvermijdelijk tot risicoproductie. De dioxinecrisis is een
duidelijk bewijs van de risico’s die we daarbij lopen. Voor
deze regering staat de voedselveiligheid dan ook centraal. Dit
betekent dat we ons voedsel op een andere manier zullen
moeten produceren, maar het betekent ook dat er een
permanente externe controle moet zijn op de hele
voedselketen. Deze controle moet worden georganiseerd door
het departement van Volksgezondheid, dus niet langer door
het departement van Landbouw. Het federale agentschap is
het instrument dat de controle op de voedselketen zal
uitoefenen. De volgende dagen zal de laatste hand worden
gelegd aan het wetsontwerp dat de oprichting van dit
agentschap regelt.

Gezien de actualiteit wil ik het ook even hebben over het
asielbeleid. Het politieke akkoord tussen de partijen van de
meerderheid bevat drie pijlers. Ten eerste, een betere en
snellere procedure met een blijvende garantie voor het
asielrecht. Ook op dit vlak moeten we puin ruimen: de
dossiers uit het verleden moeten worden weggewerkt. Voorts
is het de bedoeling van de regering de mensen zonder
papieren zoveel mogelijk uit de clandestiniteit te halen.
Hiertoe werd een regularisatieprocedure uitgewerkt, die in de
loop van de volgende dagen een definitieve vorm zal krijgen
in een wetsontwerp. Ten slotte zijn we het ermee eens dat
uitwijzingen een onderdeel vormen van het asielbeleid, maar
dat zij op een humane manier moeten plaatsvinden.

Dit wil zeggen, na een zo kort mogelijke maar voldoende
ernstige procedure, bij voorkeur vrijwillig, zo nodig met
dwang, maar uiteraard steeds zonder geweld. Een overheid
kan bij een dergelijke procedure geen geweld gebruiken, al is
enige dwang soms wel nodig.

Een humaan uitwijzingsbeleid betekent ook dat er meer werk
wordt gemaakt van de voorbereiding van de uitwijzing,
waardoor het aantal vrijwillige vertrekkers kan toenemen. Er
moet echter ook veel meer werk worden gemaakt van de
opvolging bij aankomst.

Wanneer deze principes worden toegepast, dan zal er een
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humaan uitwijzingsbeleid kunnen totstandkomen, dat
alleszins stukken beter zal zijn dan dat van de vorige regering
die de mensen aan hun lot overliet zodra het bevelschrift tot
verlaten van het grondgebied was opgezonden.

Agalev steunt dit nieuwe beleid volledig en zal blijven waken
over de evenwichtige en humane uitvoering ervan. Wanneer
morgen de conclusies van Tampere worden besproken, zal
iedereen zich ervan bewust moeten worden dat de
migratiestop, die in Europa officieel nog steeds van kracht is,
eigenlijk een utopie is. Zolang de tegenstellingen in Europa
en in de wereld blijven wat ze zijn, zullen we met migratie te
maken blijven hebben.

Als men op het Europese niveau niet bereid is dat debat te
openen, dan zullen er geregeld problemen ontstaan en zal er
telkens tot regularisatie moeten worden overgegaan.

Ik ben dan ook blij dat de Belgische regering samen met de
Benelux-partners geijverd heeft voor het openen van dit
debat. Het verhoopte succes werd nog niet behaald, maar er
werden stappen gedaan in de goede richting.

Verder wil ik nog even het thema van de mobiliteit
aansnijden. De term “mobiliteit” zullen we van langsom
minder kunnen gebruiken, want we kampen nu met het
probleem van “stilstand”.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – De
regeringsverklaring rept daarover met geen woord!

'H�KHHU�)UDQV�/R]LH��$*$/(9�. – Toch wel. Deze regering
wil het probleem van het openbaar vervoer prioritair maken
om het recht op mobiliteit voor eenieder te vrijwaren. Dat kan
niet worden ontkend. De voorrang die aan het openbaar
vervoer wordt gegeven, blijkt ook uit de begrotingscijfers.
Vooral de kritiek op het door de NMBS gevoerde beleid was
in de voorbije periode ook van regeringszijde niet van de
lucht. De NMBS moet opnieuw een maatschappij worden die
voor zoveel mogelijk mensen en goederen betaalbaar vervoer
organiseert, veeleer dan een immobiliënkantoor dat gebouwen
rond stations koopt en verkoopt of een beursspeculant die
waar ook in Europa op zoek is naar lucratieve overnames. De
NMBS moet zich opnieuw bij voorrang op het openbaar
vervoer concentreren.

Ten slotte vormen de ethische dossiers een belangrijke
opdracht voor de Senaat. De regering wil ruimte maken voor
de inbreng van de parlementen in het debat. Tijdens de vorige
regeerperiode heeft de Senaat grondig werk geleverd op dit
vlak. Als gewezen volksvertegenwoordiger kan ik dat
appreciëren. Er moeten nu conclusies worden getrokken, want
de tijd is rijp voor wetgevend werk. Ik hoop dat de Senaat het
initiatief zal nemen. Hij kan, wat deze dossiers betreft, zeker
op onze steun rekenen.

0��3DWULN�9DQNUXQNHOVYHQ��98�,'���±�/D�GpFODUDWLRQ
JRXYHUQHPHQWDOH�SDUOH�G¶XQ�eWDW�VRFLDO�DFWLI��&HWWH
FRQFHSWLRQ�UHSRVH�FHSHQGDQW�VXU�O¶LOOXVLRQ�TX¶LO�H[LVWH�HQ
%HOJLTXH�XQ�JUDQG�HVSDFH�VRFLR�pFRQRPLTXH��0DLV�F¶HVW�IDX[�
(W�XQH�SROLWLTXH�IRQGpH�VXU�GHV�LOOXVLRQV�HVW�FRPSDUDEOH�j�XQH
PDLVRQ�FRQVWUXLWH�VXU�OH�VDEOH��2Q�SDUOH�GH�SUHPLHU�HPSORL�HW
GDQV�OD�GpFODUDWLRQ�GX�JRXYHUQHPHQW�IODPDQG��GH�SLVWHV
G¶DFFRPSDJQHPHQW��&RPPHQW�UpFRQFLOLHU�OHV�GHX[�"�1H
YDXGUDLW�LO�SDV�PLHX[�UpJLRQDOLVHU�OHV�GURLWV�GH�WLUDJH�HW
O¶DFWLYDWLRQ�GHV�DOORFDWLRQV�GH�FK{PDJH�"�,O�\�D�XQH

'H�KHHU�3DWULN�9DQNUXQNHOVYHQ��98�,'�. – Ik ben het als
partijvoorzitter gewoon om de pispaal voor de eigen
partijleden te zijn, maar nu ik vorige week ook de pispaal
voor de CVP werd en vandaag voor het Vlaams Blok, wordt
het toch wel heel warm aan mijn benen.

Ik wens enkele korte vragen te stellen alvorens het woord te
geven aan Vincent Van Quickenborne, die op een aantal
zaken dieper zal ingaan. Ik heb een paar vragen over punten
die in de beleidsverklaring staan, en één vraag over iets wat er
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GLPLQXWLRQ�GX�FR�W�VDODULDO�GH��������IUDQFV�SDU�HPSOR\p�
&HWWH�PHVXUH�HVW�DXVVL�ORLQ�G¶rWUH�LGpDOH�SRXU�OD�)ODQGUH�
'¶XQH�SDUW��OD�)ODQGUH�VRXIIUH�G¶XQ�PDQTXH�GH�SHUVRQQHO
TXDOLILp��'¶DXWUH�SDUW��LO�\�D�GDQV�OH�VHFWHXU�QRQ��PDUFKDQG
EHDXFRXS�G¶DFWLYLWpV�j�KDXWH�LQWHQVLWp�GH�PDLQ�G¶°XYUH��PDLV
FH�VHFWHXU�QH�EpQpILFLH�SDV�GH�OD�PHVXUH��3HXW�RQ�QRXV�IRXUQLU
XQH�H[SOLFDWLRQ�j�FH�VXMHW�"�2Q�SDUOH�SDU�DLOOHXUV�G¶XQH
GLPLQXWLRQ�GHV�VDODLUHV�QHWV��&HWWH�PHVXUH�HVW
SDUWLFXOLqUHPHQW�QpIDVWH�SRXU�OD�:DOORQLH�SDUFH�TX¶HOOH�PHW
HQ�SpULO�VD�SRVLWLRQ�FRQFXUUHQWLHOOH�DX�VHLQ�GH�O¶(XURSH�

-¶HQ�FRQFOXV�TXH�FHWWH�GpFODUDWLRQ�JRXYHUQHPHQWDOH�Q¶RIIUH
SDV�DX[�UpJLRQV�OHV�PR\HQV�QpFHVVDLUHV�j�O¶DPpOLRUDWLRQ�GH
OHXU�ELHQ�rWUH�HW�GH�OHXU�SURVSpULWp��&¶HVW�Oj�TXH�UpVLGH�OH
YpULWDEOH�PDO�EHOJH�TXL�FRQWLQXH�j�QRXV�JDQJUHQHU�

/¶DFFRUG�VHFUHW�HQ�PDWLqUH�GH�ILQDQFHPHQW�GH�O¶HQVHLJQHPHQW
QH�WpPRLJQH�SDV�G¶XQH�QRXYHOOH�FXOWXUH�SROLWLTXH��PDLV�G¶XQH
SROLWLTXH�GH�SHWLWV�FRPLWpV��-H�GHPDQGH�DX�JRXYHUQHPHQW�GH
QH�SDV�VH�ODLVVHU�LQIOXHQFHU�SDU�GHV�DFFRUGV�TXL�QH�VH�WURXYHQW
SDV�GDQV�O¶DFFRUG�GH�JRXYHUQHPHQW�

niet in staat.

De beleidsverklaring heeft het over de actieve welvaartsstaat.
De tekst staat dan ook bol van maatregelen die mijns inziens
op één grote illusie zijn gebouwd, namelijk dat er in België
één economische ruimte en één sociaal-economisch weefsel
bestaan. Welnu, die bestaan niet en een beleid dat op illusies
gebouwd is, is als een huis dat gebouwd is op drijfzand.

In de federale beleidsverklaring wordt gesproken over
startbanen. De Vlaamse regeringsverklaring heeft het over
begeleidingstrajecten die in een baan voor jongeren moeten
uitmonden. Ik vraag me af hoe deze twee principes zullen
worden verzoend. Zou het niet beter zijn om de
trekkingsrechten en de hefbomen voor de activering van de
werkloosheidsuitkeringen toe te wijzen aan de gewesten,
zodat een degelijk beleid voor de werkloze jongeren kan
worden uitgewerkt?

De beleidsverklaring kondigt een loonkostenverlaging van
32.000 frank per werknemer aan. Ook die maatregel is voor
Vlaanderen verre van ideaal. In Vlaanderen is er, zeker voor
de hoger opgeleide beroepen, een zeer groot tekort aan
werknemers. De non-profitsector, waar heel wat
arbeidsintensieve functies zijn, valt echter buiten deze
maatregel. Ik zou graag weten hoe dit juist zit.

De beleidsverklaring heeft het ook over een verlaging van de
nettolonen. Vooral voor Wallonië lijkt me dit een slechte
maatregel, omdat ze de concurrentiepositie binnen Europa in
gevaar kan brengen.

Ik kan nog een aantal gelijkaardige opmerkingen maken over
de gezondheidszorg. Mijn conclusie is echter dat ook deze
beleidsverklaring de regio’s niet geeft waarop ze recht
hebben, namelijk de instrumenten om de welvaart en het
welzijn in de eigen regio op peil te brengen. Dat is de echte
Belgische ziekte, die ook vandaag blijft voortwoekeren.

Tot slot een vraag over iets wat niet in de beleidsverklaring
terug te vinden is, namelijk over de oplossing die wordt
aangereikt voor het probleem van de financiering van het
onderwijs. Vooral tegen de VLD-fractie wil ik zeggen dat
geheime akkoorden niet van een nieuwe politieke cultuur
getuigen, maar eerder van een canapé-politiek. Geheime
akkoorden maken slechte vrienden. Eigenlijk bestaan ze niet.
De regeringspartijen mogen zich in de komende weken dan
ook niet laten leiden door afspraken die niet in het
regeerakkoord vastgelegd zijn.

0��9LQFHQW�9DQ�4XLFNHQERUQH��98�,'�. – /H�JURXSH�98�
,'�DSSDUWLHQW�j�O
RSSRVLWLRQ�IpGpUDOH��0DLV�FHW�DFFRUG�GH
JRXYHUQHPHQW�RXYUH�GHV�SHUVSHFWLYHV�SOXV�ODUJHV�TXH�OD
GpFODUDWLRQ�GH�JRXYHUQHPHQW�SUpFpGHQWH��1RWUH�JURXSH�QH
PqQHUD�SDV�XQH�RSSRVLWLRQ�SRXU�O
RSSRVLWLRQ�PDLV�ELHQ�XQH
RSSRVLWLRQ�GH�FRRSpUDWLRQ��1RXV�VRXWLHQGURQV�GH�ERQQHV
SURSRVLWLRQV� FRPPH�OH�VWDWXW�GHV�FRKDELWDQWV�HW�O
pOLPLQDWLRQ
GHV�H[FqV�GH�OD�OpJLVODWLRQ�pFRQRPLTXH�GXV�j�O
8QLRQ�GHV
&ODVVHV�PR\HQQHV��0DLV�FHOD�QRXV�SHUPHWWUD�GH�FULWLTXHU
DYHF�G
DXWDQW�SOXV�GH�FUpGLELOLWp�OHV�PDXYDLVHV�GpFLVLRQV�

&HWWH�GpFODUDWLRQ�GH�SROLWLTXH�JpQpUDOH�QRXV�SDUDvW�VXUWRXW
GpSRXUYXH�G
XQH�UpHOOH�SHUVSHFWLYH�G
DYHQLU��/H�SUHPLHU
PLQLVWUH�FKHUFKH�j�FRQWHQWHU�WRXW�OH�PRQGH��2Q�SHUSpWXH
H[pFUDEOH�WUDGLWLRQ�WHQGDQW�j�UHQFRQWUHU�OHV�LQWpUrWV
FRQWUDGLFWRLUHV�GHV�JURXSHV�GH�SUHVVLRQ�HQ�IDLVDQW�GHV

'H�KHHU�9LQFHQW�9DQ�4XLFNHQERUQH��98�,'�. – De
Senaatsfractie van VU&ID wil de premier in de eerste plaats
bedanken voor de kans die hij ons, senatoren, en mij,
benjamin van deze Assemblee, in het bijzonder geeft om
enkele kritische bedenkingen te formuleren bij de federale
beleidsverklaring. Nog twee dagen en de paars-groene
regering is honderd dagen onderweg. Het past dan ook om
even stil te staan bij het afgelegde parcours en kanttekeningen
te maken bij de plannen van de eerste minister voor het
komende jaar.

VU&ID behoort op het federale niveau tot de oppositie. Dit
weze duidelijk. We steken echter niet onder stoelen of banken
dat dit regeerakkoord en deze beleidsverklaring meer
perspectieven openen dan de vorige regeringsverklaringen.
Onze fractie zal geen oppositie voeren omwille van de
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FDGHDX[�j�WRXW�OH�PRQGH��/HV�YUDLV�FKRL[�VRQW�pOXGpV�

2Q�Q¶RSWH�SDV�SRXU�OH�GpFORLVRQQHPHQW��/HV�PXWXHOOHV��OHV
V\QGLFDWV��OHV�RUJDQLVDWLRQV�SDWURQDOHV��OHV�RUGUHV�G¶DYRFDWV�
G¶DUFKLWHFWHV�HW�GH�PpGHFLQV�RQW�O¶RFFDVLRQ�GH�FRQVROLGHU�OHXU
PRQRSROH�G¶eWDW�GDQV�O¶eWDW�

2Q�pYLWH�DXVVL�GH�UHOHYHU�OH�GpIL�GHV�SHQVLRQV��OD�UpSDUWLWLRQ
GHPHXUDQW�OH�PRW�FOHI��DORUV�TXH�WRXW�OH�PRQGH�VDLW�TXH�OH
YLHLOOLVVHPHQW�GH�OD�SRSXODWLRQ�QRXV�DWWHLQGUD�FRPPH�XQH
DYDODQFKH�

(QILQ��RQ�Q¶RSWH�SDV�SRXU�XQH�YpULWDEOH�UpJXODULVDWLRQ��/H
FULWqUH�GX�VpMRXU��WHO�TX¶LO�ILJXUH�GDQV�OH�SURMHW��HVW�XQH
FRTXLOOH�YLGH��/H�PLQLVWUH�GH�O¶,QWpULHXU�UHIXVH�GH�UpSRQGUH�j
OD�TXHVWLRQ�GH�VDYRLU�VL�XQ�VpMRXU�GH�FLQT�RX�VL[�DQV�HVW�HQ�VRL
XQH�FRQGLWLRQ�VXIILVDQWH�SRXU�rWUH�UpJXODULVp��-H VXSSRVH
TX¶RQ�VH�SDLH�OD�WrWH�GHV�VRFLDOLVWHV�HW�GHV�YHUWV�

/D�WHQGDQFH�QH�V¶LQYHUVHUD�TXH�ORUVTXH�TXHOTX¶XQ�RVHUD�GLUH
QRQ��/H�SUHPLHU�PLQLVWUH�VH�WURXYH�j�SUpVHQW�GDQV�XQH
SRVLWLRQ�GpOLFDWH�DYHF��G¶XQH�SDUW��XQ�PLQLVWUH�TXL�UrYH�j�OD
SULYDWLVDWLRQ�GH�OD�SRVWH��GH�%HOJDFRP�HW�GH�OD�61&%�HW�GH
O¶DXWUH��XQH�DGHSWH�GH�O¶pFRQRPLH�G¶eWDW�IULDQGH�GH�UHFHWWHV
FRPPXQLVWHV��/D�IUDFWXUH�Q¶HVW�SDV�GDQV�OH�VHQV�JDXFKH�
GURLWH��/D�IURQWLqUH�OLQJXLVWLTXH�HVW�GHYHQXH�OD�OLJQH�GH
IUDFWXUH�VRFLR�pFRQRPLTXH��$ORUV�TXH�OHV�)ODPDQGV�UrYHQW
G¶LPLWHU�%ODLU�HW�.RN��2QNHOLQ[�HW�'XUDQW�DGPLUHQW�-RVSLQ�HW
$XEU\�

/H�SUHPLHU�PLQLVWUH�LQYLWH�O¶RSSRVLWLRQ�j�°XYUHU�j
O¶pGLILFDWLRQ�G¶XQH�QRXYHOOH�VRFLpWp��1RXV�VRPPHV�SUrWV�j
PHQHU�XQH�RSSRVLWLRQ�FRQVWUXFWLYH��PDLV�j�XQH�FRQGLWLRQ
HVVHQWLHOOH��1RXV�GHPDQGRQV�H[SUHVVpPHQW�TX¶RQ�ODLVVH�OH
FKDPS�OLEUH�DX�SDUOHPHQW��/D�FUpGLELOLWp�GH�OD�SROLWLTXH
GpSHQGUD�IRUWHPHQW�GH�YRWUH�SURSHQVLRQ�j�DFFHSWHU�GHV
PDMRULWpV�GH�UHFKDQJH��-H�YHX[��FRPPH�DX[�3D\V�%DV�
UpWUpFLU�OH�IRVVp�VpSDUDQW�OD�PDMRULWp�HW�O¶RSSRVLWLRQ��HQ
pFKDQJH�G¶XQ�FRQWU{OH�DEVROX�GX�SDUOHPHQW�VXU�OH
JRXYHUQHPHQW�

-H�YRXGUDLV�FRQFOXUH�SDU�XQH�FLWDWLRQ�GX�SUHPLHU�PLQLVWUH��
©�¬�F{Wp�GH�FHV�UpIRUPHV�UDGLFDOHV��RQ�D�ILQDOHPHQW�DXVVL
EHVRLQ�G¶XQH�QRXYHOOH�PHQWDOLWp�SROLWLTXH��G¶XQ�DXWUH�VW\OH
SROLWLTXH��6L�OD�%HOJLTXH�SUpWHQG�HQFRUH�rWUH�XQH�GpPRFUDWLH�
HOOH�QH�FRPSWH�SOXV�JXqUH�GH�SROLWLFLHQV�TXL�VH�FRPSRUWHQW
FRPPH�LO�VLHG�HQ�GpPRFUDWLH��/H�JRXYHUQHPHQW�HVW�VDQV�DUUrW
FRQIURQWp�j�GHV�GLVFXVVLRQV�HW�GHV�GLVSXWHV��FHUWDLQV�IRXODQW
DX[�SLHGV�WRXWHV�OHV�UqJOHV�GpRQWRORJLTXHV��6DQV�SDUOHU�GHV
SROLWLFLHQV�TXL��V\VWpPDWLTXHPHQW��SUHQQHQW�SODLVLU�j�EDIRXHU
OHV�UqJOHV�OHV�SOXV�pOpPHQWDLUHV�GH�FRXUWRLVLH�HW�GH�SROLWHVVH�ª
-H�GHPDQGH�DX[�PLQLVWUHV�GH�VH�VRXYHQLU�GH�FHV�SDUROHV
ORUVTX¶LOV�V¶DGUHVVHQW�DX[�PHPEUHV�GH�O¶RSSRVLWLRQ�HW
ORUVTX¶LOV�SHQVHQW�GHYRLU�FULWLTXHU�QRWUH�MXVWLFH�

oppositie. Onze oppositie is een “coöperatieve” oppositie.
Goede initiatieven en beslissingen zullen we mee
ondersteunen en zelfs toejuichen. Ik verwijs maar naar de
doorbraak in het dossier van het statuut van de
samenwonenden en het snoeien van het NCMV-onkruid in de
economische wetgeving. De regering mag zich echter geen
illusies maken. Door goede zaken te onderstrepen kunnen we
met des te meer geloofwaardigheid verkeerde beslissingen
bekritiseren.

We missen in de beleidsverklaring vooral een rode draad, een
toekomstvisie op de 21ste eeuw. De eerste minister geeft aan
elk wat wils. Hij zet de door hem vervloekte traditie voort en
dekt de tegenstrijdige belangen van drukkingsgroepen toe
door aan iedereen cadeaus te geven. Het echte probleem is dat
hij keuzes uit de weg gaat.

Zo’n keuze is de keuze voor ontzuiling. Ziekenfondsen,
vakbonden, werkgeversorganisaties, ordes van advocaten,
architecten en geneesheren krijgen de kans hun monopolie
van staat in de staat te consolideren en te verstevigen.

Een andere keuze betreft de uitdaging van de pensioenen.
Repartitie blijft het sleutelwoord in het regeerakkoord, ook al
weet iedereen dat de vergrijzing als een rollende sneeuwbal
op ons afkomt.

Een laatste voorbeeld. De regering moet durven te kiezen
voor een echte regularisatie. Ik herhaal wat ik reeds sedert
twee weken verklaar. Criterium 4 van het koninklijk besluit,
het criterium van het verblijf, dat overgenomen wordt in het
ontwerp, is een lege doos. De vertraging bij de indiening van
het ontwerp wordt afgedaan als een technische discussie,
maar in /H�0DWLQ van dit weekend lees ik wat het echte
probleem is: er bestaat hierover een groot meningsverschil.
De hamvraag is of een verblijf van vijf of zes jaar een
voldoende voorwaarde is voor regularisatie. De minister van
Binnenlandse Zaken weigert stelselmatig op deze vraag te
antwoorden. Ik vermoed dan ook dat zowel de socialisten als
de groenen in de maling worden genomen.

Een echte trendbreuk is meer dan verdelen en herverdelen. Ze
ontstaat pas als men ook eens “neen” durft te zeggen. Ik
begrijp het echter wel. De eerste minister zit nu eenmaal vaak
in een JUDQG�pFDUW, met aan zijn ene been een minister die
droomt van een geprivatiseerde Post, Belgacom en NMBS, en
aan het andere een staatseconome die dweept met
communistische recepten. De breuklijn is inderdaad niet
rechts versus links. De taalgrens is de sociaal-economische
breuklijn geworden. Vóór de eerste minister het beseft, haalt
hij het wafelijzer opnieuw boven. Terwijl de Vlamingen zich
oriënteren naar Blair en Kok, staren Onkelinx en Durant naar
Jospin en Aubry. De grote last van het kabinet zijn de
Franstalige fundi’s en planeconomen.

De eerste minister nodigt de oppositie uit om mee te werken
aan de nieuwe samenleving. Onze fractie is bereid de
uitgestoken hand te grijpen en coöperatief oppositie te voeren.
We stellen evenwel een belangrijke voorwaarde. We vragen
uitdrukkelijk het Parlement, en in het bijzonder de
meerderheidsfracties, vrij spel te geven. De
geloofwaardigheid van het beleid zal sterk afhankelijk zijn
van de mate waarin de regering wisselmeerderheden toestaat.
Geef de SP dus de kans ons wetsvoorstel om migranten in
2001 gemeentelijk stemrecht te geven, mee goed te keuren.
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Laat de groene parlementsleden mee aan de kar trekken voor
de legalisering van softdrugs. Leg niets in de weg van de
VLD als we morgen een wetsvoorstel voor de afschaffing van
de opkomstplicht indienen. Kortom, verklein zoals in
Nederland de kloof tussen meerderheid en oppositie in ruil
voor een grotere controle van het voltallige Parlement op de
regering.

Ik besluit met volgend wijs citaat: “Ten slotte is er naast al
deze radicale hervormingen ook een nieuwe politieke
mentaliteit noodzakelijk, een andere politieke stijl. België
heet nog wel een democratie, maar er zijn nog nauwelijks
politici die zich gedragen zoals het in een democratie hoort.
De regering is voortdurend onderhevig aan discussies en
ruzies, waarbij sommigen alle deontologische regels met
voeten treden. Om dan nog maar te zwijgen van die politici
die er stelselmatig genoegen in scheppen de meest
elementaire regels van hoffelijkheid en beleefdheid aan hun
laars te lappen.” Deze woorden zijn niet van mij noch van
VU&ID, maar het zijn de woorden van premier Verhofstadt.
De regering moet daar eens aan denken als ze zich tot de
leden van de oppositie richt, vooral als ze meent onze
rechtspraak te moeten bekritiseren.

0��*X\�9HUKRIVWDGW��SUHPLHU�PLQLVWUH��±�0��9DQGHQEHUJKH
PH�UHSURFKH�GHV�SURSRV�SRVWPRGHUQLVWHV��PDLV�M¶HVWLPH�TXH
VRQ�LQWHUYHQWLRQ�SUpVHQWH�pJDOHPHQW�GHV�VLJQHV�GH
SRVWPRGHUQLVPH��6HORQ�0��9DQGHQEHUJKH��OD�%HOJLTXH�YD�WUqV
ELHQ�HW�LO�Q¶\�D�SDV�GH�PDODGLH�EHOJH�

,O�DXUDLW�G��VH�UpIpUHU�j�O¶DQQXDLUH�GH�OD�FRPSpWLWLYLWp
PRQGLDOH�SRXU�O¶DQQpH�������OHTXHO�GpFULW�OD�SROLWLTXH
JRXYHUQHPHQWDOH�GH����SD\V�LQGXVWULDOLVpV�HW�VRQ�LPSDFW�VXU
OD�VRFLpWp��/D�%HOJLTXH�ILJXUH�VHXOHPHQW�j�OD���qPH�SODFH�
3RXU�OHV�SDUDPqWUHV�FRPPH�OD�SURGXFWLYLWp��OH�31%�HW�OD
TXDOLWp�GH�OD�YLH��OD�%HOJLTXH�IDLW�XQ�ERQ�RX�XQ�WUqV�ERQ�VFRUH�
3RXU�G¶DXWUHV�SDUDPqWUHV�FRPPH�OD�WUDQVSDUHQFH�GHV
SRXYRLUV�SXEOLFV��QRWUH�LPDJH�j�O¶pWUDQJHU��OH�WDX[�G¶HPSORL�
OH�WDX[�GH�FK{PDJH��OH�PRQWDQW�GH�OD�GHWWH��OD�SULVH�HQ�FRPSWH
GHV�SUREOqPHV�G¶HQYLURQQHPHQW��OH�VFRUH�GH�QRWUH�SD\V�HVW
WUqV�PDXYDLV��6XU�OH�SODQ�pFRQRPLTXH��QRXV�DIILFKRQV�GH�ERQV
UpVXOWDWV�PDLV�OD�SROLWLTXH�JRXYHUQHPHQWDOH�HVW�XQ�pFKHF��/HV
SRXYRLUV�SXEOLFV�Q¶RIIUHQW�SDV�VXIILVDPPHQW�G¶LQFLWDQWV�HQ�YXH
GH�PHLOOHXUHV�SUHVWDWLRQV�HW�IUHLQHQW�GDYDQWDJH�TX¶HOOH�QH
VWLPXOH��&¶HVW�FHOD�OD�PDODGLH�EHOJH�

/D�SROLWLTXH�GX�JRXYHUQHPHQW�V¶HVW�GpYHORSSpH�j�SDUWLU�GH
FHWWH�RSWLTXH��1RXV�GHYRQV�FKHUFKHU�j�UpDOLVHU�XQ�eWDW�VRFLDO
DFWLI�TXL�WLHQQH�FRPSWH�GHV�SUREOqPHV�DX[TXHOV�QRXV�VRPPHV
FRQIURQWpV�

1RXV�GHYRQV�DPpOLRUHU�OH�WDX[�G
HPSORL�TXL�HVW�DFWXHOOHPHQW
OH�SOXV�EDV�GH�O
8(��/HV�SUHVVLRQV�ILVFDOH�HW�SDUDILVFDOH�HW�OD
SDSHUDVVHULH�GRLYHQW�rWUH�UpGXLWHV��,O�IDXW�DFFRUGHU�GDYDQWDJH
G
DWWHQWLRQ�DX�GpYHORSSHPHQW�GXUDEOH��,O�IDXW�WHQLU�FRPSWH�GH
O
LQFLGHQFH�VXU�O
HQYLURQQHPHQW�GHV�PHVXUHV�SROLWLTXHV�
/
DFWLRQ�GH�O
eWDW�GRLW�FRQQDvWUH�XQ�VDXW�TXDOLWDWLI��(OOH�GRLW
FRQVWLWXHU�XQ�IDFWHXU�VWLPXODQW�SOXW{W�TX
XQ�IUHLQ�

0��9DQGHQEHUJKH�UHSURFKH�DX�JRXYHUQHPHQW�GH�QH�ULHQ�IDLUH
SRXU�OHV�IDPLOOHV��-H�PH�GHPDQGH�SRXUTXRL�RQ�UHSURFKH�DX
JRXYHUQHPHQW�GH�QH�SDV�DYRLU�UpXVVL�j�HIIDFHU�OHV
GLVFULPLQDWLRQV�ILVFDOHV�HQ�TXHOTXHV�PRLV�DORUV�TXH�OHV
JRXYHUQHPHQWV�SUpFpGHQWV�Q
RQW�SDV�SX�OH�IDLUH�HQ�TXDUDQWH
DQV���$SSODXGLVVHPHQWV�VXU�OHV�EDQFV�GX�9/'�HW�GX�9ODDPV

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Ik zal zo
uitvoerig mogelijk ingaan op de verschillende uiteenzettingen
en een zo volledig mogelijk antwoord geven op de gestelde
vragen.

De heer Vandenberghe vindt dat ik mij bezondig aan
“postmodernisme”, maar op een bepaald ogenblik leek zijn
toespraak volgens mij ook fel op een postmodernistische
toespraak, zeker wanneer bij beweerde dat ons land niet ziek
is en dat er geen problemen zijn. Er moeten dus nauwelijks
maatregelen worden getroffen. Het was misschien zelfs niet
nodig een begroting voor het jaar 2000 op te stellen.

Ik ben van oordeel dat hij met deze stelling de waarheid toch
een beetje geweld aandoet. Ik heb hier het
Wereldcompetitiviteitsjaarboek voor het jaar 1999 voor mij
liggen. Dat geeft een overzicht van de overheidspolitiek in 47
landen. We hebben het dus niet over de kracht van onze
bedrijven of over de productiviteit van onze arbeiders, maar
over de invloed van de overheidspolitiek op de samenleving.
De heer Vandenberghe kent deze studie ongetwijfeld ook en
hij had deze cijfers ook zelf kunnen citeren.

Wat de resultaten van ons overheidsbeleid betreft, komen wij
op de 43ste plaats. Met de productiviteit van onze arbeiders
zitten we goed, op de tweede plaats. Voor het BNP komen we
op de elfde plaats, dus daar zijn er geen noemenswaardige
problemen. De levenskwaliteit, niet te onderschatten, is in
orde, want we behalen de dertiende plaats. Dan komt het
echter! Voor de transparantie van de overheid blijven we op
de 25ste plaats hangen en voor ons imago in het buitenland op
de 32ste plaats. De graad van tewerkstelling is goed voor de
38ste plaats en de werkloosheidsgraad voor de 40ste plaats.
De aanpak van het leefmilieu zorgt voor een 40ste plaats.
Mijnheer Morael er is dus nog een toekomst voor Ecolo. Voor
de vennootschapsbelasting en de schuldratio scoren we op de
42ste plaats. Tot slot belanden we met de
werkgelegenheidswetgeving als LQFHQWLYH en de
personenbelasting, de fiscale druk dus, op de 45ste plaats.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Ik heb nog andere



Sénat de Belgique - Séances plénières - Lundi 18 octobre 1999 - Séance de l’après-midi - Annales 2-7 / p. 31

%ORN��

/H�EXGJHW�SUpYRLW�SDU�DLOOHXUV�XQH�VpULH�GH�PHVXUHV�TXL
UpSRQGHQW�DX[�EHVRLQV�VSpFLILTXHV�GHV�PpQDJHV�DYHF�HQIDQWV�
/H�EXGJHW������SUpYRLW�QRWDPPHQW�XQH�DXJPHQWDWLRQ�GH�OD
GpGXFWLELOLWp�ILVFDOH�SRXU�OD�JDUGH�G
HQIDQWV�HW�GX�PRQWDQW�QRQ
LPSRVDEOH�SRXU�OHV�SDUHQWV�TXL�pOqYHQW�OHXUV�HQIDQWV�HX[�
PrPHV�j�GRPLFLOH��/H�JRXYHUQHPHQW�D�pJDOHPHQW�O
LQWHQWLRQ
GH�PHWWUH�ILQ�j�OD�GLVFULPLQDWLRQ�ILVFDOH�TXL�IUDSSH�OHV�FRXSOHV
PDULpV��&HWWH�PHVXUH�VHUD�SULVH�GDQV�OH�FDGUH�GH�OD�UpIRUPH
JOREDOH�GH�O
LPS{W�GHV�SHUVRQQHV�SK\VLTXHV�DX�FRXUV�GH�OD
VHFRQGH�SDUWLH�GH�FHWWH�OpJLVODWXUH��/H�EXW�HVW�G
pOLPLQHU
WRXWHV�OHV�GLVFULPLQDWLRQV�ILVFDOHV�HQWUH�OHV�GLYHUVHV�IRUPHV�GH
FRKDELWDWLRQ�

¬�OD�TXHVWLRQ�GH�VDYRLU�V
LO�H[LVWDLW�XQ�DFFRUG�VHFUHW�HQ
PDWLqUH�G
HQVHLJQHPHQW��MH�UpSRQGV�FODLUHPHQW�QRQ��,O�\�DYDLW
XQLTXHPHQW�DFFRUG�VXU�O
LQWURGXFWLRQ�G
XQ�SURMHW�GH�ORL�UHODWLI
j�O
DSSOLFDWLRQ�GH�O
DUWLFOH����GH�OD�ORL�GH�ILQDQFHPHQW��&HWWH
PHVXUH�DXUDLW�G
DLOOHXUV�G��rWUH�SULVH�GHSXLV�ORQJWHPSV�
0��9DQGHQEHUJKH�VHPEOH�DIILUPHU�TX
XQH�ORL�QH�GRLW�rWUH
DSSOLTXpH�TXH�VL�VD�QRQ�DSSOLFDWLRQ�HVW�VDQFWLRQQpH�

1RXV�YRXORQV�O
DSSOLFDWLRQ�GX�SDUDJUDSKH���GH�O
DUWLFOH����GH
OD�ORL�GH�ILQDQFHPHQW���([FODPDWLRQV�VXU�OHV�EDQFV�GX�&93��
&HOD�VLJQLILH�TX
XQ�FULWqUH�REMHFWLI�IL[p�SDU�OD�ORL�GRLW�rWUH
WURXYp�SRXU�������'DQV�OH�WHPSV��j�OD�&KDPEUH��OH�JURXSH
&93�D�DERQGp�GDQV�FH�VHQV��0DLV�OD�ORL�Q
D�SDV�pWp�DSSOLTXpH
SDUFH�TXH�OH�JRXYHUQHPHQW�Q
D�SDV�SX�VH�PHWWUH�G
DFFRUG�j�FH
VXMHW��&
HVW�FH�TXH�QRXV�YRXORQV�IDLUH�PDLQWHQDQW�

1RXV�DYRQV�SULV�FRPPH�EDVH�OHV�pOqYH�GH���j����DQV�HW��DILQ
G
pYLWHU�WRXWH�PDQLSXODWLRQ��QRXV�GHPDQGHURQV�j�OD�&RXU�GHV
FRPSWHV�GH�FRQWU{OHU�OHV�FKLIIUHV�

0��+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93���±�&H�QH�VHUD�TX
XQ�FRQWU{OH
D�SRVWHULRUL�

0��*X\�9HUKRIVWDGW��SUHPLHU�PLQLVWUH��±�&H�VHUD�XQ�FRQWU{OH
HIILFDFH��$X�OLHX�UHFRXULU�j�XQH�SROLWLTXH�GH�FRPSHQVDWLRQV
V\VWpPDWLTXHV��QRXV�DSSOLTXHURQV�O
DUWLFOH����VHORQ�GHV
FULWqUHV�REMHFWLIV��/H�FRQWU{OH�HPSrFKHUD�WRXWH�FRQWHVWDWLRQ�
WDQW�DX�1RUG�TX
DX�6XG�

/H�FRQVHLO�GHV�PLQLVWUHV�H[DPLQHUD�PDUGL�PDWLQ�OH�SURMHW�GH
ORL�VXU�OD�SROLWLTXH�G
DVLOH�

0PH�/HGXF�D�SRVp�GHV�TXHVWLRQV�DX�VXMHW�GH�OD�SROLWLTXH�GH
O
HPSORL�

statistieken!

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Met statistieken
kan men alle kanten uit. In het jaarlijks gepubliceerd jaarboek
met betrekking tot de wijze waarop het overheidsbeleid op al
die punten scoort, staan wij op de 43ste plaats, op een totaal
van 47. Wij boeken goede resultaten met onze arbeiders en
bedienden, die productief zijn, en met onze ondernemingen en
bedrijven, die creatief zijn. Op economisch vlak scoren we
nog altijd goed. We behoren immers nog altijd tot de rijkste
landen ter wereld. Alleen op het vlak van het overheidsbeleid
bewijzen verschillende studies dat wij falen. De Belgische
overheid biedt onvoldoende stimulansen om op heel wat
terreinen betere resultaten te boeken. Daarom spreek ik over
de Belgische ziekte. Ik denk daarbij dan vooral aan het
overheidsoptreden, aan de werking van onze administratie,
aan onze papiermolen, aan het feit dat onze overheid meer
afremt dan stimuleert, meer betuttelt dan bevrijdt. Om daarin
verbetering te brengen, moeten er in de komende maanden en
jaren nog wel degelijk maatregelen worden getroffen. Wij
moeten een actieve welvaartsstaat oprichten met aandacht
voor de verschillende problemen waarmee we worden
geconfronteerd. Vanuit die visie stippelt de regering haar
politiek uit.

Onze werkgelegenheidsgraad, de laagste in de Europese Unie,
moet absoluut worden opgekrikt. Te weinig mensen zijn hier
aan het werk. Minder dan 56 % van de actieve bevolking
heeft werk, tegenover 60 % in de ons omringende landen.

Wanneer we spreken over de actieve welvaartsstaat hebben
we het tegelijkertijd over een staat die minder met fiscale en
parafiscale heffingen de bevolking verzwakt en de burgers
versmacht met formulieren en reglementeringen, over een
staat die meer aandacht besteedt aan wat in het regeerakkoord
“de duurzame ontwikkeling” wordt genoemd. Het is de
hoogste tijd om in elke politieke beslissing rekening te
houden met het element duurzame ontwikkeling, wat het
effect ervan is op het leefmilieu, vooral voor de toekomstige
generaties.

De visie van de regering is dat er een sprong moet worden
gemaakt in de kwaliteit van ons overheidshandelen. De
overheid moet in plaats van een remmende factor een
stimulerende factor worden.

De heer Vandenberghe verwijt de regering dat ze niets doet
op het vlak van de gezinspolitiek, dat de huidige regering in
minder dan honderd dagen tijd er niet in geslaagd is een
regeling uit te werken voor de fiscale discriminaties. Wat
hield de vorige regeringen tegen om de afgelopen veertig jaar
een definitieve regeling uit te werken ?

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Dat is geen
argument.

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – U hebt gelijk
dat dit geen argument is. Immers, de regering heeft in de
begroting maatregelen betreffende de gezinspolitiek
opgenomen. Ik heb die overigens in de Kamer toegelicht en ik
wil ze hier herhalen. In de begroting 2000 zitten twee
specifieke fiscale maatregelen voor gezinnen met kinderen. In
de eerste plaats wordt het fiscaal aftrekbaar bedrag per dag
voor de kinderopvang verhoogd van 345 naar 450 frank.
Daarnaast wordt voor ouders die hun kinderen jonger dan 3
jaar thuis opvoeden het van belasting vrijgestelde bedrag
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opgetrokken van 10.000 naar 13.000 frank, geïndexeerd
betekent dit dat in 2000 het bedrag stijgt van 13.000 naar
16.000 frank.

Het is trouwens onze intentie de fiscale discriminatie van de
gezinnen weg te werken. We zullen dat doen in het kader van
de algemene fiscale hervorming, meer bepaald van de
hervorming van de personenbelasting tijdens de tweede helft
van de legislatuur. Het probleem van de discriminatie van
verschillende samenlevingsvormen zal in die hervorming
definitief uit de wereld worden geholpen. Er mag, net zomin
als discriminatie van gezinnen, een onderscheid bestaan
tussen de diverse vormen van samenleving.

De heer Vandenberghe vraagt zich af of er een geheim
protocol is over de centen voor het onderwijs. Ik heb reeds
verschillende keren gezegd dat er geen geheim protocol is. De
afspraak gemaakt bij de regeringsvorming werd bevestigd bij
de begroting van 2000. Er zal een wetsontwerp worden
ingediend ter uitvoering van artikel 39 van de
financieringswet. Dat moest trouwens al lang zijn gebeurd.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Dat is niet waar.

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Lees aandachtig
artikel 39 van de financieringswet. De stelling van de heer
Vandenberghe is dat wetten niet moeten worden nageleefd
tenzij er een sanctie op staat.

Het verbaast mij enorm dat een professor in de rechten van de
KUL zo een anti-legalistisch standpunt durft innemen. Ik heb
altijd geleerd dat de wetten van het land in alle gevallen
moeten worden gerespecteerd, ook wanneer er op de niet-
naleving geen straf staat.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Dat is totaal onjuist.
De financieringswet zegt dat de oude verdeelsleutel blijft
bestaan zolang er geen akkoord is bereikt over nieuwe
criteria.

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Mijnheer
Vandenberghe, u mag mij straks altijd van repliek dienen, als
u dat wil. Deze regering zal werk maken van wat er in de
financieringswet is vastgelegd. Artikel 39 daarvan bepaalt dat
er voor 1999 – dat loopt toch al een tijdje – een criterium voor
de verdeling van de onderwijsdotatie moet worden gevonden
"op basis van bij de wet vastgelegde objectieve criteria". Die
wet hadden we al in 1998 moeten kunnen goedkeuren, zodat
ze in 1999 kon worden toegepast. Het verbaast me dat ze aan
mijn rechterzijde blijven herhalen dat dit niet waar is, want
tijdens het begrotingsdebat in de Kamer is de CVP-fractie mij
daarin volmondig bijgevallen. Wel beriep ze zich op de
moeilijkheden om in de regering hierover tot een akkoord te
komen, om uit te leggen waarom de vorige regering artikel 39
nooit ten uitvoer heeft gebracht. Wij gaan dat wel doen, en dat
op een manier die objectief is, die artikel 39, paragraaf 2,
letterlijk toepast. Ik herhaal wat ik reeds in de Kamer heb
gezegd, namelijk dat het mijn bedoeling is een wetsontwerp
in te dienen waarin het aantal leerplichtige leerlingen tussen
zes en achttien jaar als basis zal worden genomen. Om alle
verwijten over gesjoemel te voorkomen…

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Er is al gesjoemeld!

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Om alle
gesjoemel uit te sluiten zullen we het Rekenhof de
bevoegdheid geven de cijfers te controleren. Wellicht heeft de
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heer Vandenberghe nu kritiek op de inschakeling van het
Rekenhof.

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Dat is een controle
SRVW�IDFWXP.

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Helemaal niet.
Mijn bedoeling is om in de wet zelf een controlemechanisme
op te nemen, dat niet SRVW�IDFWXP of H[�DQWH is, maar wel
sluitend, en het Rekenhof daarin een belangrijke rol te laten
spelen.

We zullen ook verhinderen dat het wafelijzermechanisme in
werking komt, want al te veel geleerde grondwetspecialisten
schuiven dat telkens weer naar voren om de problemen in ons
land op te lossen. Het enige wat er moet gebeuren is artikel
39, paragraaf 2, volgens de letter ten uitvoer brengen, een
verdeelsleutel vastleggen "volgens het aantal leerlingen op
basis van bij de wet vastgelegde objectieve criteria". Die
kunnen volgens mij het best gezocht worden in het aantal
leerplichtige leerlingen tussen zes en achttien jaar. Met een
sluitende controle zullen we er bovendien voor zorgen dat er
noch in het noorden noch in het zuiden van het land enige
betwisting over deze materie kan ontstaan en geen van de
twee gemeenschappen de andere van gesjoemel kan
beschuldigen.

De heer Vandenberghe maakte een opmerking over het
asielbeleid. Ik kan hem alleen antwoorden dat het
wetsontwerp daarover morgen in de ministerraad wordt
besproken en dat we dit daarna onmiddellijk bij het parlement
zullen indienen.

Aan mevrouw Leduc en de heer Mahoux, die het in hun
uiteenzetting hebben gehad over het werkgelegenheidsbeleid,
wil ik het volgende zeggen.

Je voudrais aussi dire à M.Mahoux qu’il s’agit en réalité du
problème de la formation des personnes, en particulier des
jeunes, dans notre société.  Je suis persuadé que les mesures
prévues dans l’accord de gouvernement et dans la déclaration
de politique fédérale ouvrent des perspectives en matière
d’embauche et de réduction du taux de chômage des jeunes.
Toutefois, le pouvoir fédéral et les entités fédérées doivent
accentuer leurs efforts pour accomplir à cet égard des progrès
significatifs.  La mise sur pied dans les meilleurs délais d’une
conférence interministérielle consacrée à cette problématique
devrait permettre de franchir une étape significative.

En ce qui concerne les soins de santé, le budget a cette fois
été élaboré en tenant compte d’un taux de croissance réaliste
et en prenant des mesures d’assainissement structurelles dans
les secteurs de l’INAMI et des soins de santé.  J’attire votre
attention sur ce dernier point car, auparavant, les prévisions
relatives au taux de croissance des dépenses – fixé
normalement à 1,5 % – étaient systématiquement dépassées
de sorte que les mesures prises initialement s’avéraient
inopérantes.  Mon gouvernement a, en collaboration avec le
ministre des Affaires sociales, privilégié une approche
différente, davantage réaliste, ce qui devrait nous conduire à
une politique saine et réaliste dans ce domaine au cours des
prochaines années.

J’en viens à présent à la question de l’élargissement de
l’Union européenne évoquée par M. Monfils. À ce sujet, je
préciserai tout d’abord que les décisions seront prises à la fin

'H�RSOHLGLQJ�YDQ�GH�MRQJHUHQ�LV�YRRU�RQV�HHQ�ELM]RQGHU
DDQGDFKWVSXQW��'H�JHSODQGH�PDDWUHJHOHQ�]XOOHQ�GH
LQGLHQVWQHPLQJVPRJHOLMNKHGHQ�WHQ�JRHGH�NRPHQ�HQ�KHW
PRJHOLMN�PDNHQ�GH�ZHUNORRVKHLGVJUDDG�LQ�RQV�ODQG�LQ�KHW
DOJHPHHQ��HQ�YDQ�GH�MRQJHUHQ�LQ�KHW�ELM]RQGHU��WH
YHUPLQGHUHQ��'DDUWRH�PRHW�HHQ�LQVSDQQLQJ�ZRUGHQ�JHOHYHUG
RS�KHW�IHGHUDOH�QLYHDX��0HW�KHW�RRJ�KLHURS�]XOOHQ�ZH�]HHU
VSRHGLJ�HHQ�LQWHUPLQLVWHULsOH�FRQIHUHQWLH�RSULFKWHQ�

'H�EHJURWLQJ�YRRU�GH�JH]RQGKHLGV]RUJ�ZHUG�RS�HHQ�PHHU
UHDOLVWLVFKH�PDQLHU�RSJHVWHOG�GDQ�YURHJHU��:LM�KHEEHQ
VWUXFWXUHOH�VDQHULQJVPDDWUHJHOHQ�JHQRPHQ�YRRU�KHW�5,=,9�HQ
GH�JH]RQGKHLGV]RUJ��ZDW�KHW�PRJHOLMN�PDDNW�RP�LQ�GH
YROJHQGH�MDUHQ�HHQ�JH]RQG�EHOHLG�WH�YRHUHQ�

'H�KHHU�0RQILOV�KHHIW�GH�SUREOHPHQ�LQ�YHUEDQG�PHW�GH
XLWEUHLGLQJ�YDQ�GH�(XURSHVH�8QLH�DDQJHVQHGHQ��(U�]XOOHQ�SDV
EHVOLVVLQJHQ�YDOOHQ�LQ�GHFHPEHU��RS�GH�WRS�YDQ�+HOVLQNL��'H
&RPPLVVLH�KHHIW�YRRUJHVWHOG�RP�WH�ZDFKWHQ�PHW�GH
XLWEUHLGLQJ�YDQ�GH�8QLH�WRW�QD�GH�KHUYRUPLQJ�YDQ�GH
LQVWHOOLQJHQ��GLW�ZLO�]HJJHQ�WRW�QD�GH�LQWHUJRXYHUQHPHQWHOH
FRQIHUHQWLH�YDQ�������GLH�QRUPDDO�JH]LHQ�LQ�HHQ�QLHXZ
YHUGUDJ�PRHW�XLWPRQGHQ��'LH�FRQIHUHQWLH�]DO�QLHXZH�UHJHOV
YDVWOHJJHQ��PHHU�EHSDDOG�YRRU�HHQ�]R�QRGLJ�YHUVWHUNWH
VDPHQZHUNLQJ�LQ�HHQ�XLWJHEUHLG�(XURSD�

:H�PRHWHQ�GXV�SDV�QD�GLH�LQWHUJRXYHUQHPHQWHOH�FRQIHUHQWLH
RYHU�QLHXZH�WRHWUHGLQJHQ�SUDWHQ��:DW�7XUNLMH�EHWUHIW��VWHOW�GH
&RPPLVVLH�YRRU�GDW�GLW�ODQG�DOV�NDQGLGDDW�OLGVWDDW�ZRUGW
YRRUJHVWHOG��PDDU�GDW�GH�RQGHUKDQGHOLQJHQ�QLHW�ZRUGHQ
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de l’année, lors du sommet qui se tiendra à Helsinki au mois
de décembre.

En ce qui me concerne, je pense - et beaucoup partagent mon
avis - que la proposition formulée par la Commission dans ce
dossier est à la fois intelligente et réaliste. En effet, la
Commission s’est prononcée pour qu’il ne soit procédé à
l’élargissement qu’après la réforme interne des institutions,
soit au terme de la conférence intergouvernementale qui doit
avoir lieu dans le courant de l’année 2000, laquelle devrait
normalement aboutir à un traité sous la présidence française.
En tout cas, cette conférence intergouvernementale appelée à
définir les règles du jeu à l’intérieur de l’Europe est
indispensable avant de se diriger vers une Union composée de
vingt, voire vingt-cinq pays. Il conviendra notamment de
trancher la question de savoir s’il faut garantir à chaque État
membre la présence d’un commissaire – je suis
personnellement favorable à cette option – , étudier le
problème des rapports de forces entre les États membres au
sein du Conseil européen, en particulier en ce qui concerne la
place des petits pays, aborder la définition de la responsabilité
individuelle de la présidence et des membres de la
Commission, sans oublier l’étude du devenir de la
coopération renforcée entre les différents membres,
qu’impliquera nécessairement l’élargissement de l’Union.

En tout état de cause, il est important d’organiser d’abord la
conférence intergouvernementale et de discuter ensuite des
nouvelles adhésions à l’Union européenne sur la base des
conditions qui doivent être remplies et des critères de
Copenhague.

En ce qui concerne la Turquie, la Commission a proposé non
pas de commencer les négociations, mais de simplement
désigner ce pays comme candidat à l’adhésion.  En effet,
avant toute négociation, la Turquie doit répondre aux critères
de Copenhague.

Les propositions de la Commission européenne, telles que
présentées par M. Romano Prodi voici quelques jours,
constituent une bonne base de départ pour finaliser la décision
concernant l’élargissement de l’Union européenne en
décembre prochain à Helsinki.

J’en viens à l’intervention de Mme Willame.  Je tiens à
signaler ici que les hypothèses de base du budget sont des
hypothèses prudentes. En effet, nous avons pris un taux de
croissance économique de 2,5 %, alors que tout le monde
évoque un taux de 3 %, voire plus.  En matière de taux
d’intérêt, nous nous sommes également montrés très prudents.
Lorsque nous avons établi le budget, nous n’avons pas tenu
compte du produit d’une éventuelle vente d’actifs qui peut
être réalisée l’année prochaine : le résultat de cette vente
viendrait encore diminuer le déficit de l’État et la dette
publique.

DDQJHYDW�YRRUDOHHU�KHW�ODQG�YROGRHW�DDQ�GH�FULWHULD�YDQ
.RSHQKDJHQ��'H�YRRUVWHOOHQ�YDQ�GH�KHHU�3URGL�]LMQ�GXV�HHQ
JRHGH�EDVLV�YRRU�GH�XLWEUHLGLQJ�YDQ�GH�(XURSHVH�8QLH�

7HJHQRYHU�0HYURXZ�:LOODPH�ZLO�LN�EHQDGUXNNHQ�GDW�GH
XLWJDQJVK\SRWKHVHQ�YRRU�GH�EHJURWLQJ�YRRU]LFKWLJ�]LMQ��=R
KHEEHQ�ZH�UHNHQLQJ�JHKRXGHQ�PHW�HHQ�HFRQRPLVFKH�JURHL�YDQ
������WHUZLMO�GH�HFRQRPHQ�HHQ�JURHL�YDQ�PLQVWHQV���
YHUZDFKWHQ��:H�KHEEHQ�ERYHQGLHQ�JHHQ�UHNHQLQJ�JHKRXGHQ
PHW�GH�RSEUHQJVWHQ�YDQ�HHQ�HYHQWXHOH�YHUNRRS�YDQ�DFWLYD�

/D�GHWWH�SXEOLTXH�GLPLQXHUD�GH��������SDVVDQW�DLQVL�GH������
j���������GX�31%��,O�HVW�SRVVLEOH�TXH�OD�GHWWH�GLPLQXH�PrPH
GH�SOXV�GH����SDUFH�TXH�QRXV�Q
DYRQV�SDV�WHQX�FRPSWH�GH�OD
YHQWH�G
DFWLIV�GDQV�OH�FDOFXO�GX�GpILFLW�GHV�SRXYRLUV�SXEOLFV��,O
HVW�GRQF�IRUW�SRVVLEOH�TXH�OH�GpILFLW�SXEOLF�V
pOqYH�j�PRLQV�G
XQ
SRXU�FHQW�HW�TXH�OD�GHWWH�SXEOLTXH�WRPEH�VRXV�OHV�������VL
QRXV�SURFpGRQV�j�OD�YHQWH�G
DFWLIV�SRXU�TXHOTXHV�PLOOLDUGV�

In dit verband wil ik onderstrepen dat de overheidsschuld zal
dalen van 114,9 % naar 112,4% van het bruto binnenlands
product. Dit is een daling met 2,5%. Uiteraard zou ik liever
hebben dat deze daling 3% of zelfs meer dan 3% bedroeg. Ik
vermoed eerlijk gezegd dat de daling meer dan 3% zal
bedragen omdat wij de verkoop van activa niet hebben
meegerekend in het vaststellen van het overheidsdeficit, noch
in de daling van de overheidsschuld. Indien er dus activa
worden verkocht voor meerdere miljarden, zal de
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overheidsschuld nog dalen. Het overheidsdeficit zal dan
wellicht slechts 0,8 tot 0,9 % en de overheidsschuld misschien
minder dan 112 % van het bruto binnenlands product
bedragen.

Mme Willame a formulé une autre remarque concernant les
opérations humanitaires et les fonds militaires.  Il faut savoir
ce que l’on veut.  Au total, les dépenses de la Défense
nationale s’élèveront à près de 101 milliards, soit 99 milliards
pour le budget proprement dit, augmentés de quelque 1,4
milliard pour les opérations humanitaires. Les frais de
personnel représentent près de 60 % de ce budget.  Le reste
porte sur des achats militaires et des frais de fonctionnement.
Je vous signale qu’actuellement, nous avons 2000 soldats à
l’étranger.  Selon moi, il est impossible de conserver de tels
effectifs avec un budget de l’ordre de 101 milliards.  En effet,
pour 2000 soldats à l’étranger, un effectif de 8000 personnes
est nécessaire : tous les trois mois, d’autres soldats doivent
aller relayer le personnel en place.  En outre, des exercices
doivent être organisés.  J’ai donc indiqué devant la Chambre
qu’il conviendrait peut-être de ramener à 800, 900, voire
1000, le nombre de soldats impliqués dans des opérations à
l’étranger pour pouvoir rester dans les limites du budget de
101 milliards.  Cela ne signifie pas pour autant qu’il ne soit
pas nécessaire de tenir une discussion plus générale, plus
profonde sur l’organisation de notre armée.

En ce qui concerne la comparution immédiate évoquée par
M. Morael, je ne pense pas que nous ayons agi trop vite. Ce
dossier important aboutit pour la deuxième ou troisième fois
devant le Conseil des ministres. En principe, il sera finalisé
vendredi prochain et pourra être déposé au parlement.

Les commissions de la Justice de la Chambre et du Sénat
pourront analyser cette matière en profondeur et voir si ce
projet du gouvernement répond aux difficultés rencontrées en
ce domaine.

$DQ�PHYURXZ�:LOODPH�NDQ�LN�DQWZRRUGHQ�GDW�GH�XLWJDYHQ�YDQ
/DQGVYHUGHGLJLQJ�YRRU�KXPDQLWDLUH�RSHUDWLHV�RQJHYHHU����
PLOMDUG�]XOOHQ�EHGUDJHQ��ZDDUYDQ������YRRU
SHUVRQHHOVNRVWHQ��'H�UHVW�LV�EHVWHPG�YRRU�DDQNRSHQ�HQ
ZHUNLQJVNRVWHQ��(U�YHUEOLMYHQ�RS�GLW�RJHQEOLN�������VROGDWHQ
LQ�KHW�EXLWHQODQG��*HOHW�RS�KHW�WRHJHNHQGH�EXGJHW�LV�GDW
RQKRXGEDDU��,N�KHE�DDQ�GH�.DPHU�GDQ�RRN�YRRUJHVWHOG�RP
KHW�DDQWDO�VROGDWHQ�WHUXJ�WH�EUHQJHQ�WRW�����RI��������'DW
YRRUVWHO�EHOHW�JHHQV]LQV�HHQ�GLHSJDDQG�GHEDW�RYHU�GH
RUJDQLVDWLH�YDQ�RQV�OHJHU�

2S�GH�RSPHUNLQJHQ�YDQ�GH�KHHU�0RUDHO�RYHU�GH�RQPLGGHOOLMNH
YHUVFKLMQLQJ�ZLO�LN�DQWZRRUGHQ�GDW�ZLM�QLHW�RYHUKDDVW�WH�ZHUN
]LMQ�JHJDDQ��'LW�GRVVLHU�LV�WZHH�RI�GULH�NHHU�EHKDQGHOG�LQ�GH
PLQLVWHUUDDG�HQ�GH�.DPHU��HQ�6HQDDWVFRPPLVVLHV�YRRU�GH
-XVWLWLH�]XOOHQ�QDXZOHWWHQG�QDJDDQ�RI�KHW�RQWZHUS�RSORVVLQJHQ
ELHGW�YRRU�GH�EHVWDDQGH�PRHLOLMNKHGHQ�

/H�EXW�GX�JRXYHUQHPHQW�HVW�GH�IDLUH�FRPSDUDvWUH�OHV�FULPLQHOV
SULV�HQ�IODJUDQW�GpOLW�GDQV�OHV�FLQT�MRXUV�GHYDQW�OH�WULEXQDO�GH
SUHPLqUH�LQVWDQFH�HW�DX�PD[LPXP�GDQV�OHV�TXLQ]H�MRXUV�HQ
DSSHO��/H�SURMHW�HVW�LQVFULW�j�O¶RUGUH�GX�MRXU�GX�FRQVHLO�GHV
PLQLVWUHV�GH�YHQGUHGL�HW�LO�GRLW�HQVXLWH�rWUH�WUDQVPLV�DX
&RQVHLO�G¶eWDW�

/H�SURMHW�GH�FUpDWLRQ�G¶XQH�DJHQFH�IpGpUDOH�SRXU�OD�VpFXULWp
DOLPHQWDLUH�YLHQW�GH�UHQWUHU�GX�&RQVHLO�G¶eWDW��&HOXL�FL�D�IDLW
GH�QRPEUHXVHV�UHPDUTXHV�FDU�OH�SRXYRLU�H[pFXWLI�V¶HVW�YX
DWWULEXHU�GH�QRPEUHXVHV�FRPSpWHQFHV�

-H�QH�VXLV�SDV�G¶DFFRUG�DYHF�0��9DQ�4XLFNHQERUQH��/H
JRXYHUQHPHQW�DEDQGRQQH�OD�YRLH�FODVVLTXH�GHV�RSSRVLWLRQV
LGpRORJLTXHV��/H�EXW�GX�JRXYHUQHPHQW�HVW�GH�PRELOLVHU�OHV
pQHUJLHV�SRXU�FRQVWUXLUH�O¶eWDW�VRFLDO�DFWLI�HW�SRXU�RIIULU�GH
QRXYHOOHV�SRVVLELOLWpV�DX[�JpQpUDWLRQV�IXWXUHV�

Het dossier van de onmiddellijke verschijning zal in de loop
van de volgende weken aan het Parlement worden
voorgelegd. De regering wil misdadigers die op heterdaad
betrapt zijn, binnen een korte periode voor de rechtbank
brengen, namelijk binnen vijf dagen in eerste aanleg en
binnen tien à veertien dagen in geval van hoger beroep. Dit
ontwerp wordt op de ministerraad van vrijdag besproken en
zal daarna aan de Raad van State voor advies worden
overgezonden.

De heer Lozie heeft vragen gesteld over het federaal
agentschap voor de voedselveiligheid. Volgende vrijdag
wordt de tekst van het ontwerp aangepast aan het advies van
de Raad van State. Dit belangrijk wetsontwerp zal vervolgens
in de loop van volgende week bij het Parlement worden
ingediend. De oprichting van het federaal agentschap sleept
reeds geruime tijd aan omdat we niet konden voorbijgaan aan
de opmerkingen van de Raad van State, in het bijzonder met
betrekking tot het operationeel maken van het federaal
agentschap. In het oorspronkelijk ontwerp werd een groot
aantal bevoegdheden toevertrouwd aan de uitvoerende macht.
Het wetsvoorstel van de heer Brouns, dat eveneens de
oprichting van een federaal agentschap beoogde, kende nog
ruimere bevoegdheden toe aan de uitvoerende macht.  Het is
helemaal niet ongewoon dat hier bijzondere machten worden
verleend. Er moeten immers een groot aantal administratieve
handelingen binnen een zo kort mogelijke termijn tot een
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goed einde worden gebracht.

De heer Van Quickenborne heeft erop gewezen dat de
federale beleidsverklaring te weinig visie bevat. Hiermee ben
ik het niet eens. De visie bestaat er vooral in de klassieke
ideologische tegenstellingen weg te werken en een project tot
stand te brengen dat de aanwezige energie opnieuw laat
opborrelen en effect laat sorteren. Dat is de ambitie van deze
regering. Het is niet onze bedoeling aan ideologische
scherpslijperij te doen. We willen een coherent project voor
een actieve welvaartsstaat tot stand brengen teneinde nieuwe
mogelijkheden te scheppen voor de welvaart en het welzijn
van de volgende generaties in ons land.

0��OH�SUpVLGHQW. –  Le Bureau avait décidé qu'il n'y aurait pas
de répliques, mais le premier ministre n'était pas au courant de
cette décision.

M. Vandenberghe a demandé la parole pour un fait personnel.

'H�YRRU]LWWHU. – Het Bureau had beslist dat er geen replieken
zouden zijn, maar de eerste minister was daarvan niet op de
hoogte.

De heer Vandenberghe heeft het woord gevraagd voor een
persoonlijk feit.

0��+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93���IDLW�SHUVRQQHO���±�/H�JUDQG
KRPPH�G¶eWDW�EULWDQQLTXH�'LVUDHOL�D�QDJXqUH�GpFODUp�TX¶LO�\
DYDLW�WURLV�W\SHV�GH�PHQVRQJHV���OHV�SHWLWV��OHV�JUDQGV�HW�OHV
VWDWLVWLTXHV��&KDTXH�KRPPH�SROLWLTXH�GLVSRVH�GH�VHV�SURSUHV
VWDWLVWLTXHV��&¶HVW�DLQVL�TX¶RQ�UHPDUTXH�XQ�FRQWUDVWH�IUDSSDQW
HQWUH�OHV�VWDWLVWLTXHV�GX�JRXYHUQHPHQW�HW�OHV�VWDWLVWLTXHV�GH
O¶2&'(�UHODWLYHV�j�O¶LPS{W�GHV�VRFLpWpV�

/¶DSSURFKH�pFRQRPLTXH�GH�OD�JHVWLRQ�GX�SD\V�HPSrFKH�GH
GRQQHU�XQH�GpILQLWLRQ�REMHFWLYH�GX�WHUPH�SDXYUHWp��&¶HVW�TXH
OH�SUL[�GH�OD�OLEHUWp�HVW�EHDXFRXS�SOXV�EDV�GDQV�XQ�V\VWqPH
WRWDOLWDLUH�TXH�GDQV�XQ�V\VWqPH�GpPRFUDWLTXH��/¶DSSURFKH
pFRQRPLTXH�GHV�SUREOqPHV�GH�VRFLpWp�D�EHDX�FRQVWLWXHU�XQ
LQWpUHVVDQW�H[HUFLFH�LQWHOOHFWXHO��HOOH�QH�SHUPHW�SDV�SRXU
DXWDQW�GH�WURXYHU�GHV�VROXWLRQV�SOXV�UDSLGHV�HW�PHLOOHXUHV�

7DQW�TX¶LO�Q¶\�D�SDV�G¶DFFRUG�SROLWLTXH�UHODWLI�DX�ILQDQFHPHQW
GH�O¶HQVHLJQHPHQW�IUDQFRSKRQH��OD�ORL�GH������UHVWH�HQ
YLJXHXU��/H�SUHPLHU�PLQLVWUH�D�OLp��j�WRUW��FH�ILQDQFHPHQW�DX
SURGXLW�LQWpULHXU�EUXW��2U��OD�ORL�HVW�PXHWWH�j�FH�VXMHW��&¶HVW�OD
UDLVRQ�SRXU�ODTXHOOH�OH�ILQDQFHPHQW�GH�O¶HQVHLJQHPHQW
IUDQFRSKRQH�VH�IDLW�DX[�GpSHQV�GH�O¶HQVHLJQHPHQW
QpHUODQGRSKRQH��(Q�RXWUH��OD�SpULRGH�G¶kJH�FRPSDUDEOH�HVW
OLPLWpH�DX[�pOqYHV�GH���j����DQV��(Q�)ODQGUH��LO�\�D�FHSHQGDQW
GpMj�GHV�EHVRLQV�HQ�PDWLqUH�G¶HQVHLJQHPHQW�j�SDUWLU�GH���DQV�
'H�SOXV��OHV�GHX[�V\VWqPHV�VFRODLUHV�VRQW�WRWDOHPHQW
GLIIpUHQWV�

-H�Q¶DL�SDV�UHoX�GH�UpSRQVH�j�PD�TXHVWLRQ�UHODWLYH�DX�SODQ
2QNHOLQ[��QL�j�PD�TXHVWLRQ�SRUWDQW�VXU�OH�FRQVHQVXV�ORUV�GH�OD
SULVH�GH�GpFLVLRQ�DX�VHLQ�GH�OD�&,,5,�

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93� �SHUVRRQOLMN�IHLW�.�– Ik
dank de eerste minister omdat hij zo uitvoerig is blijven
stilstaan bij mijn uiteenzetting. Dit betekent dat hij mijn
opmerkingen de moeite waard vindt.

De Britse staatsman Disraeli heeft ooit gezegd dat er drie
soorten leugens zijn: de kleine leugen, de grote leugen en de
statistiek.

Als een politicus zich op statistieken beroept, weet ik dat het
veelal om persoonlijke statistieken gaat. De eerste minister
heeft statistieken over de vennootschapsbelasting geciteerd,
maar daartegenover kan ik OESO-statistieken plaatsen die een
totaal verschillende classificatie geven. Trouwens, een
classificatiestatistiek op grond van een volledige ‘ver-
economisering’ van het bestuur van het land is slechts een
zeer partiële benadering van de politieke werkelijkheid. De
uitoefening van vrijheden en de kwalificatie van armoede en
armoedebestrijding zijn bijvoorbeeld maatschappelijke
fenomenen die het statistisch economisch meetbare
overstijgen. Zo is de kostprijs van de vrijheid in een totalitair
regime veel minder groot dan de kostprijs van de vrijheid in
een democratisch regime. Maatschappelijke en politieke
problemen vanuit een louter economisch oogpunt evalueren,
is wel een interessante oefening, die vooral in de Verenigde
Staten aanhangers heeft. Op die manier leert men uiteraard
iets over de problemen, maar dat betekent nog niet dat de
Belgen de slechtste leerlingen zijn op dat vlak.

De wet voorziet niet in sancties. Er moet dus een politiek
akkoord zijn. Maar wat zal er gebeuren als er geen politiek
akkoord is? Is er dan ook geen financiering meer van het
onderwijs in ons land? Neen! In afwachting van een akkoord
wordt de wet van 1989 gewoon verder uitgevoerd. Dat is de
keuze die ten grondslag ligt aan de financieringswet van 1989
die de heer Verhofstadt in zijn jeugdig enthousiasme en met
de heftigheid die kenmerkend is voor elke oppositie, heeft
bestreden. Daarom heeft het mij ten zeerste verwonderd dat
de eerste minister in de Kamer heeft verklaard dat de
financiering van het onderwijs gebonden is aan het bruto
binnenlands product, terwijl de wet daarin niet voorziet.

'H�KHHU�*X\�9HUKRIVWDGW, eerste minister. – Daarin voorziet
de wet wel!

'H�KHHU�+XJR�9DQGHQEHUJKH��&93�. – Mijnheer de eerste
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minister, uw analyse van de wet is niet juist.In de oplossing
die u voorstelt, kunnen er enkel meer financiële middelen ter
beschikking worden gesteld van de Franstalige Gemeenschap
als financiele middelen voor het Nederlandstalig onderwijs
verminderen.

Beide onderwijssystemen zijn volkomen verschillend. De
eerste minister herleidt nu op artificiële wijze het vergelijkend
segment van 6 tot 18 jaar, terwijl iedereen weet dat de
behoeften aan onderwijs zich laten gevoelen vanaf de leeftijd
van drie jaar. Men moet vertrekken van de reële
onderwijsbehoeften en het onderzoek naar die behoeften dient
op identieke wijze te worden gevoerd in Vlaanderen en in
Wallonië. Door de structuur van het Nederlandstalig
onderwijs doen de onderwijsbehoeften zich in Vlaanderen op
een totaal verschillende wijze gevoelen als in het Franstalig
gebied. We verzetten ons dan ook tegen eenzijdige
toegevingen die de slagkracht van het Nederlandstalig
onderwijs zouden afzwakken, wat alleszins het geval zal zijn
als de criteria die de eerste minister voorstelt, worden
toegepast.

Tenslotte wens ik nogmaals te beklemtonen dat ik op mijn
vragen over de betekenis van het plan Onkelinkx en over de
interpretatie van de besluitvorming bij consensus in de Costa
geen antwoord heb gekregen.

&RXU�GH�FDVVDWLRQ +RI�YDQ�&DVVDWLH

0��OH�SUpVLGHQW� – Par lettre du 28 septembre 1999, le
procureur général près la Cour de cassation a transmis au
Sénat, conformément à l’article 256 du Code judiciaire, la
liste des candidats présentés par ladite Cour, en son assemblée
générale et publique du 24 septembre 1999, à une place
vacante de conseiller à la Cour de cassation.

Il appartient au Sénat, en application des articles 151 de la
Constitution et 256 du Code judiciaire, de procéder à son tour
à la formation d’une liste double de candidats pour cette place
vacante de conseiller.

Le document reprenant la liste des candidats qui ont adressé
leur requête au ministre de la Justice en application de
l’article 287, alinéa 1er, du Code judiciaire, a été distribué
sous le n° 2-94/1.

Il sera procédé au scrutin secret en vue de cette présentation
au cours de la séance plénière du jeudi 28 octobre prochain.

Ont été présentés par la Cour de cassation:

3UHPLHU�FDQGLGDW

Mme Christine Matray, président du tribunal de commerce de
Namur.

'HX[LqPH�FDQGLGDW

Mme Fabienne Drèze, conseiller à la cour d’appel de Liège.

'H�YRRU]LWWHU��±�Bij brief van 28 september 1999 heeft de
procureur-generaal bij het Hof van Cassatie overeenkomstig
artikel 256 van het Gerechtelijk Wetboek aan de Senaat
overgezonden, de lijst van de kandidaten die door bedoeld
Hof in zijn algemene openbare vergadering van 24 september
1999 werden voorgedragen voor één vacant ambt van
raadsheer in het Hof van Cassatie.

Overeenkomstig de artikelen 151 van de Grondwet en 256
van het Gerechtelijk Wetboek moet de Senaat op zijn beurt
een dubbeltal opmaken voor dit vacant ambt van raadsheer.

Het gedrukte stuk met de lijst van de gegadigden die met
toepassing van artikel 287, eerste lid, van het Gerechtelijk
Wetboek, hun kandidatuur gesteld hebben bij de minister van
Justitie, werd onder het nr. 2-94/1 rondgedeeld.

Er zal tot de geheime stemming voor deze voordracht worden
overgegaan in de loop van de plenaire vergadering van
donderdag 28 oktober a.s.

Werden voorgedragen door het Hof van Cassatie:

(HUVWH�NDQGLGDDW

Mevrouw Christine Matray, voorzitter van de rechtbank van
koophandel te Namen.

7ZHHGH�NDQGLGDDW

Mevr. Fabienne Drèze, raadsheer in het hof van beroep te
Luik.
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1RPLQDWLRQ�GHV�GpOpJXpV�DX�&RQVHLO

LQWHUSDUOHPHQWDLUH�FRQVXOWDWLI�GH�%HQHOX[

%HQRHPLQJ�YDQ�GH�DIJHYDDUGLJGHQ�ELM�GH

5DDGJHYHQGH�LQWHUSDUOHPHQWDLUH

%HQHOX[UDDG

0��OH�SUpVLGHQW. – Le 14 mars 1996, le Sénat avait approuvé
une nouvelle répartition des mandats des délégués au Conseil
interparlementaire consultatif de Benelux.  À la suite d’un
accord entre les sept présidents d’assemblée, les 21 mandats
qui étaient alors partagés entre Chambre et Sénat étaient
dorénavant répartis entre nos deux assemblées (11 mandats),
le Conseil flamand (5 mandats), le Conseil de la Communauté
française (2 mandats), le Parlement wallon (2 mandats) et le
Conseil régional bruxellois (1 mandat).  Les 11 mandats de la
Chambre et du Sénat étaient partagés comme suit: 7 pour la
Chambre, 4 pour le Sénat, dont le sénateur de la Communauté
germanophone.

Lors de leur récente réunion, le 6 octobre dernier, les
présidents d’assemblée ont convenu de proposer à leur
assemblée de maintenir cette répartition. Le Conseil de la
Communauté germanophone désignera lui-même son
délégué, en l’occurrence M. Siquet, de même que son
suppléant, un autre membre du “Rat”.

Pas d’observations?

Il en sera donc ainsi.

Le Bureau a fixé comme suit la répartition des trois mandats
restants de délégués au Conseil interparlementaire consultatif
de Benelux et j’ai reçu les candidatures suivantes :

Membres effectifs :

1 VLD : Mme Leduc;

1 CVP : M. Kelchtermans;

1 PS : M. Happart.

Membres suppléants :

1 VLD : M. Wille;

1 CVP : M. Caluwé;

1 PS : Mme Laloy.

Le nombre de candidats étant égal au nombre de mandats à
conférer, je déclare élus les sénateurs dont je viens de citer les
noms, respectivement en qualité de délégués effectifs et de
délégués suppléants au Conseil interparlementaire consultatif
de Benelux.

'H�YRRU]LWWHU. – Op 14 maart 1996 had de Senaat een nieuwe
verdeling goedgekeurd van de mandaten der afgevaardigden
bij de Raadgevende interparlementaire Beneluxraad.  Ten
gevolge van een akkoord tussen de zeven
assembleevoorzitters werden de 21 mandaten, tot dan
verdeeld over Kamer en Senaat, voortaan verdeeld over onze
beide assemblees (11 mandaten), de Vlaamse Raad (5
mandaten), de Raad van de Franse Gemeenschap (2
mandaten), het Waals Parlement (2 mandaten) en de
Brusselse Gewestraad (1 mandaat).  De 11 mandaten van
Kamer en Senaat waren als volgt verdeeld : 7 voor de Kamer,
4 voor de Senaat, waaronder de senator van de Duitstalige
Gemeenschap.

Tijdens hun vergadering van 6 oktober jl. zijn de
assembleevoorzitters overeengekomen hun vergadering voor
te stellen die verdeling te handhaven.  De Raad van de
Duitstalige Gemeenschap zal zelf zijn afgevaardigde
aanwijzen, te weten de h. Siquet, evenals zijn plaatsvervanger
een ander lid van de “Rat”.

Geen bezwaar?

Dan is aldus besloten.

Het Bureau heeft als volgt de verdeling van de drie overige
mandaten van de afgevaardigden bij de Raadgevende
interparlementaire Beneluxraad vastgesteld en ik heb de
volgende kandidaturen ontvangen :

Effectieve leden :

1 VLD : mevrouw Leduc;

1 CVP : de heer Kelchtermans;

1 PS : de heer Happart.

Plaatsvervangende leden :

1 VLD : de heer Wille;

1 CVP : de heer Caluwé;

1 PS : mevrouw Laloy.

Aangezien het aantal kandidaten gelijk is aan het aantal te
begeven mandaten, verklaar ik de senatoren die ik zo-even
heb vernoemd, voor verkozen respectievelijk als
afgevaardigden en als plaatsvervangenden bij de
Raadgevende interparlementaire Beneluxraad.

� ,O�HQ�VHUD�GRQQp�FRQQDLVVDQFH�j�OD�SUpVLGHQWH�GH�FH
&RQVHLO�

� +LHUYDQ�]DO�NHQQLV�ZRUGHQ�JHJHYHQ�DDQ�GH�YRRU]LWVWHU
YDQ�GLH�5DDG�

1RPLQDWLRQ�GH�GpOpJXpV�j�O¶$VVHPEOpH

SDUOHPHQWDLUH�GH�O¶2UJDQLVDWLRQ�SRXU�OD

VpFXULWp�HW�OD�FRRSpUDWLRQ�HQ�(XURSH

%HQRHPLQJ�YDQ�GH�DIJHYDDUGLJGHQ�ELM�GH

3DUOHPHQWDLUH�$VVHPEOHH�YDQ�GH

2UJDQLVDWLH�YRRU�GH�YHLOLJKHLG�HQ�GH

VDPHQZHUNLQJ�LQ�(XURSD

0��OH�SUpVLGHQW. – Des huit mandats, qui sont réservés à notre
pays à l’Assemblée parlementaire de l’Organisation pour la
sécurité et la coopération en Europe (OSCE), trois reviennent

'H�YRRU]LWWHU. – Van de acht mandaten die ons land
voorbehouden zijn in de Parlementaire Assemblee van de
Organisatie voor de veiligheid en de samenwerking in Europa
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au Sénat.

J’ai reçu les candidatures suivantes:

- M. Devolder;
- M. Dehaene;
- Mme Lizin.

Le nombre de candidats étant égal au nombre de mandats à
conférer, je déclare élus les sénateurs dont je viens de citer les
noms, comme représentant à ladite Assemblée parlementaire.

(OVSE) komen er drie aan de Senaat toe.

Ik heb de volgende kandidaturen ontvangen:

- de heer Devolder;
- de heer Dehaene;
- Mevr. Lizin.

Aangezien het aantal kandidaten gelijk is aan het aantal te
begeven mandaten, verklaar ik de senatoren, die ik zo-even
heb vernoemd, verkozen tot afgevaardigde bij de bedoelde
Parlementaire Assemblee.

1RPLQDWLRQ�GHV�GpOpJXpV�j�O¶$VVHPEOpH

SDUOHPHQWDLUH�GX�&RQVHLO�GH�O¶(XURSH�HW�j

O¶$VVHPEOpH�GH�O¶8QLRQ�GH�O¶(XURSH

RFFLGHQWDOH

%HQRHPLQJ�YDQ�GH�DIJHYDDUGLJGHQ�ELM�GH

3DUOHPHQWDLUH�$VVHPEOHH�YDQ�GH�5DDG�YDQ

(XURSD�HQ�ELM�GH�$VVHPEOHH�YDQ�GH�:HVW�

(XURSHVH�XQLH

0��OH�SUpVLGHQW. – Le Sénat doit procéder maintenant à la
nomination de trois délégués effectifs et de quatre délégués
suppléants de la délégation belge à l’Assemblée parlementaire
du Conseil de l’Europe et à l’Assemblée de l’Union de
l’Europe occidentale.

J’ai reçu les candidatures suivantes :

Délégués effectifs :
- Mme Kestelijn-Sierens;
- M. Moreels;
- M. Santkin.

Délégués suppléants :
- M. Monfils;
- M. Ceder;
- M. Colla;
- Mme Nagy.

Le nombre des candidats présentés étant égal au nombre de
mandats à conférer, je déclare élus les sénateurs, dont je viens
de donner les noms, respectivement en qualité de délégués
effectifs et de délégués suppléants à l’Assemblée
parlementaire du Conseil de l’Europe et à l’Assemblée de
l’Union de l’Europe occidentale.

'H�YRRU]LWWHU. – De Senaat moet thans overgaan tot de
benoeming van drie leden en vier plaatsvervangers bij de
Parlementaire Assemblee van de Raad van Europa en de
Assemblee van de West-Europese Unie.

Ik heb de volgende kandidaturen ontvangen :

Afgevaardigden :
- Mevr. Kestelijn-Sierens;
- de heer Moreels;
- de heer Santkin.

Plaatsvervangende afgevaardigden :
- de heer Monfils;
- de heer Ceder;
- de heer Colla;
- Mevr. Nagy.

Aangezien het aantal voorgedragen kandidaten gelijk is aan
het aantal te begeven mandaten, verklaar ik de senatoren, die
ik zo-even heb vernoemd, voor verkozen, respectievelijk als
vaste afgevaardigden en als plaatsvervangende
afgevaardigden bij de Parlementaire Assemblee van de Raad
van Europa en bij de Assemblee van de West-Europese Unie.

� ,O�HQ�VHUD�GRQQp�FRQQDLVVDQFH�DX�PLQLVWUH�GHV�$IIDLUHV
pWUDQJqUHV�HW�DX[�SUpVLGHQWV�GHV�GHX[�DVVHPEOpHV
HXURSpHQQHV�

� +LHUYDQ�]DO�NHQQLV�ZRUGHQ�JHJHYHQ�DDQ�GH�PLQLVWHU�YDQ
%XLWHQODQGVH�=DNHQ�HQ�DDQ�GH�YRRU]LWWHUV�YDQ�EHLGH
(XURSHVH�DVVHPEOHHV�
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3ULVH�HQ�FRQVLGpUDWLRQ

0��OH�SUpVLGHQW. – L’ordre du jour appelle la prise en
considération de propositions.

Vous avez reçu la liste des propositions à prendre en
considération, avec indication des commissions auxquelles le
Bureau envisage de les renvoyer.

Je prie les membres qui auraient des observations à formuler
de me les faire connaître avant la fin de la séance.

Sauf suggestion divergente, je considérerai ces propositions
comme prises en considération et renvoyées à la commission
indiquée par le Bureau. �$VVHQWLPHQW��

�/D�OLVWH�ILJXUH�HQ�DQQH[H��

,QRYHUZHJLQJQHPLQJ

'H�YRRU]LWWHU. – Aan de orde is thans de
inoverwegingneming van voorstellen.

U hebt de lijst van de verschillende in overweging te nemen
voorstellen ontvangen met opgave van de commissies
waarnaar het Bureau voornemens is ze te verwijzen.

Ik verzoek de leden die opmerkingen zouden hebben, mij
daarvan vóór het einde van de vergadering kennis te geven.

Indien intussen van geen bezwaren blijkt, worden die
voorstellen in overweging genomen en verwezen naar de
commissies die door het Bureau zijn aangeduid.
�,QVWHPPLQJ��

�'H�OLMVW�ZRUGW�LQ�GH�ELMODJH�RSJHQRPHQ��

2UGUH�GHV�WUDYDX[

0��OH�SUpVLGHQW. – Voici le projet d’ordre du jour proposé par
le Bureau pour la semaine prochaine. D’autres points peuvent
encore être ajoutés.

� /H�6pQDW�HVW�G¶DFFRUG�VXU�FHW�RUGUH�GHV�WUDYDX[�

�/¶RUGUH�GX�MRXU�SURYLVRLUH�ILJXUH�HQ�DQQH[H��

5HJHOLQJ�YDQ�GH�ZHUN]DDPKHGHQ

'H�YRRU]LWWHU. – Ziehier de ontwerp-agenda die het bureau
voorstelt voor volgende week. Andere punten kunnen nog
worden toegevoegd.

� 'H�6HQDDW�LV�KHW�HHQV�PHW�GH]H�UHJHOLQJ�YDQ�GH
ZHUN]DDPKHGHQ�

�'H�YRRUORSLJH�DJHQGD�ZRUGW�LQ�GH�ELMODJH�RSJHQRPHQ��

0��OH�SUpVLGHQW. – L’ordre du jour de la présente séance est
ainsi épuisé.

Les prochaines séances auront lieu jeudi 28 octobre 1999 à 10
h, 14 h 45 et 17 h.

'H�YRRU]LWWHU. – De agenda van deze vergadering is
afgewerkt.

De volgende vergaderingen vinden plaats donderdag 28
oktober 1999 om 10 uur, 14.45 uur en 17 uur.

��/D�VpDQFH�HVW�OHYpH�j����K����� �'H�YHUJDGHULQJ�ZRUGW�JHVORWHQ�RP�������XXU�)

([FXVpV

Mme Nagy, en mission à l’étranger, Mme Staveaux-Van
Steenberge, pour raisons de santé, M. Colla, pour devoirs de
sa charge, M. Zenner, pour devoirs professionnels, M. Van
den Brande, pour autres devoirs, demandent d’excuser leur
absence à la présente séance.

� 3ULV�SRXU�LQIRUPDWLRQ�

%HULFKWHQ�YDQ�YHUKLQGHULQJ

Afwezig met bericht van verhindering: Mevrouw Nagy, met
opdracht in het buitenland, Mevrouw Staveaux-Van
Steenberge, om gezondheidsredenen, de heer Colla, wegens
ambtsplichten, de heer Zenner, om professionele redenen, de
heer Van den Brande, wegens andere plichten.

� 9RRU�NHQQLVJHYLQJ�DDQJHQRPHQ�
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2UGUH�GX�MRXU�GHV�SURFKDLQHV�VpDQFHV $JHQGD�YDQ�GH�YROJHQGH�YHUJDGHULQJHQ

-HXGL����RFWREUH�����

a) le matin à 10 heures

Demandes d'explications:

- de M. Johan Malcorps au Vice-Premier Ministre et Ministre
de la Mobilité et des Transports sur "les investissements
ferroviaires de désenclavement du port d'Anvers" (n° 2-2);

- de Mme Clotilde Nyssens au Ministre de la Justice sur "le
recrutement des magistrats en attente de l'installation du
Conseil supérieur de la Justice" (n° 2-6).

b) l'après-midi à 14 heures 45

- Prise en considération de propositions.

- Questions orales.

- À partir de 16 heures : Scrutin pour la présentation d'une
liste double pour une place vacante de conseiller à la Cour
de cassation; Doc. 2-94.

c) l'après-midi à 17 heures

Séance extraordinaire

1. Prestation de serment de M. Willy Henrard, nouveau
greffier.

2. Hommage à M. Herman Nys, greffier sortant, à l'occasion
de son départ.

P.S. La séance sera levée vers 17 heures 15 pour permettre
aux membres d'assister à la réception organisée en l'honneur
de M. Nys, greffier sortant.

'RQGHUGDJ����RNWREHU�����

a) 's ochtends te 10 uur

Vragen om uitleg:

- van de heer Johan Malcorps aan de Vice-Eerste Minister en
Minister van Mobiliteit en Vervoer over "de
spoorinvesteringen tot ontsluiting van de Antwerpse haven"
(nr. 2-2);

- van mevrouw Clotilde Nyssens aan de Minister van Justitie
over "de aanwerving van magistraten in afwachting van de
installatie van de Hoge Raad voor de Justitie" (nr. 2-6).

b) 's namiddags te 14.45 uur

- Inoverwegingneming van voorstellen.

- Mondelinge vragen.

- Vanaf 16 uur : Geheime stemming over de voordracht van
een dubbeltal voor een openstaand ambt van raadsheer in
het Hof van Cassatie; Gedr. St. 2-94.

c) 's namiddags te 17 uur

Buitengewone zitting

1. Eedaflegging van de heer Willy Henrard, nieuwe griffier.

2. Huldebetoon aan de heer Herman Nys, aftredend griffier,
ter gelegenheid van zijn vertrek.

N.B. De vergadering zal omstreeks 17.15 uur worden gesloten
om de leden in de gelegenheid te stellen de receptie ter ere
van de heer Nys, aftredend griffier, bij te wonen.

'pS{W�GH�SURSRVLWLRQV ,QGLHQLQJ�YDQ�YRRUVWHOOHQ

0��OH�SUpVLGHQW. – Les propositions ci-après ont été déposées:'H�YRRU]LWWHU. – De volgende voorstellen werden ingediend:

3URSRVLWLRQV�GH�UpYLVLRQ�GX�5qJOHPHQW 9RRUVWHOOHQ�YDQ�KHU]LHQLQJ�YDQ�KHW�5HJOHPHQW

Proposition de modification des articles 23 et 30 du règlement
du Sénat (de Mme Jeannine Leduc et consorts; Doc. �������).

Voorstel tot wijziging van de artikelen 23 en 30 van het
reglement van de Senaat (van mevrouw Jeannine Leduc c.s.;
Gedr. St. �������).

Proposition tendant à insérer dans le règlement du Sénat un
article 86bis, en exécution de l'article 66bis de la loi du 18
juillet 1991 organique du contrôle des services de police et de
renseignements (de Mme Jeannine Leduc et consorts; Doc. ��
�����).

Voorstel tot invoeging in het reglement van de Senaat van een
artikel 86bis, ter uitvoering van artikel 66bis van de wet van
18 juli 1991 tot regeling van het toezicht op de politie- en
inlichtingendiensten (van mevrouw Jeannine  Leduc c.s.;
Gedr. St. �������).

3URSRVLWLRQ�GH�ORL :HWVYRRUVWHO

Article 81 Artikel 81

Proposition de loi modifiant l’article 2 de la loi du 29 mars
1976 relative aux prestations familiales des travailleurs
indépendants (de M. René Thissen; Doc. �������).

Wetsvoorstel tot wijziging van artikel 2 van de wet van 29
maart 1976 betreffende de gezinsbijslag voor zelfstandigen
(van de heer René Thissen; Gedr. St. ��������

� &HV�SURSRVLWLRQV�VHURQW�WUDGXLWHV��LPSULPpHV�HW
GLVWULEXpHV�

� ,O�VHUD�VWDWXp�XOWpULHXUHPHQW�VXU�OD�SULVH�HQ
FRQVLGpUDWLRQ�

� 'H]H�YRRUVWHOOHQ�]XOOHQ�ZRUGHQ�YHUWDDOG��JHGUXNW�HQ
URQGJHGHHOG�

� (U�]DO�ODWHU�RYHU�GH�LQRYHUZHJLQJQHPLQJ�ZRUGHQ�EHVOLVW�
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3URSRVLWLRQV�SULVHV�HQ�FRQVLGpUDWLRQ ,Q�RYHUZHJLQJ�JHQRPHQ�YRRUVWHOOHQ

3URSRVLWLRQV�GH�ORL :HWVYRRUVWHOOHQ

Article 81 Artikel 81

Proposition de loi favorisant la participation des travailleurs
au capital de leur entreprise (de M. Jean-Luc Dehaene; Doc.
������).

Wetsvoorstel tot bevordering van de participatie van
werknemers in het kapitaal van hun onderneming (van de
heerJean-Luc Dehaene; Gedr. St. ������).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GHV�)LQDQFHV�HW�GHV�$IIDLUHV
pFRQRPLTXHV

� 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�)LQDQFLsQ�HQ
YRRU�GH�(FRQRPLVFKH�$DQJHOHJHQKHGHQ

Proposition de loi relative à l'interdiction définitive des mines
antipersonnel (de M. Philippe Mahoux et Mme Anne-Marie
Lizin; Doc. ������).

Wetsvoorstel betreffende het definitieve verbod op
antipersoonsmijnen (van de heer Philippe Mahoux en
mevrouw Anne-Marie Lizin; Gedr. St. ������).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GHV�5HODWLRQV�H[WpULHXUHV�HW�GH�OD
'pIHQVH

� 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�%XLWHQODQGVH
%HWUHNNLQJHQ�HQ�YRRU�GH�/DQGVYHUGHGLJLQJ

Proposition de loi modifiant l'arrêté royal n° 20 du 20 juillet
1970 fixant les taux de la taxe sur la valeur ajoutée et
déterminant la répartition des biens et des services selon ces
taux (de M.Carl Decaluwe; Doc. ������).

Wetsvoorstel tot wijziging van het koninklijk besluit nr. 20
van 20 juli 1970 tot vaststelling van de tarieven van de
belasting over de toegevoegde waarde en tot indeling van de
goederen en diensten bij die tarieven (van de heer Carl
Decaluwe; Gedr. St. ������).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GHV�)LQDQFHV�HW�GHV�$IIDLUHV
pFRQRPLTXHV

� 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�)LQDQFLsQ�HQ
YRRU�GH�(FRQRPLVFKH�$DQJHOHJHQKHGHQ

Proposition de loi modifiant, en ce qui concerne l’interdiction
de tenir en dépôt des mines antipersonnel, la loi du 3 janvier
1933 relative à la fabrication, au commerce et au port des
armes et au commerce des munitions (de M. Georges
Dallemagne; Doc. ������).

Wetsvoorstel tot wijziging van de wet van 3 januari 1933 op
de vervaardiging van, de handel in en het dragen van wapens
en op de handel in munitie wat betreft het verbod om
antipersoonsmijnen op te slaan (van de heer Georges
Dallemagne; Gedr. St. ������).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GHV�5HODWLRQV�H[WpULHXUHV�HW�GH�OD
'pIHQVH

�9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�%XLWHQODQGVH
%HWUHNNLQJHQ�HQ�YRRU�GH�/DQGVYHUGHGLJLQJ

Proposition de loi élargissant le droit de codécision du patient
par l'institution d'une déclaration de volonté relative au
traitement (de M. Frans Lozie et Mme Jacinta De Roeck;
Doc. ������).

Wetsvoorstel strekkende tot de vergroting van het
medebeslissingsrecht van de patiënt via de invoering van een
behandelingsbeschikking (van de heer Frans Lozie en
mevrouw Jacinta De Roeck; Gedr. St. ������).

� (QYRL�DX[�FRPPLVVLRQV�UpXQLHV�GH�OD�-XVWLFH�HW�GHV
$IIDLUHV�VRFLDOHV

� 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�YHUHQLJGH�FRPPLVVLHV�YRRU�GH
-XVWLWLH�HQ�YRRU�GH�6RFLDOH�$DQJHOHJHQKHGHQ

Proposition de loi instituant une évaluation de l'incidence des
décisions sur l'enfant (de Mme Sabine de Bethune; Doc. ��
����).

Wetsvoorstel houdende instelling van een kindeffectrapport
(van mevrouw Sabine de Bethune; Gedr. St. ������).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GHV�$IIDLUHV�VRFLDOHV � 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�6RFLDOH
$DQJHOHJHQKHGHQ

Proposition de loi insérant un article 371bis dans le Code civil
(de Mme Sabine de Bethune; Doc. ������).

Wetsvoorstel tot invoeging van een artikel 371bis in het
Burgerlijk Wetboek (van mevrouw Sabine de Bethune; Gedr.
St. ������).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GH�OD�-XVWLFH � 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�-XVWLWLH

Proposition de loi modifiant le Code civil et le Code judiciaire
en ce qui concerne le régime du divorce et de la séparation de
corps en droit international privé, et abrogeant la loi du 27
juin 1960 sur l'admissibilité du divorce lorsqu'un des
conjoints au moins est étranger (de MM. Jean-François Istasse
et Philippe Mahoux; Doc. �������).

Wetsvoorstel tot wijziging van het Burgerlijk Wetboek en het
Gerechtelijk Wetboek wat betreft de regeling van de
echtscheiding en de scheiding van tafel en bed in het
internationaal privaatrecht en tot opheffing van de wet van 27
juni 1960 op de toelaatbaarheid van de echtscheiding wanneer
ten minste een van de echtgenoten een vreemdeling is (van de
heren Jean-François Istasse en Philippe Mahoux; Gedr. St. ��
�����).

� (QYRL�j�OD�FRPPLVVLRQ�GH�OD�-XVWLFH � 9HU]RQGHQ�QDDU�GH�FRPPLVVLH�YRRU�GH�-XVWLWLH
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3URSRVLWLRQV�GH�UpYLVLRQ�GX�5qJOHPHQW 9RRUVWHOOHQ�WRW�KHU]LHQLQJ�YDQ�KHW�5HJOHPHQW

Proposition de modification des articles 23 et 30 du
Règlement du Sénat (de Mme Jeannine Leduc et consorts;
Doc. �������).

Voorstel tot wijziging van de artikelen 23 en 30 van het
Reglement van de Senaat (van mevrouw Jeannine Leduc c.s.;
Gedr. St. �������).

� (QYRL�DX�%XUHDX � 9HU]RQGHQ�QDDU�KHW�%XUHDX

Proposition tendant à insérer dans le Règlement du Sénat un
article 86bis, en exécution de l'article 66bis de la loi du 18
juillet 1991 organique du contrôle des services de police et de
renseignements (de Mme Jeannine Leduc et consorts; Doc. ��
�����).

Voorstel tot invoeging in het Reglement van de Senaat van
een artikel 86bis, ter uitvoering van artikel 66bis van de wet
van 18 juli 1991 tot regeling van het toezicht op de politie- en
inlichtingendiensten (van mevrouw Jeannine
Leduc c.s.; Gedr. St. �������).

� (QYRL�DX�%XUHDX � 9HU]RQGHQ�QDDU�KHW�%XUHDX


